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DIARIO INDEPENDIENTE

Toledo alcanza los 24.599 desempleados

El desempleo 
creció en 702 
parados más 
en la provinda
El mes de noviembre no ha dejado buenos datos para el 
empleo ni en la provincia, ni en la región, ni el país. De 
esta forma, según las cifras dadas a conocer ayer por el 
Ministerio de Trabajo, el desempleo aumentó durante el 
pasado mes en 702 personas en la provincia Toledo, en 
2’272 personas en Castilla-La Manchay en 21.030 en toda 
España.

Expediente de BIC
TOLEDO

Las oficinas del INEM de 
la provincia toledana registra
ron durante el pasado mes un 
incremento de la cifra de para
dos en 702 personas, con lo que 
el número de desempleados en 
Toledo llega hasta los 24.599, 
según los datos facilitados ayer 
por el Ministerio de Trabajo.

El incremento del paro en la 
provincia se fija en términos 
porcentuales en un 2,9 por ciento, 
casi dos puntos por encima de 
la media nacional, que ha sido 
Jel 1,01 por ciento y muy cerca 
Jo la media regional que ha sido 

2,7 por ciento.
Toledo, tras Ciudad Real, ha 

Sido la provinciacastellano-man- 
^liegaen laque más subióel paro

en términos absolutos.
La tasa de desempleo en 

Toledo es del 12,14 por ciento, 
muy cerca de la tasa nacional 
que es del 12,94 por ciento.

Por sectores, el paro subió en 
todos menos en el agrícola, si bien 
hay que matizar que el descen
so en este sector fue mínimo, de 
15 personas.

La construcción con 321 pa
rados más durante el mes pasa
do es el sector con mayor incre
mento de desempleados en tér
minos absolutos; seguido de ser
vicios con 247 parados más; in
dustria con 107 y sin empleo 
anterior con 42.
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El Consejo de Gobierno, en su reunión de ayer, 
decidió iniciar los expedientes para la declara
ción como Bienes de Interés Cultural de la Fábri
ca de Harinas San José y del entorno de la Puerta 
del Sol, ambos situados en Toledo. (Pág. 3)

El Ayuntamiento 
bajará un dos por 
ciento el precio 
del agua en el 98
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TOLEDO

CCOO dice que la 
prolongación de la 
jornada de banca 
quitará empleos
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TOLEDO

El PP acusa a la 
Junta de 
discriminar a sus 
ayuntamientos
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PROVINCIA

El Pleno de la 
Diputación 
aprobó los planes 
de inversión

(Pág.43)

^znar anuncia 
que continuará el 
acercamiento 
•ndlvidualizado 
ue presos de ETA

 (Pág. 19)

PTribunal de 
justicia de la UE 
'^undena a Francia 
Pur los ataques a 
'^^miones

i. (Pág. 24)

Moro y Carrasco piden a los 
sindicatos que miren a la UE

'El SICLOJXI

El delegado de Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, y el vicepresidente del 
Gobierno regional, Fernando 
López Carrasco, coincidieron 
ayer en señalar la necesidad de 
que el sindicalismo en España se 
adapte a las políticas europeas, 
en la inauguración de las Jorna
da que, organizadas por la UGT, 
pretenden acercar a los estudian
tes de la Universidad regional los 
ejes fundamentales de las políti
cas social, industrial y económi
ca en el próximo siglo.

Las jomadas técnicas ”E1Sin
dicalismo del Siglo XXI" , en las 
que colaboran la Comisión Eu

ropea, la Universidad de Castilla- 
La Mancha y la Junta de Co
munidades analizará a lo largo 
de cuatro días, tal y como expli
có ayer en su inauguración el 
secretario general de la Unión 
General de Trabajadores (UGT) 
de Castilla-La Mancha, Femando 
Campos, el mercado de trabajo 
y la creación de empleo, las co
munidades autónomas y el fu
turo de la política industrial, así 
como el futuro de las relacio
nes entre los interlocutores so
ciales y el de la concertación 
social.

(Pág. 16)
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Moro y López Carrasco participaron en la inauguración. Y.SORIA

M.C.D.
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EI tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: En calma.

El Tiempo
en la región

MAXIMA: 11°
MINIMA: 7°

BONOLOTO I | PRIMITIVA| rEDFON DE U DIIEE-i

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
........................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........................................ Lunes a viernes: 15'30
Cuenca:
........................................Lunes a viernes: i 7'30

Madrid:
........................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00

(cada media hora)
........................................ Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, ¡0'00, 12'00, 

13'00.14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00 
.......................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

Í24.hai:^)i José P. Díaz Santafe. Avda. Barber, 34.
(de 10 a 22): Rosario Sancho Bernard.C/ Real del Arrabal, 10.

(24 horas): Fernández la HerstPi^Q de la Estación^39.
(de 9.30 a 22): M*Cárrnen JiménézBoch. CZIsaac Gabaldón, 24 

lVíA£íR/L>EraS
HfiXiM*Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Hfivi. FranciscoMartínez López Prisue. Mayor, 25. 
TORRIJOS

HfiXiJuan José AlmogueraDíaz-P.C/Jos é Antonio, 13.
OUI1VTA1VA.ROEJLA OROE/V

Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5. 
líJEscASn

Hoy: M* Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional .............   091
Policía Local.................................................................................................26 97 13

' ---------------' Guardia Civil......................................................................................................... 062
Protección Civil ..........................................................  26 97 20
Bomberos {Emergencia) ................................... 26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja......................................................................................................22 22 22
Hospital Provincial..............................................................................25 93 50
Hospital Virgen del Valle .'..............................................................26 93 00

Hospital Psiquiátrico;................................ ’..................................................................25 93 75
Hospital del Rey................................................................................ ;...............................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos..................................................................................26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

Q
G

Q
O

O
O

 
 

(3
00

00
 

 
r 

■

G
G

Q
O

O
O

 
00

00
00

Lunes 01 06.843
Martes 02 62.243
Miércoles 03 25.300
Jueves 04 46.865
-Viernes 05 96.888

AONCE

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural.........................................................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos).......................................................................................21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi...................................................................................................25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service............................................... 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

R C R C^ R C ^R.C.

^12/97 05/12/97 08/12/97 00/12/97 ; 06/12/97• 04/12/97

81.981

DATOS FACILrrADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AMERADOS 
CARRIÓN, S.A,

TELEFONICA
Averias.................................
Información.....................
Oficinas...............................
Despertador.....................

002
003
004
096

Telegramas por teléfono....................................................................22 20W
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos ................................................................................................... 25 10 66
Teleruta............................................................................................................ 35 36 75

Jefatura Provincial de Tráfico ...................................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

S&w¿c¿Q' (fj^ínaníí^
OFICIHAS CEMmES: Ctri kacmal «ORI 111,1 • 15500 CllJOAD REAL-Tim: (92«) 231001/02 Fn: (926) 23 1033 
CAMTIRA Y FIAHTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Mackmai 401 PX 140,200 *454M URDA (TeteOo) • Th».: (925) 593021 - 5<^

M.C.D.
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Bono: "Deberíamos caminar hacia la 
jornada de 35 horas con el fin de 
repartir el trabajo, lo que debe ser un 
pacto entre sindicatos y empresarios" La

 ¡r
íb

Toledo fue la segunda provincia de la resión en la que más se incrementó el desempleo

El paro subió en 702 personas en 
la provincia durante el mes pasado
El mes de noviembre no ha dejado buenos datos para el 
empleo ni en la provincia, ni en la región, ni el país. De esta 
forma, según las cifras dadas a conocer ayer por el Ministe- 
rió de Trabajo, el desempleo aumentó durante el pasado mes 
en 702 personas en Toledo, en 2.272 personas en Castilla- 
La Mancha y en 21.030 en toda España.

ATM/Efe

Las oficinas del INEM de la 
provincia toledana registraron 
durante el pasado mes un incre
mento de la cifra de parados en 
702 personas, con lo que el nú
mero de desempleados en Toledo 
llega hasta los 24.599, según los 
datos facilitados ayer por el Mi
nisterio de Trabajo.

El incremento del paro en la 
provincia se fija en términos 
porcentuales en un 2,9 por cien
to, casi dos puntos por encima de 
lamedia nacional, que ha sido del 
1*01 por ciento y muy cerca de la 
media regional que ha sido del 2,7 
por ciento.

Toledo, tras Ciudad Real, ha' 
sido la provinciacastellano-man- 
chegaen la que más subió el paro 
en términos absolutos.

La tasa de desempleo en 
Toledo es del 12,14 por ciento, 
muy cerca de la tasa nacional que 
es del 12,94 por ciento.

Por sectores, el paro subió en 
todos menos en el agrícola, si bien 
^®y que matizar que el descenso 
eneste sector fue mínimo, de 15 
personas.

La construcción con 321 pa- 
’‘ados más durante el mes pasa

do es el sector con mayor incre
mento de desempleados en tér
minos absolutos; seguido de ser
vicios con 247 parados más; in
dustria con 107 y sin empleo 
anterior con 42.

Sin embargo, el sector que 
acumula un mayor númeró de 
desempleados en la provincia es 
el de servicios con 8.311. Des
pués le sigue industria con 6.620 
parados, construcción con 4.707 
parados; sin empleo anterior con 
4.288 y agricultura con 673 pa
rados.

Por comunidades, Castilla-La 
Mancha es la cuarta en la que 
más subió el paro.

Valoraciones

El secretario provincial de 
Empleo de CCOO, Luis Miguel 
Hernández, valoraba estos datos 
señalando que el paro es un pro
blema de fondo estructural y no 
coyuntural así como que es ne
cesario acompañar el acuerdo 
sobre estabilidad en el empleo con 
otras medidas. En este sentido, 
citó la Cumbre de Luxemburgo 
como fundamental.

Sobre el aumento del paro en 
construcción reconoció que en los

La construcción fue el sector en el que más subió el paro en la provincia.

meses de invierno baja la activi
dad en este sector.

Por otro lado, el presidente de 
Castilla-La Mancha aseguró ayer 
que "ni toda la culpa es del Go- 
biemocentral" cuando aumenta 
el desempleo, "ni todos los méri
tos son de Aznar" cuando éste 
disminuye.

Bono indicó que "no deseo 
ponerme a la cabeza de las 
manifestaciones en contra de la

Administración central cuando se 
incrementa el paro, pero tampo
co me parece bien que cada vez 
que hay un puesto de trabajo más 
el Gobierno de España diga *el 
puesto es mío’ o, como decía el 
señor Aznar, ‘yo soy el milagro’"

EI presidente regional, mati
zó que "mientras haya una per
sona que quiera trabajary no tenga 
un empleo, éste será el principal 
problema que hemos de intentar 

resol ver quienes tenemos respon
sabilidades de gobierno”.

Bono destacó que "debería
mos caminar hacia la jornada 
laboral de 35 horas con el fin de 
repartiré! trabajo, loque debe ser 
fruto de un pacto entre sindica- 
tos y empresarios",aloque añadió 
que "quienes tenemos empleo de
ísmos ser solidarios con los que 
no lo tienen y no incrementar las 
horas extraordinarias".

La Puerta del Sol está en vía 
de ser Bien de Interés Cultural

La Tribuna

El Consejo de Gobierno, en su 
^^^nión de ayer, decidió iniciar' 
?5 expedientes para la declara- 
’^h como Bienes de Interés 

^Itural de la Fábrica de Harí
as San José y del entorno de la 

del Sol, ambos situados
Toledo.

.1-3 Fábrica de Harinas es un 
l?'^°.®xponente de la arquitec- 
gj^J’^’dustrial de finales del si- 
° ° XiX, que presenta una plan- 
1111?^*^”^“^®’^ ^®" ^^^ alturas y 

'’astial y una portada forma

da por un arco rebajado con 
comisa triangular decorada con 
mensulillas.

Dos ventanas

En ambos lados de la Puerta 
del Sol toledana se abren dos ven
tanas con arco de medio punto 
y con decoración en el extradós 
a modo de resaltes de las dovelas, 
las cuatro ventanas presentan 
rejería de forja, el interior está 
formado por una única nave y la 
cubierta se sujeta sobre una 
armadura metálica realizada en 
1889.

La Puerta del Sol, que tiene 
la categoría de Monumento con 
arreglo a la Ley 16/85 del Patri
monio Histórico Español, se tra
ta de una puerta de acceso a la 
ciudad edificada en el siglo XiV, 
de estilo mudéjar, y uno de los 
emblemas de la ciudad.

El área de protección afecta 
también a los espacios públicos 
contenidos por la línea que bor
dea el perímetro exterior de las 
manzanas y parcelas citadas en 
el texto del decreto.

La Puerta del Sol es una de 
las zonas más visitadas por los 
turistas que acuden a Toledo.

’-^SL

Í*X 'S'!Í5 '?.« 
g>W»*»*’,*«>* 

^^^*

La Puerta del Sol se edificó en el siglo XIV. Y SORIA
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Así lo anunció ayer el director seneral de Bienestar Social, José Luis Martínez

El Plan Gerontológico de la región 
asumirá los alojamientos alternativos

Belén NARVÁEZ VILA

El director general de Bien
estar Social, José Luis Martínez, 
anunció ayer que el Plan 
Gerontológico de Castilla-La 
Mancha, que será presentado la 
próxima semana, recogerá todas 
las cuestiones referentes a pro
yectos de alojamientos alterna
tivos para personas mayores.

Martínez adelantó que la Junta 
asumirá su financiación con cargo 
a los presupuestos del nuevo plan 
y aseguró que mejorar la calidad 
de vida de las personas mayores 
”es uno de los objetivos funda
mentales que es ha impuesto el 
gobierno Regional".

El lema de este plan, añadió, 
es "conseguir que los mayores 
envejezcan en su entorno social 
y familiar y evitar que nuestros 
mayores acaben en grandes cen
tro residenciales".

CLM, entre las primeras

El representante de la 
Consejería resaltó que Castilla- 
La Mancha es una comunidad 
pionera en la construcción de 
viviendas tuteladas como aloja
miento alternativo a las grandes 
residencias con más de 500 pla
zas en la actualidad y que fue una 
de las aportaciones de la Junta al 
Plan Gerontológico Nacional.

José Luis Martínez hizo estas 
declaraciones en las Jornadas de 
Trabajo del Grupo Europeo Sal
món, que investiga la utilización 
de las pequeñas unidades de alo-

El director general de Bienestar Social se reunió con los miembros del Grupo Salmón. Y. SORIA

jamiento de mayores, como re
curso alternativo para la atención 
a personas con Alzheimer y otras 
demencias.

Grupo Salmón

Después de dos años de dis
cusión y evaluación constante por 
parte de algunos de los miembros 
del Grupo Salmón, la ONG de 
Torrijos, Cicerón, a entrado a

formar parte de sus filas.
El grupo Salmón está forma

do por siete equipos de trabajo 
repartidos por Alemania, Holan
da, Inglaterra, Holanda, Francia, 
Bélgica y Austria. En cada país, 
los proyectos innovadores tienen 
que tener el reconocimiento de 
las autoridades locales y de los 
gobiernos. El proyecto Cicerón, 
según la coordinadora del Grupo 
Salmón, es un modelo muy inno

vador de autofinanciación y úni
co en Europa, el modelo más 
avanzado.

El modelo de Cicerón

La Asociación Cicerón se 
desarrolla desde 1983 con el 
objetivo de crear un modelo al
ternativo de residencia en para 
la tercera edad. Se trata de un 
proyecto totalmente autogestio

nado de vivienda compartida para 
mayores.

A la reunión también asistió 
el Jefe de Servicios de Progra
mas Comunitarios del INSERSO, 
Miguel Gil, que aseguró que es
tos nuevos planteamientos para 
la tercera edad están a favor de 
las nuevas corrientes que están 
surgiendo en España respecto a 
la atención de personas mayo
res con un alto grado de depen
dencia.

Miguel Gil opina que se ha 
pasado de tener una perspectiva 
proteccionista, asistencial e 
institucionalizante, a tener unos 
planteamientos, desde 1992, con 
la implantación del Plan 
Gerontológico Nacional, orienta
dos a intentar que los mayores 
vivan y envejezcan en casa.

El representante del Ministe
rio de Trabajo y Asuntos Socia
les reivindicó el protagonismo de 
las personas mayores para que 
sean respetados y se tenga en 
cuenta su voluntad de decisión 
acerca de dónde y cómo vivir.

Miguel Gil recordó que ya el 
Plan Gerontológico Nacional es
tablece "un programa de finan
ciación de viviendas tuteladas y 
el apoyo a las iniciativas en or
den del desarrollo de experien
cia de vivienda compartida", asi
mismo calificó de "emblemática" 
la experiencia de Torrijos y afir
mó que "aún hay poco invertido 
en esta línea de viviendas 
tuteladas y de uso compartido 
autogestionadas".

UPA considera positiva la condena
del Tribunal europeo a Francia

La Tribuna

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA), valora la sen
tencia, hecha pública ayer, por 
el Tribunal de Justiciado la Unión 
Europea, que condena al Esta
do francés por su pasividad ante 
los ataques perpetrados año tras 
año contra las exportaciones 
española do frutas y hortalizas.

UPA resalta la importancia 
de esta decisión del tribunal por 
ser la primera vez que se produ
ce y por su carácter de condena 
política contra un país comuni
tario por infringir el artículo 30 
del Tratado de la Unión, que exige 
a los países miembros tomar 
medidas necesarias para garan
tizaren su territorioel libre trán
sito de mercancías.

UPA considera que aunque 
esta sentencia hace referencia

El sector hortifrutícula se vio seriamente perjudicado. Y.SORIA

a8

a incidentes ocurridos en el año contra Francia y el gobiemo fran- 
1995, y anteriores, por los que la cés de una época, obliga al go- 
Comisión inició un expediente bierno francés actual a tomar

medidas necesarias para que los 
hechos juzgados no vuelvan a 
repetirse, ya que en ese caso el 
Estado francés se vería obliga
do a pagar una fuerte sanción 
económica.

La unión de agricultores la
menta la lentitud de este proce
dimiento, que ha durado más de 
dos años en resolverse, período 
en el que han vuelto a producir
se graves incidentes con camio
nes españoles.

UPA reitera la necesidad de 
facultar a la Comisión Europea 
para que pueda actuar de forma 
urgente contra los estados que 
incumplan el principio comunitario 
de garantizar el libre tránsito de 
productos y que atenten contra 
el funcionamiento del mercado 
único comunitario e insta al go
bierno español para que tome la 
iniciativa.

Nota aclaratoria

Lamentablemente no hemos 
podido ofrecer a nuestros lec
tores el primer número de la 
colección de "best-sellers" qu® - 
LA TRIBUNA deToledo está 
poniendo a disposición de sus lec
tores.

Los efectos del temporal han 
motivado que los libros no pu
dieran llegar a tiempo a la pro
vincia de Toledo, y por elte uo 
estuvieron ayer por la mañana 
en su quiosco.

'El emperador

Sin embargo, LA TRIBUNA 
de Toledo l^s volverá a ofr^' 
cer el primer título de la colec
ción de best-sellers, "El empf' 

- rador", del escritor Frederi 
Forsyth. Será ai concluir la 
entregas de la colección, coni 
último título a la venta.

De momento,el próximo vief' 
nes podrán encornaren su quios 
CO el segundo libro de laofer t. 
titulado "El último don", d^'®® 
critor Mario Puzo.

Este libro estárá a la vem- 
con el periódico, el próximo vie 
nes, 19 de diciembre, a un pf 
cio único de 400 pesetas.
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"Asuas Toledo" ha sustituido un total de 6.132 contadores en la ciudad

El recibo del agua bajará el año 
que viene un dos por ciento

Ana l, MOREIRA

El recibo del agua bajará el 
próximo año un dos por ciento 
aproximadamente, según reco
noció ayer el concejal de Hacien
da del Ayuntamiento de Toledo, 
Juan Manuel de la Fuente en rueda 
de prensa.

Este descenso ya se había 
previsto con anterioridad, aña- 
dióel concejal, quien explicó que 
el importe de los recibos bajará 
porque se produce una reduc
ción general del once por ciento 
de lacuota de saneamiento aun
que luego suba 6 pesetas el con
sumo de agua potable.

De la Fuente, que participó 
ayer en una rueda de prensa en 
laque laempresa "Aguas Toledo" 
hizo un balance de su actuación 
durante el año y pico que el ser
vicio de abastecimiento de aguas 
se presta por medio de gestión 
indirecta, insistió en que se está 
demostrando que el servicio del 
agua está funcionando bien a 
pesar de la polémica que se 
despertó cuando se acordó esta 
gestión indirecta.

Contadores

El ingeniero jefe de Aguas 
Toledo, Jaime Sureda, explicó que 
una de las principales actuacio
nes que se ha llevado a cabo en 
este año y medio es la renova
ción del parque de contadores 
de la ciudad. En Toledo el nú
mero de abonados es de 13.874 
y hasta el pasado lunes se han 
cambiado un total de 6.132 con
tadores, lo que supone práctica
mente la mitad de los contado
res de Toledo.

El objetivo de estas sustitu
ciones es la de actualizar las 
lecturas y realizar un control 
estricto del agua que se consu
me. Sobre este punto, añadió que 
la vida media de un contador es 
tle ocho años y que la renova
ción de los mismos será conti
núa.

Durante el tiempo que esta 
empresa se está ocupando del 
^rviciode abastecimiento y al
cantarillado de aguas de la ciu- 
<lad ha real izado inversiones por 
Valor de unos ciento veinte mi
llones de pesetas.

Entre las obras realizadas, 
^Uredadestacó la renovación de 
Cuberías del barrio de San Antón 
Í^e eran muy antiguas de forma 
jne ahora las tuberías del citado 
’^o son iguales que las del resto

la ciudad. En este caso se ha 
pistituído una tubería de 
’^ocemento, que necesitaba de 
^•■ogulación de la presión me
lante una válvula, con los con- 

^!8iiientes problemas de abaste
ciente a las viviendas más altas, 
I^fUna tubería de fundición que 
®*’la los problemas de falta de 
Presión o desabastecimiento.

Aprovechando que estaban

La reforma 
laboral suma ya 
en Toledo 3.511 
contratos 
indefínidos

La Tribuna

EI director provincial del 
Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales de Toledo, 
Lamberto García Pineda, ase
gura en una nota de prensa que 
"desde la puesta en marcha de 
la Reforma Laboral, a finales 
del mes de noviembre, la reali
dad de la región ha superado 
cualquier previsión". En este 
sentido, añade que dado el au
mento de este tipo de contrata
ciones "podemos hablar de un 
cambio de estructura del em
pleo de estabilidad por tempo
ralidad".

Cuando, en el pasado mes de 
mayo se puso en marcha la 
mencionada reforma, las partes 
firmantes y el propio Gobierno, 
se dieron un plazo de medio año 
para la valoración de la misma, 
sobre todo en lo que se refiere 
a la contratación indefinida.

Pasado este tiempo, Toledo 
es la provincia de la comunidad 
autónoma donde se ha registrado 
el mayor aumento de la contra
tación indefinida. Así, el incre
mento con respecto al año an
terior ha sido de un 257 por ciento, 
lo que supone un total de 3.511 
personas más que se encuen
tran trabajando en mejores con
diciones, asegura la nota de 
prensa.

Seguridad Social

En cuanto al número de 
empleados en alta en la Seguri
dad Social, un mes más, se con
firma la evolución positiva en la 
provincia. De forma que en lo 
que va de año se ha 
incrementado en 8.922 traba
jadores más en la región y en 
un incremento de 913 empre
sas.

Se constata, además, que los 
mayores porcentajes de contra
tación corresponden al Régimen 
General. Estas cifras de alta en 
la Seguridad Social, son las 
mayores conocidas en Castilla- 
La Mancha a pesar de la 
estacionalidad en la que se en
cuentra la economía en estos 
momentos, que tiende a un pro
ceso de estancamiento.

En el ámbito de la provincia 
de Toledo, la tónica es muy si
milar a la situación regional, 
recoge la nota de prensa de la 
Delegación del Gobierno. Las 
listas de la Seguridad Social se 
han engrosado con un total de 
1.111 altas más y se habrían 
creado 13I empresas más en la 
región.

Desde el inicio del año has
ta ahora en Castilla-La Mancha 
se han realizado un total de 
10.333 contratos indefinidos 
más, lo que representa un au
mento del 210 por ciento con 
respecto al año anterior.

Estos buenos datos sobre la 
contratación indefinida se em
pañan en cierto modo con las 
cifras del paro dadas a conocer 
ayer en la que se observa un 
incremento del número de pa
rados.

Juan Manuel de la Fuente y Jaime Sureda en un momento de la rueda de prensa. Y. SORIA

por esa zona, se ha realizado un 
cierre del anillo del ensanche en 
la ejecución del ramal de cierre 
entre la Puerta de Bisagra y 
General Villalba.

En la calle del Arrabal tam
bién se ha sustituido la conduc
ción de fundición gris con 
emplomaduras por una fundición 
dúctil.

El ingeniero jefe explicó que 
se han sustituido numerosas 
válvulas de control, que permi
ten que en caso de corte por 
avería, se minimice la inciden
cia sobre los usuarios, al poder- 
se independizara! máximo la zona 
afectada.

También se ha sustituido la 
válvula reguladora de presión del 
barrio de Santa Bárbara con el 
objetivo de mejorar el suminis
tro en el barrio.

La introducción de las más 
avanzadas tecnologías a la ges
tión de agua como la digital ización 
de las redes de abastecimiento 
y saneamiento que facilita que 
se pueda proceder de una ma
nera más eficaz en la resolución 
de averías son otras de las ac
tuaciones realizadas, así como 
la mejora del telecontrol de la red 
de abastecimiento.

En lo que a la red de sanea
miento se refiere se ha llevado a 
cabo operaciones de limpieza del 
colector de Olías y se ha ejecu
tado el aliviadero del colector del 
arroyo del Aserradero.entre otras 
cuestiones.

La construcción y 
equipamiento de laboratorios de 
control en el Cerro de los Palos 
y la instalación de un bombeo a 
la Mancomunidad del Río 
Guajaraz son otras de las cues
tiones realizadas en este año y 
medio de funcionamiento de 
Aguas Toledo.

"Aguas Toledo" ha realizado inversiones por 120 millones.

"Aguas Toledo" busca mayor 
implantación en la provincia

El ingeniero jefe, Jaime Sureda, señaló también que "Aguas 
Toledo" busca conseguir una mayor implantación en la provincia 
y ampliar su horizonte de servicios. Su expansión se podría 
producir, según reconoció, con los municipios de la zona de 
Argés, que pertenecen a la Mancomunidad del río Guajaraz. De 
cara al futuro han iniciado lo que consideran una ambiciosa 
política de control de calidad de sus actuaciones en todos los 
aspectos mediante la implantación de un sistema de 
aseguramiento de la calidad en el servicio ISO 9.002; el 
cumplimiento de normativas medioambientales norma ISO 
14.000 y la acreditación a nivel nacional de los laboratorios de 
control de calidad de agua ISO 45.000. Sobre la morosidad en 
el pago. De la Fuente destacó que desde que la empresa está al 
frente del servicio se ha avanzado algo aunque las deudas que 
mantienen los organismos públicos, como el Insalud que debe 70 
millones, todavía no se ha pagado. No obstante, reconoció que 
se está en conversaciones con ellos para saldar la deuda.
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La Federación de Banca y Ahorro de CCOO solicita reuniones con Trabajo e Inspección

La prolongación de jornada en banca 
evite crear 923 puestos de trabajo

Ana I. MOREIRA

Una encuesta realizada por la 
Federación estatal de Banca y 
Ahorro de CCOO entre los em
presarios revela que en 
Castilla-La Mancha la prolonga
ción de jornada supone que los 
empleados de este sector traba
jan 19,73 horas mensuales más 
de los estipulado en sus conve
nios.

Multiplicadas esta cifra por el 
número de trabajadores que hay 
en el sector de banca y ahorro 
en la región se puede asegurar 
que al mes se realizan una media 
de 157.000 horas de trabajo por 
encima de lo acordado. Con es
tas cifras, el secretario de la 
Federación regional de Banca y 
Ahorro del citado sindicato, Ri
cardo García-Aranda, explicaba 
que con estas horas de más se 
podrían crear un total de 923 
nuevos puestos de trabajo en los 
bancos y cajas de ahorro de 
Castilla-La Mancha.

El horario que se estipula en 
los convenios del sector finan
ciero es de ocho a tres de la tar
de y en algunos casos se regula 
también una jornada especial 
hasta la cinco de la tarde, aun- 
queen Castilla-LaMancha no es 
muy utilizada. Sin embargo, en 
la práctica se observa una con
tinuación de las jomadas labora
les por las tardes.

La encuesta realizada en la 
región ha tenido en cuenta dos
cientas oficinas de seis entida

des bancarias, a saber. Banco Bil
bao Vizcaya; Banco Santander; 
Banco Central Hispano; Banco 
Popular; Banesto y Banco Za
ragozano; y tres cajas de ahorro. 
La Caixa, Cajamadrid y Caja 
Castilla-La Mancha.

El número de trabajadores 
encuestados ha sido de 907, lo 
que representa el 11 por ciento 
del total de las plantillas.

Ricardo García-Aranda expli
caba también que desde otra 
perspectiva las entidades banca
rias y cajas de ahorro están en la 
ilegalidad al no cumplir el con
venio colectivo, así como que las 
157.000 horas no cotizadas a la 
Seguridad Social suponen que se 
deja de ingresar catorce millo
nes de pesetas.

Las causas que los propios 
trabajadores han señalado para 
la prolongación de jomada son y 
por este orden: la presión de los 
superiores, la escasez de planti
lla, la mala organización del tra
bajo y la excesiva asignación de 
objetivos.

Actuaciones

Ante estos datos, la Federa
ción de Banca de CCOO se pro
pone negociar con los empresa
rios del sector para ver si hay una 
posibilidad de ajustar una joma
da que a todas las partes bene
ficie, es decir tanto a clientes, 
como a los trabajadores y em
presarios.

Asimismo, quieren proponer 
a los empresarios lo que llaman

La Federación de Banca y Ahorro de CCOO hicieron pública ayer la encuesta. Y, SORIA

un pacto intergeneracional de 
forma que se corrija este tipo de 
jomada, que consideran un "abu
so" mediante la creación de mi
les de puestos de trabajo para los 
jóvenes.

García-Aranda también ase
guró que están pendientes de 

mantener una entrevista con el 
Ministerio de Trabajo y la Direc
ción General de Inspección para 
tratar este asunto y a nivel re
gional también van a solicitar una 
entrevista con el consejero de 
Industria y Trabajo y con la Ins
pección de Trabajo.

El objetivo de estas entrevis
tas es el de poner en conocimiento 
de las autoridades laborales es
tos datos.

El sindicato realizará una 
campaña de sensibilización en
tre los clientes y los trabajado
res de las entidades.

UCAMAN critica el Reglamento del CES 
porque sólo sirve para financiar a dos grupos

La Tribuna

El Consejo Rector de la Unión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) vuelve a cuestionar, 
a través de una nota de prensa, 
la actual composición del Con
sejo Económico y Social (CES) 
de la región, de la que -dicen- se 
derivan los problemas que han 
surgido desde la creación de este 
órgano de carácter consultivo del 
Gobierno regional y, particular
mente. tras la aprobación, el 
pasado 18 de noviembre, de su 
presupuesto y Reglamento de 
funcionamiento.

UCAMAN, integrado en el 
grupo de expertos del CES, cri
tica lo que considera "peso pre
ponderante que el Consejo con
cede a empresarios y sindicatos, 
en detrimento de otros sectores 

como el de cooperativas o em
presas de economía social, que 
aglutinan a un gran número de 
explotaciones familiares...".

En lacitada nota se señala que 
el representante del CES de 
UCAMAN, José Santiago 
Rodrigo Zarco, votó en contra de 
la aprobación de su Reglamento 
de funcionamiento interno, como 
al presupuesto de este órgano 
correspondiente al 97 y el pre
visto en los presupuesto regio
nales de la Junta para el año 98.

En relación con la propuesta 
del Reglamento que faculta solo 
a los representantes de los em
presarios y sindicatos a dotarse 
de técnicos "de confianza" para 
su asesoramiento, Rodrigo Zar
co señala que hubiera sido más 
idóneo y equitativo que bien el 
CES disponga de un grupo de 
técnicos que realicen labores de 

información para todos los gru
pos, o bien que todos los grupos 
hubieran dispuesto de la misma 
posibilidad de contar con perso
nal asesor a su disposición.

El representante de 
UCAMAN considera que un 
órgano asesor de la naturaleza 
del CES no puede servir a los 
intereses de dos grupos- el 
intregrado por la CECAM (Con
federación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha) y el de los 
sindicatos UGT y CCOO- que 
según dice "únicamente se po
nen de acuerdo para repartirse 
el dinero de la Junta de Comuni
dades que al fin y al cabo es el 
dinero de todos".

De hecho, añade que a cada 
uno de estos grupos correspon
derán 45 millones del total del 
presupuesto destinado a recabar 
asistencia técnica. Las críticas sobre el CES regional continúan.

M.C.D.
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Sesún el presidente provincial del PP, César Gómez Benayas, y el alcalde de Madridejos

La Junta discrimina a los municipios 
del PP en materia de inversiones

Mén NARVÁEZ

El presidente provincial del 
Partido Popular en Toledo, Cé
sar Gómez Benayas, calificó ayer, 
en rueda de prensa, de «discri
minación activa» la actitud de la 
Junta hacia los municipios gober
nados por el PP en Toledo y 
anunció que su partido organiza
rá unas jornadas en Madridejos, 
durante enero o febrero del año 
que viene, en la que se estable
cerán actuaciones concretas para 
acabar con esta situación, mien
tras que descartó acciones judi
ciales.

Entre algunas de ellas, Benayas 
comentó que se podrían convo
car manifestaciones y actos pú
blicos de protesta.

Por otra parte, Benayas criti
có al gobierno regional por "ba
sar su política de subvenciones 
en razones de clientelismo polí
tico" y opina que los 241.000 mi
llones de pesetas destinados a 
ayudas y subvenciones generan 
"un inmenso pesebre para el 
amiguismo. Esto forma parte de 
una política y los ayuntamientos 
son un elemento más".

El dirigente popular estuvo 
acompañado por Miguel Or
ganero, alcalde de Madridejos, uno 
de los municipios, que aún siendo 
el tercero más importante de la 
provincia en número de habitan
tes está sufriendo esta discrimi
nación, ajuicio del Partido Popu
lar.

Benayas denunció que los 
fondos de la Junta están siendo 

utilizados de forma sectaria, sin 
seguir unos criterios objetivos, 
sino beneficiando a los ayunta
mientos gobernados porel PSOE. 
Asimismo, el diputado regional por 
Toledo aseguró que mientras los 
ayuntamientos de PP están sien
do marginados, los gobernados 
por el Partido Socialista tienen 
dificultades para gastarse los fon
dos de la Junta.

El alcalde de Madridejos afir
mó que su municipio no ha reci
bido «ni una sola peseta» de la 
Junta en inversiones y que sus 
solicitudes al gobierno regional 
para acometer actuaciones en su 
municipio en su mayoría ni se 
contestan. En concreto, de las 
trece solicitudes , once no han 
tenido respuesta y dos han sido 
denegadas.

Para Organero el tema fun
damental de su relación de peti
ciones es el asunto de las inun
daciones que ha estado sufrien
do Madridejos durante los vera
nos de 1995 y 1996. El primer edil 
de este municipio denunció que 
lleva solicitando fondos para paliar 
este problema con obras de ca
nalización durante tres años y la 
respuesta de la consejería de 
Obras Públicas ha sido que no 
hay disponibilidad presupuesta
ria.

Otras de las acometidas que 
pretende el alcalde de Madridejos 
es la creación de una sala de cine, 
la eliminación de barreras arqui
tectónicas y una dotación de 
bomberos para su municipio, ya 
que considera ínfima la presta-

i

El alcalde de Madridejos denunció que su municipio no ha recibido "ni una sola peseta" de la Junta. Y.SORIA

ción de servicios contra incendios 
en Madridejos.

El presidente provincial del PP 
aseguró la situación en Castilla- 
La Mancha a este respecto no 
tiene nada que ver con las críti
cas del PSOE acerca de la re
ducción de inversiones contem

pladas en los Presupuestos Ge
nerales para 1998 y destacó que 
de los 420.000 millones transfe
ridos del gobierno central para 
Castilla-La Mancha, "Bono no 
recauda ni 20.000" y que preci
samente es en Sanidad y Educa
ción donde ha habido una mayor 

ampliación en los presupuestos.
Además de Madridejos, Cé

sar Gómez Benayas añadió a la 
lista de municipios "estigmatiza
dos" por la Junta en materia de 
inversiones, los de Torrijos y 
Gálvez. Aunque no dio más da
tos al respecto.

Alonso exige al MAPA que confirme la 
aprobadón de la prórroga de los acuíferos

Efe ■ Toledo

Elconsejero de Agricultura y 
^®óio Ambiente, Alejandro Alon
so, anunció ayer que la Comisión 
Europea es favorable a la prórro- 
83deí programa de compensación 
gerentas para los acuíferos 23 y 

y exigió al MAPA que confir- 
esta noticia así como la ga

rantía de su aportación económi- 
ai plan.
Alonso, que compareció ayer 

®ríte la Comisión de Fomento de 
^sCortes para informar sobre el 
J^lan de Humedales, señaló que a 
ravés de la Oficina de Castilla

da Mancha en Bruselas sabe que 
as autoridades comunitarias es- 
^donformescon la prórroga, para 

’r^co años más, del también lla- 
^M^ P^^*^ ^® Humedales, pero 

Ministerio de Agricultura no ha 
mecido ninguna información al

respecto.
El consejero reclamó que el 

Ministerio confirme el dato por la 
necesidad de sacar cuanto antes 
la convocatoria de las ayudas 
previstas en este plan, y que ade
más garantice su aportación eco
nómica para el desarrollo del 
mismo.

La prórroga del Programa de 
Compensación de Rentas para los 
acuíferos prevista para el perio
do 1998-2002supondría ayudas 
por importe de 22.209 millones 
de pesetas para una superficie de 
90.000 hectáreas.

La financiación correría a cargo 
de la Unión Europea en un 75 por 
ciento, y el 25 restante entre el 
Ministerio de Agricultura y la Junta 
de Comunidades a partes iguales. 
El consejero expresó su temor a 
que el Ministerio no pueda asu
mir su participación económica en 

el proyecto, dado el presupuesto 
con que cuenta este departamen
to para el año que viene y los 
recortes de financiación que ya ha 
efectuado en otros programas, 
como por ejemplo los «Leader 11».

Por esta razón, advirtió que el 
Ministerio pondrá en peligro el 
programa si no aporta la parte que 
le corresponde, porque habrá que 
renegociarel plan.

En este sentido, el diputado del 
Partido Popular Domingo Triguero 
reconoció que podría ocurrirque 
el MAPA no pueda financiar su 
parte, lo que, a su juicio, no es 
razón para que la administración 
regional deje escapar los 22.000 
millones de pesetas, a lo que el 
Grupo Socialista y el consejero 
replicaron que, si se diera el caso, 
el Ejecutivo central sería el prin
cipal responsable de que no lle
gue el dinero. Alejandro Alonso compareció en la comisión de Fomento. Y.SORIA

M.C.D.
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Esta norma se articula en torno a 67 artículos y servirá de base a los reslamentos municipales

La Policía Local de la región ya tiene 
aprobado su reglamento básico

La Tribuna

La Comisión 'Regional de 
Coordinación de Policías Loca
les aprobó ayer, en una reunión 
celebrada bajo la presidencia del 
consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, en la sede 
de la Consejería el reglamento bá
sico que regirá el funcionamien
to de este cuerpo.

Según informó ayer la Ofici
na del consejero Portavoz, este 
documento, que constituye la 
esencia del funcionamiento de la 
Policía Local en la región, desa
rrolla un total de sesenta y siete 
artículos.

De esta manera, este regla
mento servirá de base a los ayun
tamientos de la región para que 
éstos aprueben, a partir del próxi
mo 1 de enero, sus respectivos 
reglamentos de carácter munici
pal.

El reglamento incluye, entre 
otros aspectos, cuestiones tan 
importantes como los derechos 
y deberes de los agentes, sus re
laciones con los mandos, con la 
Corporación y con los ciudada
nos y el reglamento de faltas y 
sanciones.

A la reunión que se celebró 
ayer por la tarde en la Consejería 
de Administraciones Públicas 
asistieron representantes de la Fe
deración de Municipios y Pro
vincias de Castilla-La Mancha 
(FEMP) y de los sindicatos, así 
como el director general de Ad
ministración Local y distintos jefes

de servicio.
El objetivo de este Reglamento 

es dotar al Cuerpo de Policías 
Locales de unos preceptos míni
mos que regulen su organización, 
funcionamiento y régimen jurídico.

El reglamento básico servirá 
de modelo a los ciento sesenta y 
nueve ayuntamientos de la co
munidad castellano-manchega 
con dotación policial para que ela
boren los suyos propios a fin de 
dotar a sus agentes municipales 
de unos preceptos sobre organi
zación, funcionamiento y régimen 
jurídico.

Reglas mínimas

La importancia de este docu
mento radica en que establece
rá unas reglas mínimas a escala 
regional para desarrollar de la 
manera más homogénea aspec
tos básicos de este Cuerpo Po
licial .De esta forma, existirá unos 
criterios comunes de funciona
miento y organización para todos 
los policías municipales de la re
gión.

Estos aspectos que se regu
lan hacen referencia a la estruc
tura de la plantilla adaptada a las 
características de cada ayunta
miento, tipo de medios materia
les mínimos para este Cuerpo, 
homogeneización, uniformidad, 
derechos y deberes de los man
dos y agentes, régimen discipli
nario, actividad sindical o carre
ra profesional.

El colectivo de policías loca
les, que dependen directamente
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El consejero de AA PP presidió ayer la reunión de la Comisión de Coordinación de Policías Locales. Y.SORIA

de los diferentes ayuntamientos, 
en Castilla-La Mancha es de mil 
setecientos y a partir de ahora 
ya tienen un reglamento en el que 
se queda establecido su organi
zación y funcionamiento a nivel 
general, a los que habrá que su
mar las matizaciones de cada 
ayuntamiento imponga.

Mil setecientos agentes municipales 
de la región ya tienen una norma básica 
por la que se regula su organización

La Guía de Residencias de CLM 
se presentará mañana en Toledo

La Junta de Distrito del 
Polígono celebra hoy pleno

La Tribuna

Mañana jueves se va a pre
sentar en los salones del hotel 
Beatriz la Guía de Residencias 
de Castilla-La Mancha a las seis 
de la tarde.

La presentación de la Guía 
correrá a cargo del presidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
que estará acompañado por di
versas autoridades, nacionales y 
regionales, relacionadas con los 
Servicios Sociales y Sanitarios, 
así como los directivos de la Fe
deración de Residencias de la 
Tercera Edad de nuestra región 
(FERTECAM).

También estará presente el 
popular "abuelo de Majaelrayo, 
Jesús García Velasco, protago
nista en la actualidad de varios 
anuncios publicitarios tras su salto 
a la fama gracias al anuncio de 
una marca de automóviles en el 
que termina preguntando: YFran- 
co, ¿qué opina de eso?".

Jesús García, que como se 
sabe vivía en el pueblo de 
Guadalajara de Majaelrayo, está 
colaborando desinteresadamente 
con FERTECAM y, además de 
aparecer en la portada del últi
mo número de la revista infor
mativa de la Federació, es, junto 
a su mujer, protagonista de la 
portada de la Guía de Residen
cias.

Segunda edición de la guía

La Guía de Residencias de 
Mayores de Castilla-La Mancha, 
que este año publica su segunda 
edición, es un instrumento de 
información para el sector de la 
Tercera Edad y para todas aque
llas personas que necesitan ha
cer uso de estos servicios. Esta 
Guía, única en Casti lía-La Man
cha y una de las más completas 
de similares características edi
tadas en España, elaborada con 
la colaboración y el patrocinio de 
la consejería de Bienestar Social, 

recoge todo tipo de datos sobre 
las Residencias de Mayores de 
nuestra comunidad autónoma, 
incluyendo por {Hornera veza toda 
clase de centros, tanto públicos 
como privados, y entre estos, a 
los patronatos, fundaciones, 
ONG's, instituciones religiosas 
y sociedades mercantiles.

Además, ofrece información 
sobre la evolución y estado ac
tual de los servicios de atención 
a la Tercera Edad, así como un 
directorio de los organismos y 
entidades relacionados con el 
sector.

La Guía de 
Residencias 
de Mayores 
es única en 

CLM

La Tribuna

Bajo la presidencia del con
cejal Angel Muñoz Bodas esta 
tarde se celebra a partir de las 
siete el pleno de la Junta Muni
cipal de Distrito del barrio de San
ta María de Benquerencia, que 
abordará un orden del día en el 
que se incluye la construcción de 
la pista de atletismo en el barrio, 
que tras más de cinco años de 
espera parece ser que va a ser 
posible que el barrio tenga una 
instalación deportiva de estas 
características.

El presidente también presen
tará un informe sobre farmacias 
de guardia emitido por la Dele
gación Provincial de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Ucencia para el circuito de 
cross

Otros puntos del orden del día 
son la petición de licencia para 
construcción de circuito de cross;

Angel Muñoz.

informes sobre las diversas c^ 
misiones de trabajo, P’^’^P^^i. 
de la Corporación para 199®, 
correspondencia y los habiiu 
les ruegos y preguntas.
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El delegado del Gobierno anunció que se realizará un "análisis serio" de lo ocurrido

Moro: hay que saber en qué momento 
se debe cortar una carretera al tráfico

Mónica ORMAECHEA

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, anunció ayer tras las crí
ticas vertidas sobre la falta de co
ordinación el día que cobró ma
yor virulencia la ola de frío, el pa- 
sadojueves y que provocó reten
ciones en las carreteras de la 
provincia de Toledo, que la De
legación del Gobierno, realizará 
un análisis serio junto con todos 
los implicados "ante estos fenó
menos ocurridos en circunstan
cias adversas excepcionales".

Ante la posible planificación 
de nuevas medidas o programas 
de coordinación Carlos Moro 
recordó que "es excepcional que 
toda Castilla-La Mancha esté 
bajo la nieve y con los dispotivos 
que teníamos no podíamos hacer 
más. Sí son necsarios más dis
positivos pero, sobre todo, es 
necesario saber en qué momen
to,apesar de las incomodidades, 
se debe cortar el tráfico o las ca
rreteras aunque muchas veces 
sean medidas impopulares", ad
virtió.

Moro recordó que las Fuer
zas de Seguridad han estado en 
permanente sitaución de dispo
nibilidad a lo largo de las últimas 
cinco noches. Y explicó que las 
actuaciones límite se dieron por
que "las cosas con tiempo se 
pueden concretar pero cuando un 
fenómeno meteroloógico se anun
cia en unas provincias y luego 
ocurre en otras se crean des

ajustes en cuanto a la 
operatividad".

Carlos Moro recordó que a lo 
largo de la Operación Constitu
ción-Puente de la Inmaculada se 
pusieron en marcha tres 
operativos especiales: el de tem
poral de nieve, el del temporal 
de hielo y el de la situación espe
cial de la provincia Guadalajara 
por las precipitaciones de hielo.

Sin embargo, advirtió que el 
lunes por la mañana, a partirde 
las once se levantóel dispositivo 
que hace referencia a la situa
ción meteorológica aunque el de 
circulación por las carreterasque 
estuvo reforzado por la opera
ción retomo contnuó siendo con
trolada por los efectivos de la 
Guardia Civil de Tráfico dado el 
intenso tráfico.

En este sentido, el delegado 
del Gobierno en Castilla-La Man- 
cha anunció que la operación 
salida fue mucho más complica
da sobre todo en los grandes 
núcleos de población que la de 
retorno, en donde los conducto
res sólo hicieron frente a la nie
bla.

"La situación metereológica 
especial con las salidas de los 
grandes núcleos de población 
como Madrid congestionó el trá
fico", recordó Moro. Refiriéndose 
al mal estado de las carreteras 
por el temporal de frío y nieve 
que azotó Castilla-La Mancha el 
jueves, aseguró que "tengo que 
disculpar todas las incomidades 
que han sufrido las ciudadanos 
que se vieron inmerso en estas

'"iii»M "WIW»

Moro anunció que fue excepcional que todas las carreteras de CLM estuviesen bajo la nieve.

sitaucioness y decir que asumi
mos los errores que s chayan co
metido". Siendo esto así, Carlos 
Moro agradeció a las personas 
que a lo largo de estos días han 
estado dedicados a esta proble
mática, desde los funcionarios de 
la Subdelegación de Gobierno, a

la Guardia Civil, y al Ejército.
El delegado del Gobioerao en 

Castilla-LaMancha informó que 
han sido miles de personas las que 
se han movilizado y señaló que 
tanto la Guardia Civil como Pro
tección Civil han atendido a lo 
largo de estos días más de 50.000

llamadas.Asimismo, mostró su 
agradecimiento a los ayuntamien
tos que se movilizaron como 
conse-cuencioa del teporal: "La 
solidaridad y esfuerzo humano han 
paliado estos días las deficien
cias surgidas como consecunecia 
del temporal".

Bono: es precisa la coordinadón 
para evitar lo ocurrido en el puente

La Tríbuna

El presidente del Gobierno 
f®8>onal, José Bono, preguntado 
P®^ los efectos del temporal de 
^*6ve soportado los últimos días 
J* ̂ la región y las lamentables 
onsecuencias para miles de 
onductores, prefirió no cargar 

^tintas contra la Administra- 
*9^ central, responsable de las 

Principales vías que quedaron 
Qlapsadas, y anunció que es 

n?^'^®.^ria mayor coordinación 
P«a evitar situaciones como las 

Sjstradas durante el puente.
auix ’'®®P®*’sable del Ejecutivo 
^’jnorno anunció que es nece- 
f^oque todas las administracio- 
Ite ^P’^^r^dan de lo ocurrido en 
jarreteras "sea cual sea la res- 
esb^^^-^® ®” ^^ materia, para que 
ocu -^1^®®*°”®® "® vuelvan a

^•r"- En este sentido, y ante

el hecho de que muchos conduc
tores se vieron atrapados en sus 
vehículos por el estado de las 
carreteras, José Bono advirtió que 
"me parece espeluznante que 
haya habido personas retenidas 
más de 20 horas en sus vehícu
los sin recibir información".

Es espeluznante 
que haya habido 

personas 
retenidas más 
de 20 horas en 
sus vehículos

Bono destacó la falta de coordinación en las carreteras.

4*

Las carreteras de 
la provincia de 
Toledo se 
cobraron dos vidas 
en el fin de semana

La Tríbuna

Las carreteras de Toledo se 
cobraron a lo largo del pasado 
fin de semana y dentro de la 
Operac ión Constitución-Puente 
de la Inmaculada dos vidas, tal 
y como informó ayer la Dele
gación de Gobierno de Castilla- 
La Mancha en los siete acci
dentes ocurridos en las vías de 
la provincia desde las 15 horas 
del viernes día 5 de diciembre 
a las 24 del lunes 8 de diciem
bre.

Como balance de los siete 
accidentes resultaron heridos 
graves tres personas y leves un 
total de 14. Asimismo, en la 
provincia de Toledo de las prue
bas de alcoholemia que se rea
lizaron en las carreteras se 
registraron 19 resultados posi
tivo, y de estas dos se dieron 
entre jóvenes menores de 25 
años.
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Ante la nesativa del Gobierno central el pasado día 26 de noviembre

Las JJSS de la región exigen un 
nuevo sorteo de excedente de cupo

La Tribima

Las Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha creen que 
Aznar ha mostrado un despre
cio absoluto por los jóvenes, al 
permitirse el lujo de anunciar ante 
el Congreso de los Diputados, y 
en respuesta a una pregunta del 
Grupo Parlamentario Socialista, 
el pasado 26 de noviembre, que 
"no tiene intención de repetir el 
sorteo de los excedentes de cupo".

Estas declaraciones del Pre
sidente del Gobierno de la na
ción, José María Aznar, se pro
ducen después de que, tras un 
primer momento en el que se 
negó la evidencia, el gobierno 
haya reconocido por boca del 
Ministro de Defensa ,Eduardo 
Serra, que en dicho sorteo "no 
existió la misma probabilidad para 
todos los números" y que fue "muy 
deficiente".

Sorteo injusto e ilegal

Las Juventudes Socialistas 
tienen claro que se trató de un 
sorteo injusto e ilegal, al no exis
tir igualdad de oportunidades y 
haberse asignado los números 
entre los mozos de reemplazo a 
puerta cerrada, sin la publicidad 
que exige la ley.

Las Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha consideran 
que el Presidente del Gobierno 
ha tomado una decisión injusta, 
apoyado por sus aliados del 
Partido Nacionalista Vasco, 
Coalición Canariay Convergencia

Telefónica contribuye estas fiestas 
navideñas con las ONG's

La Tríbuna

Telefónica felicitará este año 
las fiestas de Navidad a sus pro
veedores, clientes y amigos con 
un Christmas peculiar. En él 
anuncia que no va a enviar nin
gún regalo navideño del tipo que 
se acostumbra repartir en estas 
fechas entre las empresas es
pañolas.

En el Christmas que se está 
enviando. Telefónica informa que 
este año destinará el importe 
económico previsto para la com
pra de los regalos de Navidad, a 
la atención y promoción de dis
tintas instituciones de asistencia 
social. Los clientes y amigos de 
Telefónica, al renunciar a sus 
obsequios, van a ser unos cola
boradores activos en dicha polí
tica de asistencia social ai con

Las JSCM consideran que Aznar ha tomado una decisión injusta. Y. SORIA

iUnió.

Propuestas de JJSS

La Juventudes Socialistas de 
la región exigen, por una parte, 
que se solucione el conflicto sor
teando un número de nuevos ex
cedentes que permita equilibrar 
matemáticamente la injusticiadel 
anterior sorteo.

Y por otra, que estas plazas 
de nuevos excedentes se cubran 

tribuir solidariamente al benefi
cio de muchas instituciones.

Los programas de patrocinio 
de esta empresa de comunica
ción se centran en la ayuda a 
aquellas entidades, sin ánimo de 
lucro, que a través del teléfono 
atienden y ayudan a personas que 
necesitan atención personal 365 
días al año.

Junto con la tarjeta de felici
tación se enviará una telefónica 
con un valor simbólico, equiva
lente a la cantidad económica que 
Telefónica aporta a favor de 
dichas organizaciones.

Algunas de las entidades que 
se benefician a través de "Telé
fonos Sociales son el de infor
mación sobre el sida, el de ayu
da al niño y adolescente, así como 
el de la esperanza y el de los 
enfermos de Alzheimer. 

con otros tantos soldados pro
fesionales, acelerando así el 
proceso de profe-sionalización 
del ejército.

Las Juventudes Socialistas 
(JJSS) de Castilla-La Mancha se 
concentraron ayer ante el Con
greso de los Diputados en Ma
drid, junto a otros colectivos 
afines y ciudadanos que califi
can igualmente injusto el pasa
do sorteo del servicio militar de 
excedentes de cupo.

El teléfono de información del sida se beneficiará de la medida. Y. s.

í

Ayer se 
concentraron 

frente al 
Congreso de los 

Diputados

La Comunidad 
Baha'i celebra 
hoy el día de los 
derechos 
humanos

LaTríbuna

El Palacio de Benacazón de 
Toledo, sede habitual de los 
acontecimientos culturales que 
celebra Caja Castilla-La Man
cha, será hoy, Día Internacio
nal de los Derechos Humanos, 
el escenario de la clausura del 
año en el que se conmemora la 
llegada a España, hace cincuenta, 
de la Comunidad Bahadi de 
Toledo, la más reciente de las 
Religiones Mundiales.

Esta tarde están convocadas 
unas cincuenta entidades reli
giosas y laicas de nuestra ciu
dad, siguiendo la antigua tradi
ción de "tolerancia".

El objetivo es poner de re
lieve el anhelo común que exis
te, tanto en las manifestaciones 
religiosas, sociales y culturales, 
por potenciar valores positivos 
en nuestra sociedad actual, par
ticularmente en el campo de la 
prevención de actitudes racis
tas y xenófobas, con ocasión del 
Año Europeo contra el racismo.

También se anuncia que la 
danza y el arte se darán la mano 
en este encuentro, como instru
mentos liberadores de fronte
ras y prejuicios y realzar así, de 
modo particular, el encuentro.

La Comunidad Baha 'i

La Comunidad Baha i de 
España será miembro invitado 
de la Federación de Asociacio
nes de Defensa y Promoción de 
los derechos humanos, la cual 
ha participado recientemente en 
el Primer Encuentro Internacio
nal sobre "Derechos humanos 
de las mujeres en el judaísmo, 
el cristianismo y el islam", que 
se celebró en Toledo.

También está invitada la 
Coordinadora estatal de ONG's 
de Cooperación para el Desa
rrollo, que estuvo presente en 
las reuniones de la Oficina de 
Derechos Humanos del Minis
terio de Asuntos Exteriores, 
tomando parte en 1993 en la 
plataforma española que parti
cipó en la pasada Conferencia 
Mundial de Derechos Humanos 
que tuvo lugar en Viena.

La comunidad en el 
ámbito mundial^

En el ámbito mundial, ¡a 
Comunidad Internacional Baha i, 
reúne a más de cinco millones 
de personas procedentes de 
2. ! 00 grupos étnicos, y exten
dida en más de 232 países y 
territorios independientes, loqn^ 
le confiere ser la segunda reU- 
gión más extendida, 
geográficamente en el mundo, 
después del cristianismo.

La comunidad fue fundad 
por Baha'u"llah (en castellano’ 
"La gloria de Dios"), hace u 
siglo y medio.

Tiene como lema fundame 
tal y esencial la unidad delg 
ñero humano en toda su^l^. 
sión, la creencia en un Diosun 
co, presente en todas las ro 
giones del pasado.
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OPINION
Recordando

las debilidades que se ocultaban tras el impasible rostro de 
la monarquía inglesa. "

"Una fantasía hecha realidad, un ser que fue capaz de 
desafiar lo "eternamente" establecido y dejar a descubierto

Contrapunto La Ttíbuna

Recordando
tie T*c>le<I<>

ESTEBAN

RUIZ

A
hora que existe distancia suficiente, ahora que 
el tiempo parece haber recobrado su ritmo 
cotidiano y ha dejado atrás los ruidos de la 
actualidad, los nervios de la primicia y los empujones 

por llegar antes que nadie aesa noticia, acontecimiento, 
delirio, o lo que fuese, ahora que todo eso parece 
pertenecer a la historia, aunque aún recordemos como 
recientes los ecos, pued^ considerarse llegado el mo
mento de pararse a pensar en el por qué y el cómo de 
todo ello.

Me remonto a los últimos días del verano, cuando 
nos despertamos con la noticiado que Diana de Gales 
había muerto de forma trágica, tragedia que se fue 
concretando en las horas siguientes con los datos que 
iban aportando las agen
cias de noticias: accidente, 
posible atentado, respon
sabilidades indirectas, al
cohol, exceso de veloci
dad, embarazo, posible 
atentado...-El que fuese 
acompañada y el acom
pañante también muriese 
en el acto, pasó como 
nota anecdótica dentro de 
la información y el trata
miento que se le dispen
só-.

Muchas, muchísimas 
más personas murieron en 
accidente de tráfico en 
esos días, dejando situa
ciones tal vez más dramá
ticas que el poco descon
solado Carlos y los dos 
huérfanos que, desde la 
distanciadel protocolo, se 
les veía afectados, ala vez 
que arropados por fami
liares e instituciones, o 
ambas cosas mezcladas.

A pesar de toda esa 
aparente normalidad, o si- 
tuación excepcional, se 
produjo algo no contro
lado ni, en principio, 
esperable: la reacción po
pular ante esa muerte que 
convirtió a una persona en 
mito, con toda su carga 
de símbolo y representa
ción, catalizador de an
sias y esperanzas, válido, 
incluso, como arma 
arrojadiza.

Una multitud que fue 
creciendo a lo largo de los 
días, demasiados, que.se 
prolongó el duelo y el 
entierro. Una fantasía 
hecha realidad, un ser que 
fue capaz de desafiar lo 
"etemamente" estableci
do y dejar al descubierto 
las debilidades que se 
ocultaban tras el impasi
ble rostro de la monarquía 
inglesa.

Una multitud que, como sercolectivo, es capaz de 
olvidar detalles concretos para asirse a la imagen 
deformada de una heroína artificial, pero que adquiere 
fuerza de símbolo y banderín de enganche. Ha habi

Creo que es necesario 
intentar ir más allá de la 

primera imagen, del primer 
decorado, de la primera capa 
de pintura que recubre todo 

con un efecto engañoso, 
incluso para nosotros mismos

do últimamente más momentos catalizadores, dentro 
y fuera de nuestras fronteras, que han movido multi
tudes más o menos numerosas.

Este fenómeno es resaltable y Sería bueno hacerse 
algunas preguntas sobre él, preguntas concretas que 
tuviesen capacidad de interpelar y encontrar respuestas 
de quien pueda darlas: sociólogos, psicólogos socia
les, filósofos..., pues no cabe duda que algo se está 
produciendo, incluso contra los pronósticos y expec
tativas de los que están acostumbrados a captar, de 
forma ágil, las tendencias, como reconocieron, en esos 
días, algunos directores de medios de comunicación 
social.No sé si estaremos entrando en una nueva época 
en donde las masas -todas, "intelectuales incluidos"- 

necesitan lafigura mediática 
y referencial concreta. De 
ese punto, si es que nos en
contramos en él, a solici
tar el líder necesario, im
prescindible, no hay dema
siados pasos, y creo que 
los estamos dando de for
ma un tanto inconsciente, 
aunque no voluntaria ni 
aséptica, pues tal vez no 
haya tanta espontaneidad 
como se pretende. En al
gunos casos concretos la 
convocatoria es explícita, 
y aderezada con todos los 
condimenfbs necesarios 
para que resulte realmen
te cautivante.

Y en estas situaciones, 
¿contra quién o a favor de 
qué gritamos, denuncian
do o exaltando, según to
que y corresponda?, ¿por 
quién lloramos? Creo que 
es necesario intentar ir más 
allá de la primera imagen, 
del primer decorado, de la 
primera capade pinturaque 
recubre todo con un efec
to engañoso, incluso para 
nosotros mismos que, tal 
vez, lo estamos propician
do.

En esta sociedad de 
individualidades, individua
lista, y que se jacta de ello, 
podemos estar corriendo 
el riesgo de primar tenden
cias grupales y de masas 
que canalizan lo menos 
enseñable de cada uno de 
nosotros, mientras nos re
servamos para el gozo y 
disfrute personal lo que 
realmente podría valer para 
construir una sociedad 

■ potenciadora, enriquece
dora, solidaria. Si no lo ha
cemos así, es muy posible 
que seamos capaces de 
llorar juntos los ídolos o 
mitoscaídos, que gritemos 

contra figuras concretas en donde descargamos nues
tras fobias, miedosy resentimientos, no siempre objetiva 
yjustamente fundadas, que...; pero no conseguire
mos crear esa corriente necesaria que mueve a cons
truir.
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MISCELANEA AGENDA CULTURAL

CONCURSOS
TOLEDO

- La Asociación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio, 21), bajo 
el patrocinio de la Junta, ha 
convocado el I Concurso' 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas llevarán 
como tema "La naturaleza 
en C-LM", de forma y ex
tensión libres. El plazo para 
presentarías solicitudes ter
mina ell7 de diciembre. El 
primer premio está dotado 
con 40.000 pesetas.

MULTICINES M- CRISTINA
SALA 1: "HÉRCULES"
Pases: 18:30, 20:30 y 22:30
SAÍA21 "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17:00 y 19:50
SALA 3: "CONSPIRACIÓN"
Pases: 17:00. 19:50 y 22:40

"FULL MONTY"
Único pase: 22:40
SALA 4: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases: 17:00, 19:50 y 22:40

MULTICINES CALDERON
SALA I: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases: 17:00. 20:00 y 22:30
SALA 2: "LA BODA DE MI MEJOR AMIGO"
Pases: 17:00. 20:00 y 22:30
SALA 3: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17:00, 20:00 y 22:30

TORR/JOS
MULTICINES BENIDORM
SALA A: "CARA A CARA" Pase: 21:45
SALA B: "SCREAM. VICILA QUIEN LLAMA"PAse:22-.0Q

MUSEOS

TAUVEKAPEUaomA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
I al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes aelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más .infor
mación llamar al teléfono 
810000 de la OMIC o en tu 
colegio.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el in 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". £1 tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del 1 al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

EL-TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrácomo fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se ea viarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

TELKVISIOINES

TELETOLEDO

10:00 Audiencia papal (en 
directo desde el Vaticano)

15:30 La Buena mesa 
16:00 La Película

"El diablo toca la flau ta

17:30 Dibujos animados 
18:30 Las aventuras de 
John Silver

19:00 TV SHOP
19:30Documental
20:00 En forma
20:30 A^camoo abierto

21:30 Toledo al día
22:15 Paídark
23:30 Dacumental
24:00 Toledo al día
24:45Telea^enda

Canal 4 Toledo

CANAL

DIOCESAINQ
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Audiencia papal
09:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
10:00 Jesús Tv
11:00Audiencia de Juan Pablo 11
(en directo desde el Vaticano)
12:30 El amor misericordioso de
Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor con la
Virgaen María
14:00 Misa desde el Monasterio
de N. Sra. de los Ángeles
15:00 Los salmos en la vida del
rey David
15:30 Cultura en crisis
I6:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 La vida en abundancia
19:00 Santificados en la verdad
19:30 Tierra de la esperanza
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Un llamado a la misión
23:30 Misa desde el Monasterio
de N. Sra. de los Ángeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Pablo Caruso presenta
02:00 Mother Angelica Live
03:00 Rosario de las Santas Es
crituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y Faith 
Matters
05:30 La misión del cristiano

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
• Miguel de Cervantes, 3, Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente- , 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
• Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
• Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, I.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Bianca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
-Cuesta de Carlos V,s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149

Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUAPAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
E^QVIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632

Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
IQLKDQ
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18a2l 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
-CaUe Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hgsia el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14, Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos,!. Exposición "El Quijo
te y los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de 
diciembre.
Cámara de Comercio
- Pl^dcSan Vicente, 3 Tfno. 2801I1.Exposición de óleos y encáusticas 
de Ángel Maraver. Hasta el 10 de diciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muesira a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1. Exposición de pintura de M* José Vioque- 
Durante el mes de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
-C/Coronel Baeza, s/n. SalaGreco. Artesanía de M*del Carmen González 
Madrueño. Hasta el 20 de diciembre.
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Miércoles, 10 de diciembre de 1997 13Carlos Moro dijo que el Servicio de 
Emergencia 061 servirá para evitar 
"descoordinaciones" y atender mejor 
las urgencias en todo su alcance La

 Fr
ib

El delesado del Gobierno presentó el operativo de emersencia regional

El hospital Virgen del Valle 
acogera el dispositivo del 061
El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, presentó ayer 
el proyecto de servicio de 
emergencia 061, quefundo- 
nará a nivel regional. Este 
servicio, que consistirá en 
la coordinación de los servi
cios de emergencia y uvi- 
móvil de las distintas admi
nistraciones, tendrá su cen
tro de comunicaciones en 
Toledo.

Luís RESOLA

El Centro de Comunicacio
nes y Control del futuro Servi
cio 061 de Castilla-La Mancha 
estará ubicado, por un periodo 
provisional de cuatro o cinco 
años, en el Hospital Virgen del 
Valle, de Toledo.

Así lo manifestó ayer el di
rector médico del servicio, Raúl 
Echevarría, quien junto al dele
gado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Carlos Moro, visi
taron el centro hospitalario, es
pecializado en geriatría, y en 
concreto las salas de la quinta 
planta que acogerán el centro de 
control.

1.400 millones

Carlos Moro anunció que el 
Servicio 061, con el que se trata 
decoordinar todas las emergen
cias sanitarias de la región, con- 
tarácon un presupuesto de 1.400 
^ilíones de pesetas, de los cua- 
lesel Insalud aportará el 80 por 
ciento. El 20 por ciento restante 
de la financiación del servicio 
^erá aportado por la Junta de 
Loniunidades, según dijo ayer 
Moro.

Para ello, el Insalud tendrá 
jjjefinnar un convenio de cola- 
’^ración con la Junta de Comu- 
'"dades. Raúl Echevarría co- 
'’ieni6que las negociaciones con 
^administración sanitaria regio- 
''alcomenzaron en mayo. Dijo, 
^siijismo, que "aún quedan fle- 
J®s . por lo que no avanzó una 
^ha para la firma del conve
nio.

^„^^^o^enio con el 006

'Además,el Insalud tendráque 
^ar convenios con empresas 
Peliculares dedicadas al trans- 
Pde de enfermos, y en espe
cia ^ ®^ Servicio de Emergen- 
daJí n ^® ^^ provincia de Ciu- 
Qu 1 ^’' ^^“’ Echevarría dijo 
J^® la intención del Insalud no 

i^ornpetír con estas empresas

El Hospital Virgen del Valle acogerá el Centro de Contro del 061 en su quinta planta.

ni duplicar servicios, sino coor
dinar todos los servicios de emer
gencia.

Funcionamiento

En síntesis, para el segundo 
trimestre de 1998cualquierciu- 
dadano de Castilla-La Mancha 
podrá llamar a ese número de 
teléfono por una emergencia.

El Centro de Control, que 
estará en el hospital toledano 
Virgen del Valle, comunicará al 
servicio de ambulancias más 
cercano la emergencia. El Cen
tro, que contará con personal 
facultativo, decidirá a qué cen
tro hospitalario se trasladará el 
enfermo, según la gravedad y 
sintomatología de su dolencia.

Personal del centro

Raúl Echevarría manifestó 
que el Centro de Control conta
rá con 17 operadores, que tra
bajarán por turnos, para atender 
las emergencias. Tendrá también 
8 médicos y una estructura de 
gestión. En total, Raúl Echevarría 
espera coordinar quince uvis- 
móviles, loque supone unos 150 
profesionales, más personal como 
conductores, ayudantes, etc.

El Insalud iniciará las obras 
en el hospital Virgen del Valle 
en breve, con el fin de tenerías 
terminadas para las últimas fe
chas de enero del año que vie-

Y.SORIA

Las ambulancias de toda la región estarán coordinadas. Y.SORIA

ne. Inmediatamente el centro 
iniciará un periodo de pruebas, 
en el que el teléfono 061 estará 
disponible para los habitantes de 
la provincia de Toledo "y alguna 
provincia añadida", dijo 
Echevarría.

El director médico del 061 dijo 
que la ubicación del Centro de 
Control en el hospital toledano 
será provisional, aunque esta 
provisionalidad durará entre 
cuatro y cinco años a la espera 
de una ubicación definitiva.

líes personas con 
quemaduras en el 
aparato digestivo 
tras ingerir vino 
de El Yantar

Efe-Guadalajara

Tres vecinos de Azuqueca 
de Henares (Guadalajara), dos 
de ellos ancianos, han sufrido 
quemaduras en la boca y en el 
aparato digestivo al ingerir vino 
de la marca El Yantar, que con
tenía algún tipo de acido posi
blemente sulfúrico', en un bar de 
esta localidad.

Según informaron fuentes de 
la Subdelegación del Gobierno en 
Guadalajara, los servicios de 
Sanidad y Consumo de la pro
vincia han inmovilizado ya las 
300 botellas de esta marca que 
se encontraban en los estable
cimientos y bares de la localidad, 
tras la denuncia presentada 
anteayer por los afectados y por 
el propietario del bar Lumar, en 
el que ocurrieron los hechos.

Ingresados en el hospital

Por su parte, los afectados 
Ecequiel C.M., de 70 años, y 
Emigdio S.R., de 77, permane
cen ingresados en el Hospital 
General del Insalud de 
Guadalajara con heridas en el 
aparato digestivo, mientras que 
el tercer afectado, camarero del 
bar, fue dado de alta ayer por la 
mañana, aunque sólo puede in- 
gerirlíquidos.

Según la denuncia presenta
da por el propitario del estable
cimiento, los hechos ocurrieron 
sobre las tres de la tarde de 
anteayer cuando desprecintó la 
botella de vino y sirvió un vaso 
a los dos clientes que, tras 
ingerirlo, comenzaron a encon
trarse mal yaquemarles la boca, 
por lo que lo probó el camarero 
que también comenzó a encon
trarse mal.

Los afectados fueron trasla
dados al centro de Salud de 
Azuqueca, donde el médico de 
guardia señalóque podría tratarse 
de vino mezclado con ácido 
sulfúrico, motivo por el que fue
ron traslados al Hospital Gene
ral de Guadalajara, donde aún 
permanecen.

Análisis

Por su parte, el delegado de 
Sanidad en Guadalajara, Juan 
José Palacios, ha confirmado la 
inmovilización cautelar de este 
producto en cinco bares de 
Azuqueca de Henares y asegu
ró que hoy se tendrán muestras 
del mismo cuando se haya pro
cedido a analizarlo.

Según Palacios, el vino Yan
tar ha sido embotellado por la 
empresa Cosecheros Abaste- 
ce-droes S.A. y esta botella, en 
concreto, fue distribuida por la 
empresa La Horchana, de 
Horche, "aunque no es la única 
distribuidora de esta mercancía", 
matizó.
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La Caixa mejorará 15 centros de tercera edad y hará un programa infantil

La Junta y La Caixa firmaron dos 
convenios para el bienestar social

Efe ■ Toledo

La Fundación "La Caixa" 
invertirá casi 300 millones de 
pesetas en la mejora de quince 
centros para la tercera edad y 
en la puesta en marcha de un 
programa de acogida de niños 
menores de seis años, gracias a 
los convenios suscritos ayer 
entre esta entidad y el Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

La Fundación aportará en los 
próximos cinco años 225 millo
nes de pesetas en cada uno de 
los quince centros de mayores 
dependientes de la Junta, inver
sión destinadaala mejora de ins
talaciones y al aumento de acti
vidades en dichos centros y de 
la que se beneficiarán más de 
60.000 usuarios.

Según indicó el secretario ge
neral de "La Caixa", Luis Re
verter. entre las actividades que 
se desarrollarán en virtud de este 
convenio destacan las aulas de 
informática, destinadas a que los 
mayores se inicien en esta ma
teria, así como la balneoterapia 
y los talleres de manualidades y 
medio ambiente, entre otras.

Los centros de la región que 
se beneficiarán de estas inver
siones serán los de Albacete, 
Almansa, Hellín, Ciudad Real, 
Manzanares, Puertollano, Campo 
de Criptana, Alcázar de San Juan, 
La Solana, Cuenca, Tarancón, 
Guadalajara, Toledo, Talavera de 
la Reina y Quintanar de la Or
den.

El segundo acuerdo firmado

Luis Reverter, por La Caixa, y José Bono fírmaron el convenio de colaboración. Y.SORIA

ayer, destinado a la puesta en 
marcha del programa "Familias 
Canguro", tiene como objetivo 
ofreceruna familia voluntaria y 
preparada para acoger de for
ma temporal a niños desatendi
dos menores de seis años, cu
yos padres naturales no pueden 
hacerse cargo de ellos.

Gracias al convenio, con una 
duración prevista de tres años, 
estas familias recibirán una for
mación específica y los recur

sos materiales necesarios para 
hacerse cargo de los niños, y 
serán compensadas económi
camente durante el tiempo que 
acojan al menor.

Por su parte, el presidente del 
Gobierno regional, José Bono, 
aseguró que "hace falta dinero 
para defenderel estado de bien
estar", por lo que destacó la 
aportación de la Fundación "La 
Caixa" que, en su opinión, "se 
acerca a Castilla-La Mancha con 

la intención de ayudar al desa
rrollo del territorioen el que quiere 
implantarse".

Bono resaltó asimismo que 
convenios como este contribu
yen a "deshacer mitos" y de
muestran que la colaboración 
entre distintas comunidades 
autónomas es posible y que la 
solidaridad, que no sólo proce
de de las administraciones pú
blicas, no está en contra del 
progreso económico.

Los embalses de 
Entrepeñas y 
Buendía han 

incrementado sus 
reservas de agua

Efe - Guadalajara

Los embalses de la cabece
ra del Tajo han incrementado 
sus reservas hídricas, en la úl
tima semana, en dieciséis hec
tómetros cúbicos, de los que 
cinco corresponden al pantano 
de Entrepeñas y once al de 
Buendía, alcanzando actualmen
te un total de 1135 hectóme
tros cúbicos.

Según el último parte de la 
comisaría de Aguas de la Con
federación Hidrográfica de Tajo 
(CHT), Entrepeñas y Buendía 
llevan varias semanas 
incrementando sus reservas.

El nivel medio de ambos 
embalses se acerca esta sema
na al 46 por ciento de su capa
cidad, frente al 44 por ciento 
registrado hace siete días, con 
un total de 1135 hectómetros 
cúbicos de una capacidad total 
de 2474 hectómetros.

El embalse de Entrepeñas, 
que puede albergar 835 hectó
metros cúbicos, registra ahora 
608, cinco más que hace ocho 
días, situándose en casi el 73 
por ciento de su capacidad to
tal.

Respecto a las reservas 
hídricas del pantano de Buendía, 
con capacidad para 1639 hec
tómetros, esta última semana 
contiene 527 hectómetros cú
bicos, once más que hace una 
semana, es decir, supera el 32 
por ciento de su capacidad.

Por otra parte, de los embal
ses de la provincia de 
Guadalajara dependientes de la 
CHT, esta semana han dismi
nuido sus reservas en dos y un 
hectómetro cúbico los embal
ses de Palmaces y Beleña, mien
tras que Almoguera y La Tajera 
mantienen el mismo nivel.

Albacete: la Confederación del Júcar 
sanciona a 6 empresas agrarias

Efe - Albacete

La Confederación Hidrográfi
ca del Júcar (CHJ) ha sancio
nado a seis empresas agropecua
rias de Albacete por alumbra
miento de aguas subterráneas 
para regadío, sin concesión 
administrativa.

Casi 12 millones

Los hechos, según una nota 
de la Subdelegación del Gobier
no, han sido calificados como 
infracción menos grave, por lo 
que las empresas han sido san
cionadas con un total de 
11.900.000 pesetas, al tiempo 
que se les ordena la paralización 
inmediata de extracciones de 
agua al no disponer de la perti
nente concesión. Las empresas 
sancionadas habían transforma

do en regadío 252 hectáreas con 
posterioridad al 1 de enero de 
este año.

Por otro lado, la Subdelega
ción de esta provincia informó 
que los datos de los seguros 
agrarios de Albacete indican que 
durante esta campaña se han 
asegurado 29 líneas de seguro 
que acogen a 214.171hectáreas, 
con un importe total en las pri
mas de 1.400 millones de pese
tas, de los cuales 833 han paga
do los agricultores y 567 ha sub
vencionado ENESA.

En total se han producido 
6.162 siniestros que han afecta
do a 26.469 parcelas, con unas 
subvenciones que se han dirigi
do principalmente a la uva de 
vinificación (541 millones de 
pesetas), el integral de cereales 
(315 millones), albaricoque (208), 
cebolla (126) y maíz (73). La* empresa* alumbraron agua para regar 252 hectárea*.

Y.SORIA

Un joven aparece 
ahogado en una 
laguna en 
Guadalajara al 
caerse de un bote

Efe - Guadalajara

El cuerpo sin vida del hom
bre de 34 años José Ignacio Rubio 
Recio apareció ayer por la 
mañana en una laguna, situada 
en el término guadalajareño de 
Fuentelahiguera, tras caer«e de 
un bote de goma mientras ca
zaba patos.

Según fuentes de la Subde
legación del Gobierno en 
Guadalajara, Rubio Recio saliO 
a cazar patos en la madrugada 
de anteayer y fue rescatado sin 
vida unas tres horas más tarde, 
sobre las nueve y media de e^j® 
mañana, en una laguna situad 
en la finca Fuente El Fresno.

La autopsia realizada por® 
médico forense aeste individud. 
natural de MalagunJ 
(Guadalajara), ha confirmad 
que murió por sumersión.

1

M.C.D.
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UNA

Muchos adultos se comportan como niños que no quieren ir al colegio, simulando enfermedades 
para obtener la baja laboral.
Cada año gastamos más de medio billón de pesetas en prestaciones por Incapacidades Temporales. 
La insolidaridad de algunos repercute siempre en el trabajo de otros... y en el dinero de todos. 
Recuerde que fingir una enfermedad no es un juego de niños.
Es un peligroso juego en el que todos perdemos.

¡AYUDENOS A COMSATIRLO!

Combatir el fraude en la Incapacidad Temporal es trabajo de todos.
MINISTERIO DE TRABAJO 
Y ASUNTOS SOCIALES

Instituto Nacional Tesorería General
de la Seguridad Social de la Seguridad Social
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El delegado del Gobierno en la región y 
el vicepresidente de la Junta recordaron 
las políticas sociales adoptadas en la 
Cumbre de Luxemburgo

Inausuraron ayer las jornadas sobre el sindicalismo que UGT celebra en el campus de Toledo

Moro y López Carrasco piden a 
los sindicatos que miren a Europa
El delegado de Gobierno en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, y el vicepresidente del Gobierno regional, Fernando 
López Carrasco, coincidieron ayer en señalar la necesidad 
de que el sindicalismo en España se adapte a las políticas 
europeas, en la inauguración de las Jornada que, organi
zadas por la UGT, pretenden aacercar a los estudiantes de 
la Universidad regio’nal los ejes fundamentales de las polí
ticas social, industrial y económica en el próximo siglo.

Mónica ORMAECHEA

Las jomadas técnicas "El Sin
dicalismo del Siglo XXI" , en las 
que colaboran la Comisión Eu
ropea, la Universidad de Castilla- 
La Mancha y la Junta de Comu
nidades analizará a lo largo de 
cuatro días, tal y como explicó 
ayer en su inauguración el secre
tario general de UGT de Castilla- 
La Mancha, Fernando Campos, 
el mercado de trabajo y la crea
ción de empleo, las comunidades 
autónomas y el futuro de la po
lítica industrial, asícomo el futu
ro de las relaciones entre los 
interlocutores sociales y el de la 
concertación social.

El delegado de Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, que inauguró ayerjunto al 
vicepresidente del Gobierno re
gional en el Paraninfo del Pala
cio Universitario del Cardenal 
Lorenzana las jomadas organi
zadas por UGT, destacó que los 
sindicatos que fueron pilares 
fuertes en la transición y en la 
lucha contra la dictadura, atien
den en la actualidad más a la 

predisposición que a la confron
tación. "El sindicalismo que se ha 
afianzado hasta convertirse en una 
realidad social debe tener en 
cuenta propuestas más interna
cionales y europeas. Las medi
das que tomen de cara ai siglo 
XXI no serán ya sólo nacionales 
sino que afectarán a la cohesión 
europea. Hoy se hace necesario 
hablar de comités europeos y no 
sólo de comités de empresa na
cionales", explicó Moro.

En este sentido, se refirió a la 
Cumbre de Luxemburgo y a la 
necesidad de encaminar los es
fuerzos de los sindicatos hacia la 
protección social. Entre las pro
puestas de esta cumbre recordó 
que se hizo hincapié en la puesta 
en marcha de políticas industria
les innovadoras con capacidad de 
hacer que las empresas compi
tan no por precios sino por la 
calidad de sus productos.

El fomento de políticas socia
les destinadas al empleo y, con
cretamente, para la población de 
más de 45 años fue otras de las 
líneas que apuntó Carlos Moro 
por las que, a su juicio, deben ir 
encaminada la protección social

V

Moro, López Carrasco y Campos, ayer en la inauguración. Y. SORIA

y por tanto la actuación de los 
sindicatos. Asimismo, recordó 
para finalizar su intervención que 
los sindicatos en la actualidad 
conviven en un clima participativo 
y en una economía social de 
mercado.

Por su parte, Fernando López 
Carrasco a lo largo de su inter
vención indicó que debatir sobre 
el sindicalismo del siglo XXI 
implica hacerlo no desde sus 

principios inspiradores sino des
de las bases sociales y económi
cos actuales. "Con los cambios 
sociales el sindicato, que es libre 
y autónomo, tiene un espacio por 
donde transitar y un espacio a 
desarrollar", en este sentido, 
destacó que un sindicato moder
no no actúa ya sólo desde la rei
vindicación económica sino por 
la defensa de la seguridad de la 
salud, educación, y, en definiti

va, de la seguridad ante el em
pleo.

Asimismo, el vicepresidente 
del Gobierno regional aprovechó 
la inauguración de estas joma
das y el papel de protección so
cial que desempeñan los sindicatos 
para recordar que"la salud es un 
derecho que no se puede ejercer 
si no es en pie de igualdad". Con 
esta afirmación López Carrasco 
se refería al recién aprobado 
modelo de financiación sanitaria 
que contó con el voto en contra 
de Castilla-La Mancha.

"No cuesta o no puede cos
tar lo mismo la atención de un 
enfermo de un área metropolita
na, densamente poblada, que a 
uno de la Serranía de Cuenca. El 
reparto de los recursos econó
micos para la Sanidad debe con
templar más esas circunstancias 
y menos las coyunturas políticas 
por legítimas que sean ", argüyó»

El vicepresidente se refirió 
también a la reciente Cumbre de 
Luxemburgo sobre el empleo y 
señaló en este sentido que "Es
paña no puede quedarse atrás , 
porque el paro es , o puede ser, 
el responsable de la crisis finan
ciera del estado del Bienestar".

En la sesión que se celebrará 
hoy a partir de las diez de la mañana 
se abordará en un primer panel 
las ponencias en torno a "Las 
Comunidades Autónomas y el 
Futuro de la Política Industrial", 
que estará moderado por el se
cretario general de UGT en Ciu
dad Real, Angel Ramos.

El curso sobre el 
Refranero medieval 
comenzó ayer en el 
Aula Magna de 
Ciudad Real

La Tribuna

A las cinco de la tarde de ayer 
comenzó un curso-seminario 
sobre «Refranero medieval cas
tellano y judeoespañol», a cargo 
de Jesús Cantera. El curso, que 
continuará hoy también a partir 
de las cinco de la tarde en el Aula 
Magna del Edificio de Servicios 
Generales del campus de Ciudad 
Real, se enmarca dentro de la 
programación que el departamen
to de Filología Hispánica y Clá
sica ha organizado para el curso 
97/98. Algunos de los asistentes al curso sobre el Refranero. T.F.

’> «’

Conferencia sobre etnodesarrollo en el campus de CiU' 
dad Real.Gerardo Fernández, profesor de Antropología Social 
de la UCLM impartió a las siete y media de la tarde de ayer una 
conferencia sobre «Etnodesarrollo y ONGs en contextos 
interculturales: educación y salud en el Altiplano Ay mará de Bolivi^^- 
EI acto, que tuvo lugar en el Aula 108 del Aulario General de 
Ciudad Real, se enmarca dentro del proyecto de colaboración 
Aula de Solidaridad, entre la UCLM y SOLMAN.

M.C.D.
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La presidenta de las Cortes de CLM impartió en Ciudad Real una conferencia

Blázquez: "El potencial de CLM se 
equipara al resto de las autonomías"

La Tribuna

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
del Carmen Blázquez 
Martínez,junto al delegado de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha en la provincia, 
Antonio Salinas, impartió ayer 
por la tarde en el Aula Magna 
de la Facultad de Letras la con
ferencia "La hora del 
autogobierno", enmarcada den
tro del ciclo organizado por el 
Departamento de Historia de la 
IJCLM con motivo del 15 ani
versario del Estatuto de Auto
nomía.

María Blázquez abrió la con
ferencia remontándose al año 82, 
"fecha clave en la que empezó 
un proyeto de conciencia y de 
futuro, fecha en la que Castilla- 
La Mancha tomó entidad como 
región", afirmó. Blázquez recor
dó que CLM tiene un potencial 
equiparable al resto de las co
munidades y afirmó que se ha 
avanzado mucho desde que 
empezó el proyecto 
autonómico"aunque queden 
transferencias por asumir".

La presidenta de las Cortes 
subrayó el esfuerzo del Gobier
no regional, desde el año 82, por 
crear una conciencia regionalista 
que "ahora y a está perfectamente 
consolidada y además afianza
da, fundamentalmente en laefi- 
caz gestión del Gobierno auto
nómico de las transferencias que 
se le han encomendado". De esta

Otero inauguró las Jornadas de aplicación de 
reglamentos y directivas para la construcción

La Tribuna

Empresarios de Ciudad Real 
y su provincia del sector de 
’^aterias de la construcción y 
alumnos de los últimos cursos 
de la UCLM se dieron cita ayer 
^r la mañana en el salón de actos 
de la Facultad de Químicas para 
participar en las Jornadas de 
desarrollo y aplicación de regla- 
’pentos nacionales y de la direc- 
5¡va europea para los productos 
deconstrucción, inauguradas por 
®‘ vicerrector del campus de 
^’udad Real, Antonio Otero.

Organizadas por el Labora

El acto se celebró en la Facultad de Letras del Campus de Ciudad Real. 7.F

manera, Blázquez aseguró que 
los ciudadanos de CLM son cons
cientes del esfuerzo que el Go
bierno regional ha venido reali
zando desde el principio "para 
que los castellano-manchegos se 
vean favorecidos en ese 
autogobierno que ha logrado que 
actualmente nos encontremos 
ante una autonomía ya comple
tamente consolidada”.

torio de Mineralogía Aplicada 
de la UCLM y el Laboratorio 
oficial de Ensayos de materia
les de Construcción, dependiente 
de la Escuela de Minas de Ma
drid y del Ministerio de Indus
tria y Energía, con la colabora
ción de la Confederación provin
cial de Empresarios, el objetivo 
de este encuentro ha sido dar a 
conocer el grado de desarrollo 
de dicha directiva, los mecanis
mos de control de la misma y la 
adaptación de los reglamentos 
nacionales a las nuevas exigen
cias de la Unión Europea.

Para conseguir tales fines se 
han contado con la intervención

"El año 1982 es la fecha clave en la 
que Castilla-La Mancha tomó entidad 

como región", afirmó ayer la 
presidenta de las Cortes de CLM

de especialistas en la materia 
como Mariano Echevarría Ca
ballero y Manuel Rodríguez 
Arjona, jefe del área de Cons
trucción de la Dirección Gene
ral de Industria del Ministerio 
de Industria y Energía y jefe de 
la sección de Seguridad Indus
trial del citado Ministerio, y Luis 
Rodríguez Antón y Antonio 
Sánchez Jiménez, jefe del depar
tamento de Calidad y secretario 
técnico del Laboratorio Oficial 
de Ensayos de Materiales de 
Construcción (LOEMCO), res
pectivamente.

Durante estas jomadas se han 
discutido y analizado distintos 

aspectos, con especial hincapié 
en los reglamentos nacionales y 
su adaptación a la directiva de 
productos de la construcción, 
marco legal de la seguridad in
dustrial y adaptación de los re
glamentos nacionales a las di
rectivas comunitarias, control de 
productos en fábrica, sistemas 
de certificación en la directiva 
de productos de la construcción 
y control del cumplimiento de 
las condiciones de seguridad de 
los productos industriales. Las 
distintas intervenciones han sido 
moderadas por el doctor Carlos 
Sánchez, de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Ciudad Real: mesa 
redonda de 
Barreda, Payo y 
José Molina sobre 
el Estatuto regional

La Tribuna

El portavoz del Grupo Par
lamentario Socialista en las 
Cortes regionales y presidente 
regional del partido Socialista, 
José María Barreda, el portavoz 
del Grupo Parlamentario Popu
lar en las Cortes regionales, 
Gonzalo Payo Subiza, y el por
tavoz del Grupo Parlamentario 
ICAM en las Cortes, José 
Molina Martínez, intervendrán 
hoy en La mesa redonda "Un 
Estatuto para una región" que 
tendrá lugar en el campus de 
Ciudad Real de la Universidad 
de Castilla-La Mancha. La mesa 
redonda comenzará a las siete 
y media de la tarde en el Aula 
Magna de la Facultad de Letras 
de Ciudad Real y finalizará el 
ciclo de conferencias "15 años 
de historia en Castilla-LaMan- 
cha, que el departamento de 
Historia ha organizado con 
motivo del 15 aniversario del 
Estatuto de Autonomía de 
Castilla-La Mancha.

La Universidad de 
Salamanca consigue 
150 millones de los 
japoneses para un 
centro cultural

Efe

La Universidad de 
Salamanca ha logrado un acuer
do con varias empresas japone
sas de diversos sectores que 
aportarán 150 millones de pe
setas destinados a un centro 
cultural hispano-japonés ubica
do en la ciudad 
castellanoleonesa.

Ignacio Verdugo, rector de 
la universidad salmantina, dijo 
a Efe que la aportación servirá 
para financiar las actividades del 
Centro Hispano-Japonés y lare- 
habilitación del Palacio de San 
Boal, edificio del siglo XVI de 
la zona vieja de Salamanca, que 
le servirá de sede y que se inau
gurará el próximo año. El rec
tor calificó el diálogo manteni
do con sus interlocutores duran
te su visita a Japón como «flui
do y afable» y destacó la parti
cipación de los inversores japo
neses en el proyecto.

Entre las empresas que co
laboran en la financiación del 
proyecto están Toyota Motor, 
Fujitsu, UBE -que cuenta con 
una fábrica en Castellón- y 
Kintetsu, compañía de transpor
tes propietaria de un parque 
temático español en el centro de 
Japón.
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OPINION
La trama

La trama parece tan exagerada y tan de risa 
que mueve a la reflexión que un importante 
periódico que se pretende serio haya dado 
importancia de primera página a esta aventura

Firma invitada

La trama

ANTONIO 
GUERRA

P
or lo visto no iba a quedar ni el apunta 
dor en aquella trama golpista de la 
ultraderecha el 2 de junio de 1985 du
rante la celebración del Día de las Fuerzas 

Armadas en La Coruña, durante la cual unos 
militares, uno de ellos en la cárcel como 
cerebro remoto de la asonada, pretendían 
acabar con la vida del Rey, la Reina, las In
fantas, el ministro de Defensa, la cúpula militar 
presente y, cómo no, el entonces presidente 
del Gobierno.

La trama parece tan exagerada y tan de risa 
que mueve a la reflexión que un importante 
periódico que se pretende serio haya dado 
importancia de primera página a esta aven
tura, al tiempo que editorializaba la preten
dida trama militar con una solemnidad que 
aumenta la sospecha ante este despliegue 
informativo.

El sagaz descubrimiento de un magnici
dio tan múltiple e imposible se debió, según 
el periódico, al CESID del entonces Gobier
no socialista, y la noticia toma como refe
rencia las polémicas declaraciones de Felipe 
González, precisamente en La Coruña y 
durante las pasadas elecciones gallegas.

Se nos antoja que la información, aunque 
el rotativo riñe con la boca chica al político 
sevillano por no haber denunciado el golpe, 
es un inteligente ardid propagandístico para 
defender, o al menos compensar, la grave
dad que supuso la acusación de González 
durante la citada campaña electoral al acu
sar al Gobierno de José María Aznar, hoy con 
todos los avales constitucionales y democrá
ticos, de golpista, al mismo tiempo que se 
enriquece la hoja de servicios del general 
Manglano, colaborador de los socialistas en 
estas lides de espionaje y gran amigo del 
político sevillano y ex-presidente.

Resulta del mejor humor codomicesco la 
descripción de cómo se fraguó la realización 
de tan imposible atentado. Y se denuncia sin 
ambages la construcción de un túnel de cien 
metros para colocar bajo la tribunal del des
file 100 kilos de explosivos, ni uno más ni 
uno menos.

¿Cuánto se tarda en construir un túnel de 
cien metros? ¿Dónde están los vestigios de 
tan complicada infraestructura?

Mártires

Y ahora sostenga la carcajada, por favor, 
para oír la excusa del entonces ministro de 
Defensa por no actuar contra los golpistas: 
«No quisimos convertirlos en mártires».

Según el rotativo, la trama ha sido descri
ta, en exclusiva para este periódico, por uno 
de los golpistas que pretendían llevaría a cabo. 
Cabe pensar que si el periódico en cuestión 
está tan disgustado con Felipe González por 
no denunciar el pretendido magnicidio, ¿por 
qué su director y su consejero delegado no se 
presentaron en el juzgado de guardia con el 
nombre y los hechos narrados por el golpista? 
No dudo de que hayan existido intentos de 
«hazañas» como las referidas ayer por este 
periódico.

Todo era de esperar según la calaña de los 
nombres de la ultraderecha civil y militar que 
se citan, pero de ahí a darle categoría de cer
teza y un desproporcionado despliegue infor
mativo va un trecho muy largo.

Sobre todo si se pretende hacer el perio
dismo serio que este periódico siempre ha de
fendido, y en nombre del cual ha arremetido 
tantas veces contra otras publicaciones. Los 
buenos predicadores necesitan más del ejemplo 
que del psicodrama.

JAVIER MADRAZO, coordinador 
general de Izquierda Unida-Ezker 
Batúa: «Es una aberración decir que yo 
estaría cómodo en HB»

MANUEL CHAVES, 
presidente de la Junta de 
Andalucía: «El diálogo 
con IU es difícil si se 
mantiene como sostén del 
PP»

ANTONIO ROMERO, diputado 
de IU: «Ahora se verá quién apuntala 
a la derecha»

EHUD OLMERT, alcalde de Je
rusalén: «Que no se imaginen a Jeru
salén como la capital palestina»

AL GORE, vicepresidente de Es
tados Unidos: «Estados Unidos no 
promete lo que no puede hacer»

THEO OBERHUBER, secretario 
de la Coordinadora de Organizaciones 
de Defensa Ambiental: «Es muy difí
cil tener resultados prácticos en la cum
bre de Kyoto tanto por la falta de vo
luntad política como por las decisio
nes de algunos gobiernos»

MARIO VARGAS 
LLOSA, escritor: «Sigo 
estando inseguro al em
pezar un libro»

KITIN MUÑOZ,ex-
plorador: «Los explorado
res de ahora no tenemos que ir con ta- 
pan-abosa ..................  -...

Izquierda Unida^ ¿contra quién?
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R.
CAMARA

E
ntre la Constitución y la Inmaculada 
este año ha estado Julio Anguita, por 
situarle en algún sitio con referen
cias del tiempo y el espacio. Ha estado 

bordeando la constitucionalidad, pero por 
dentro, con las referencias a la sentencia 
de HB y la nostálgica recuperación, que 
no fue aprobada, de la utilización de la 
bandera republicana en actos oficiales de 
la coalición.

Anguita ha estado inmaculado a la hora 
de cerrar la V Asamblea de Izquierda Unida 
con el apoyo del 90 por ciento de los votos 
que le han reinstalado en la 
incuestionabilidad y el absurdo que poco 
va a aportar a un necesario resurgimiento 
de la izquierda española.

A traición y en día de fiesta y fin de un 
«puente», el personal intentaba entender 
qué había pasado en IU, si es que había 
pasado algo. Los periódicos son el soporte 
en el que casi todos coinciden en que éste 

es el definitivo viaje de Anguita hacia nin
guna parte. Todos, casi todos, ponen de 
manifiesto el valor de la democracia inter
na y asamblearia que casi me recuerdan la 
estrepitosa y cerril definición que de esta 
herramienta hacía la revista «Acción Es
pañola» en marzo de 1937: «Para nosotros 
(para ellos, está claro) se hacía evidente 
en la razón y en el conocimiento que la 
democracia y el sufragio universal eran 
formas embrionarias del comunismo».

Si ésto lo entendemos con sus paranoi
cos conceptos, apaga y vámonos; pero si 
lo aplicamos a la rigidez de utilización tra
dicional en el seno de la izquierda españo
la fetén si es para temblar porque creo que 
se ha votado demasiado y se ha depurado 
en exceso en el seno de IU; hayan estado 
sus velas hinchadas de «anguitismo» o no, 
que sí lo han estado.

No a los pactos globales con el resto de 
la izquierda, o lo que de ella quede, por

que, mire usted, «programa, programa, pro
grama», y porque en el PSOE aún quedan 
presuntos de cuentas y hechos.

No, porque sigue González hablando de 
lo que se le ocurre y cuando le apetece y 
ese peso pesadísimo hace sombra a Rosa 
Aguilar.

Lo que sea, incluso el apoyo a los con
servadores que no conservan más que lo 
suyo, hoy en el Gobierno, a cambio de nada. 
Un trato de respetito, como mucho.

Y para resumir las «delicatessen» de la 
V Asamblea se lanzan a los cuatro vientos 
la exigencia de una jornada laboral de 35 
horas y el Estado federal. ‘Toma ya!.

El PCE nunca debió ceder su valioso tirón 
en beneficio de una extraña coalición y 
Anguita debería haber depurado menos en 
su casa. Todo lo demás es ya pura anécdo
ta porque Izquierda Unida está unida, sí, 
pero ¿contra quién?. Parece que contra ellos 
mismos.

D.2022
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Rubalcaba anunció que el PNV 
ampliará el periodo de confianza que 
dio a Mayor Oreja si en próximas 
fechas hay nuevos acercamientos NACIONAL

Almunia desvela que su partido fue infonnado previamente por el Ministerio

Aznar apuesta por seguir con 
el acercandento de presos
El presidente del Gobierno, José María Aznar, afirmó ayer 
que el acercamiento individualizado de presos de ETA a 
cárceles del País Vasco «continuará», siempre que «todos 
los elementos individuales» de cada recluso conduzcan a 
su traslado. El presidente Aznar hizo estas declaraciones al 
término de su visita a la exposición «España, 20 años de

democracia», instalada en el Museo de la Ciudad de Ma
drid, que incluye medio millar de fotografías de Efe. José 
María Aznar aseguró que en materia de lucha antiterrorista 
«no hay ningún elemento sujeto a la improvisación» y que 
la decisión del cambio de prisión de 15 presos de ETA, 
anunciada por el Ministerio del Interior, ha sido meditada.

Efe ■ Madrid/Bilbao

«En este caso, todos los ele
mentos individuales llevaban al 
acercamiento y es lo que hemos 
hecho», dijo Aznar, quien resaltó 
que esta medida ha sido secun
dada por «voces positivas».

En relación con la sentencia 
condenatoria de la Mesa Nacio
nal de HB, Aznar advirtió que 
«la lucha terrorista es incompa
tible con tener actitudes de cobar
día moral o física» e invitó «a 
los demás a asumir responsabi
lidades», ya que el Gobierno ha 
asumido las suyas.

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, expresó el apoyo de su parti
do a la decisión del Ministerio 
del Interior de trasladar a quin
ce etarras a cárceles más próxi
mas al País Vasco y consideró 
necesario que el Gobierno ten
ga continuidad en este tipo de 
políticas.

Almunia, antes de reunirse en 
el Congreso con los diputados y 
senadores de su formación polí
tica, explicó que la decisión he
cha pública el lunes para el tras
lado de presos había sido con
sultada por el ministro del Inte- 
nor, Jaime Mayor Oreja, a los 
representantes socialistas, quie
nes habían dado su conformidad 
con ella. «Estamos plenamente 

de acuerdo (con el traslado) y 
así se lo habíamos dicho al minis
tro», aseguró el dirigente socia
lista.

Para Almunia, es necesario 
que el Gobierno tome la inicia
tiva en este tido de decisiones 
«no sólo un día, sino con conti
nuidad», para que, de acuerdo 
con las fuerzas políticas demo
cráticas, no se deje a los terro
ristas y a quienes les apoyan la 
posibilidad de que sean ellos los 
que tomen la iniciativa en estos 
asuntos.

El PNV, a la espera

Por su parte, el PNV ampliará 
el plazo de confianza que conce
dió al ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, en su política 
penitenciaria si en un plazo infe
rior a 18 días se produce un nuevo 
acercamiento al País Vasco de 
presos vascos.

En una rueda de prensa ce
lebrada en Bilbao, el presiden
te de la comisión de Derechos 
Humanos del Parlamento vasco 
y miembro del Euzkadi Buru 
Batzar -ejecutiva- del PNV, José 
Antonio Rubalkaba, consideró 
positivo, aunque «tímido», el 
acercamiento de quince presos, 
aunque dijo desconocer si se tra
ta de un «primer movimiento» 
o de un «hecho aislado».

Aznar se dirige a los medios tras visitar una exposición. EFE
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«Síes el inicio de movimien
tos en el sentido reclamado por 
la mayoría de la sociedad y los 
partidos vascos felicitaremos al 
ministro, si es un hecho aislado 
creeremos que es una tomadura 
de pelo y seguiremos donde está
bamos», comentó.

Los traslados de los quince 
presos de ETA a cárceles más 
cercanas al País Vasco anuncia
dos por el Ministerio del Inte
rior se llevarán a cabo paulati
namente en los próximos días. 

en función de la disponibilidad 
de las conducciones de reclusos 
entre los diferentes centros peni
tenciarios estatales.

Fuentes penitenciarias expli
caron que la realización de los 
desplazamientos depende de las 
rutas prefijadas para el movi
miento normal de reclusos, por 
lo que puede darse el caso de que 
algunos etarras, como los proce
dentes de Canarias, tengan que 
hacer alguna «escala» antes de 
llegar a la prisión de destino.

Cotino anuncia 
que el escolta 
herido en San 
Sebastián será 
condecorado

Efe - San Sebastián

El director general de la Poli
cía, Juan Cotino, visitó ayer al 
escolta herido en atentado el pa
sado viernes en San Sebastián y 
le comunicó que se le concede
rá la Medalla al Mérito Policial 
de la Dirección General de la 
Policía.

Según informó la Subdelega
ción del Gobierno en Guipúzcoa 
y la Dirección General de la Po- 
Íicía, Cotino se trasladó ayer al 
mediodía al hospital Nuestra Se
ñora de Aránzazu de San Sebas
tián, donde permanece ingresa
do José María Lobato, el escol
ta de la concejal del PP de San 
Sebastián, Elena Azpiroz, al que 
varios terroristas de ETA dispa
raron con una escopeta la sema
na pasada.

Juan Cotino habló en el hos
pital durante una media hora con 
José María Lobato sobre su re
cuperación y constató que su 
situación clínica es estable.

El director general de la Po
licía anunció al herido que se le 
concederá el distintivo referido 
en reconocimiento por su labor 
como escolta de la concejal del 
PP Elena Azpiroz, contra quien, 
según el Ministerio del Interior, 
iba dirigido este atentado.

Lobato evoluciona favorable
mente y tiene buen estado de áni
mo, informó un portavoz del 
Hospital donde está ingresado.

José María Lobato perderá la 
visión de este ojo aunque no el 
globo ocular, gracias a las inter
venciones quirúrgicas que se le 
han practicado en el citado hos
pital, según Ja misma fuente.

El escolta tiene también un 
perdigón alojado en la parte alta 
de maxilar superior derecho que 
por ahoraexige intervención qui
rúrgica, según el portavoz del 
hospital.

Almunia lamenta la 
obsesión antisocialista de IU

Mayor Oreja afirma en Bruselas que la 
política penitenciaria no dependerá de ETA

Efe ■ Madrid
El secretario general del 

^OE, Joaquín Almunia, lamen- 
jy ayer la «obsesión antisocia
lista» que, a su juicio, mostró la 
“Tección federal de IU durante 
‘^celebración de la V Asamblea, 
Sindicó que él esperaba una acti- 
Jad más favorable al diálogo con 
1^ fuerzas progresistas.

Almunia manifestó en los pa
lillos del Congreso, antes de 
^istir a la reunión del plenario 
Jcl grupo socialista, que duran- 
® la Asamblea, IU destacó esa 
^i^sesión antisocialista, más que 
*iina obsesión porque los pro- 
glosistas ganemos la batalla a la

actual mayoría conservadora de 
derechas» que existe, dijo, en el 
Parlamento y en el Gobierno.

En este contexto aseguró que 
le habría gustado advertir una 
mayor predisposición ai diálo
go con las fuerzas de izquierdas, 
pero preguntado sobre cuándo 
se reanudarán esos contactos, 
indicó simplemente que «ya lle
gará su momento».

El secretario general del 
PSOE, aprovechó también la 
ocasión para expresar su «preo
cupación» por la resolución 
adoptada por la V Asamblea en 
la que se critica duramente la 
sentencia a la Mesa Nacional de 
HB.

Efe ■ Bruselas

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer en 
Bruselas que la política peniten
ciaria del Gobierno no está ni 
estará condicionada a la actitud 
de la organización terrorista 
ETA.

En una comparecencia ante 
la Comisión de libertades públi
cas del Parlamento Europeo, Ma
yor Oreja subrayó que la políti
ca penitenciaria del Gobierno «se 
basará en el trato individualizado 
de cada preso y no estará sujeta 
«a los avatares de la organiza
ción terrorista».

«El Gobierno no puede ac

tuar en función de ETA. El Go
bierno tiene una política peniten
ciaria y trata de ser coherente con 
ella. Si fuese por una actitud de 
ETA lo que hubiese determina
do esta política, el Gobierno no 
hubiera tomado ninguna decisión 
de traslado en función del últi
mo atentado», manifestó el mi
nistro.

Mayor Oreja explicó que la 
decisión del lunes de trasladar 
15 etarras a cárceles vascas se 
tomó en función «de una políti
ca penitenciaria individualizada, 
>rudente y al mismo tiempo ca- 
>az de resistir a los avatares de 
aorganización terrorista, con to

das las limitaciones que se quiera

pero con unos principios».
No es, añadió, «una política 

de las últimas 24 horas sino des
de hace año y medio» y recordó 
que en ese período han sido 60 
los presos relacionados con ETA 
los que se han beneficado de la 
medida.

El tratamiento individualiza
do a cada preso «es de sentido 
común, constitucional y legal» 
y «además es el más eficaz por
que la peor de todas las políti
cas penitenciarias es aquella que 
traslada a los penados la sensa
ción o la impresión de que ETA 
es la que marca su dictado» y la 
mejor «es la que debilita a la 
organización terrorista», dijo.

M.C.D.202
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Miles de "saiteiros" animaron el Parlamento y ¡a plaza del Obradoiro

Fraga tomó posesión por tercera 
,vez como presidente de la Xunta

Efe ■ Santiago

Manuel Fraga asumió ayer 
por tercera vez la Presidencia de 
la Xunta de Galicia, desde don
de reafirmó su «entrega apasio
nada» con la Comunidad, en un 
acto en el que estuvo acom
pañado de miles de gaiteiros, a 
¡os que elogió como esencia de 
la cultura propia de la autono
mía.

El presidente gallego, que se 
emocionó en varias ocasiones, 
juró el cargo ante numerosas 
autoridades gallegas y ante el vi
cepresidente del Gobierno, Ro
drigo Rato, y los ministros de Sa
nidad, José Manuel Romay, Ad
ministraciones públicas, Maria
no Rajoy, y Agricultura, Loyola 
de Palacio.

En un acto celebrado en el 
Parlamento, Fragaapuntó tras ju
rar el cargo -al que asistieron 
diputados de los grupos parla
mentarios, salvo el Mixto, y va
rios de sus hijos- su gratitud al 
pueblo gallego, que le «abrumó» 
con el respaldo electoral obte
nido.

Con la voz entrecortada, el 
veterano dirigente conservador 
indicó que la vida de los hom
bres es «un breve tránsito entre 
el nacimiento y la muerte», y en 
ella «tenemos la ocasión de tra
bajar y de servir».

En este espíritu, dijo, «me 
educaron mis padres, pobres emi
grantes, que sin conocer a los clá-

Fraga saluda a una de las "gaiteiras" que le acompañaron. EFE

sicos me insistieron en que lo 
mejor que nadie había formula
do Miguel de Cervantes: «nin
gún hombre es más que otro si 
no hace más que otro».

Por ello, indicó que se com
promete «a trabajar mucho y de 
buena fe, al servicio de todos, 
en una Galicia que bien lo pre
cisa; en una España en transición, 
considero que bien encaminada, 
hacia el nuevo siglo».

Fraga dio las gracias a las 
autoridades y al pueblo gallego 
y, en referencia a los gaiteiros, 
indicó que suponen «la más hon

da versión de nuestra alma colec
tiva», ya que han mantenido vivas 
«nuestras ferias y nuestras fies
tas, nuestras romerías y nuestras 
celebraciones, con sus gaitas y 
con sus trajes ancestrales».

Además, repitió su «compro
miso total, de entrega apasiona
da, al servicio de Galicia y de 
España».

Tras su discurso, el presidente 
de la Xunta salió del Parlamen
to y, precedido de la banda de 
gaitas de Ourense, recorrió las 
calles de Santiago acompañado 
de los ministros, de varios de sus

hijos y de uno de sus nietos.
Durante el trayecto. Fraga fue 

aclamado por los ciudadanos 
hasta llegar a la Plaza del Obra
doiro, donde le esperaban miles 
de gaiteiros de las cuatro provin
cias gallegas y de la emigración, 
además de varias bandas de As
turias.

Allí, tras ser interpretado por 
todas las bandas el himno del An
tiguo Reino de Galicia, Fraga 
pronunció un breve discurso en 
el que destacó que en esta bella 
plaza «quiero pensar y sentir que 
toda Galicia se encuentra a sí 
misma, más allá de la política 
menor.

También elogió la labor de 
los gaiteiros, a los que calificó 
de «la representación más genui
na del alma de nuestro pueblo» 
e incidió en que «no estáis aquí 
por ideologías o disciplinas de 
partido, sino porque sentís una 
Galicia más grande que todos 
nosotros juntos».

El presidente gallego incidió 
en su deseo de que la multitu
dinaria reunión de gaiteiros se 
repita cuando tome posesión un 
presidente, sea cual se su color 
político.

Fraga concluyó, «porque la 
emoción me impide proseguir», 
con un «Viva Galicia y sus gaitei
ros». Al término del acto, el res
ponsable de la Real Banda de 
Gaitas de Ourense dirigió a to
das las formaciones, que toca
ron varias muñeiras.

PP, CiU, PNV y 
CC defienden el 
fomento de los 
fondos de 
pensiones

Efe - Madrid

Los grupos Popular, CiU, 
PNV y Coalición Canariacoín- 
cidieron ayer en la urgencia de 
fomentar los planes y fondos de 
pensiones como instrumentos 
complementarios de previsión 
social para que los españoles no 
vean reducidos sus ingresos en 
la jubilación.

Estos grupos parlamentarios 
presentaron ayer las conclusio
nes de un año y medio de traba
jos en la subcomisión de Previ
sión Social en el Congreso de 
los Diputados, de la que se reti
raron las formaciones socialis
ta e Izquierda Unida por desa
cuerdos.

Jesús José Gómez, de Coali
ción Canaria, reconoció «la ur
gencia de poner en práctica el 
nuevo sistema, ya que el actual 
corre el peligro de que en 20 años 
no sobreviva, por lo que hay que 
hacer como en Europa, inclinar- 
nos hacia la previsión social 
complementaria».

Por su parte, el parlamenta
rio del PNV y portavoz de esta 
subcomisión de Previsión So
cial, Jon Zabalia, dijo que el re
sultado de estos meses de tra
bajo se ha plasmado en un in
forme en el que se concibe «un 
modelo óptimo de previsión 
social para el futuro, que incluye 
un sistema complementario de 
cara a la jubilación».

Según Zabalía, «podemos 
prever un futuro en el que exis
tirá un sistema público, pero no 
sabemos en qué cuantía, porello 
será necesario complementar 
nuestras pensiones para lograr 
un sistema sólido».

El PP quiere una acción 
judicial sobre la Expo y el 
PSOE que se fiscalice Agesa

Almunia considera que el 
PP está ’’a tiro de piedra’’ 
en términos electorales

Efe • Madrid

El PP solicita a los servicios 
jurídicos del Estado que estu
dien la posibilidad de ejercer la 
acción civil contra los adminis
tradores de la EXPO-92, y con
sidera además que deben estu
diarse las posibles infracciones 
penales y las actuaciones con 
trascendencia fiscal en las que 
hayan incurrido.

Estas son las principales con
clusiones de la propuesta de re
solución presentada por el Gru
po Popular ante la Comisión 
Mixta para las Relaciones con 
el Tribunal de Cuentas, que se 
debatirá hoy en el Senado, a la 
vista del informe de fiscaliza
ción de la sociedad estatal.

El portavoz del PP en el Con
greso, Luis de Grandes, quien 
reiteró ayer en la Cámara Baja 
la negativa de su grupo a apo
yar la creación de la comisión 
de investigación que pide IU, 
explicó ayer no obstante que ese

rechazo se produce «sin perjui- 
' cío de que en las conclusiones 

ante la comisión mixta, llegue
mos a peticiones que lleguen 
incluso a rebasar lo que sería el 
marco de una comisión de in
vestigación».

El Grupo Socialista presen
tó una propuesta de resolución 
ante la Comisión Mixta de Re
laciones con el Tribunal de 
Cuentas en la que pide la fisca
lización por este Tribunal de la 
empresa pública AGESA, la so
ciedad liquidadora de la Expo 
92.

Esta propuesta, junto con las 
del resto de grupos parlamen
tarios han sido presentadas tras 
conocer el informe del Tribu
nal de Cuentas sobre la Expo y 
será debatida hoy en la sesión 
que mantendrá la comisión co
rrespondiente.

En concreto, el PSOE desea 
que el Tribunal de Cuentas fis
calice la labor de AGESA en
tre los años 1993 y 1997.

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, consi
dera que el Partido Popular «está 
a tiro de piedra» desde el punto 
de vista electoral y cree que el 
PSOE no debe perderse en una 
«pornografía interna» como en 
el debate sobre el candidato a 
las próximas elecciones.

Almunia hizo estas conside
raciones en la reunión que man
tuvo ayer a puerta cerrada con 
los diputados y senadores de su 
partido, según informaron fuen
tes asistentes a esa reunión.

Entre las cuestiones expues
tas por el líder socialista, hizo 
hincapié en que la situación 
actual del PSOE en las encues
tas es mejor que la que tenía en 
el último año de Gobierno so
cialista y recordó que, a pesar 
de esos datos, la distancia se re
dujo a algo más de un punto, en 
las elecciones de marzo de 1996.

Insistió en que la intención 

de voto a su partido más la sim
patía expresada por los ciudada
nos en las encuestas lleva a la 
conclusión de que se mantiene 
el empate técnico.

Tras considerar que el PP ha 
tenido ante la última encuesta 
del CIS un exceso de triunfalis
mo, insistió en que los socialis
tas deben trabajar para ganar los 
próximos comicios y, para ello, 
hay que hacer un discurso ha
cia la sociedad y no perderse 
en la «pornografía interna». En 
ello se cae al plantear ahora el 
debate sobre el candidato socia
lista a la presidencia del Gobier
no, según Almunia, quien hizo 
hincapié en la necesidad de mar
car las diferencias con el PP.

Almunia considera que en 
España las cosas no van tan bien 
como pretende el PP, puso como 
ejemplo el crecimiento del paro 
y lamentó que no haya una cuan
tificación presupuestaria con
creta para hacer frente a este 
problema.

Santesmases cree 
que el PSOE debe 
pedir perdón y 
Barrionuevo le 
replica

Efe - Madrid

Los diputados socialistas Jo
sé Barrionuevo y Antonio Gar
cía Santesmases discreparon 
ayer en la reunión que mantu
vo el plenario del grupo socia
lista sobre la conveniencia de 
que el PSOE pida perdón ante 
determinados asuntos que se en
cuentran en los tribunales.

Santesamses recordó las 
cuestiones que afectan al PSOE 
y que se encuentran en los tri
bunales, como el caso Filesa, y 
dijo que entre la dialéctica de 
la solidaridad interna en el parti
do y el pedir perdón por deter
minados hechos, se queda con 
esta última opción.

Barrionuevo pidió la palabra 
para responder a ese plantea
miento y subrayó que ante una 
condena poruña falsa acusación 
por una injusticia, no se debe 
pedir perdón, sino apelar a la 
solidaridad.
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El presidente del 
CGPJ dice que las 
críticas a algunas 
sentencias llegan 
a ser calumnias

Efe ■ Madrid

El presidente del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ), Javier Delgado, dijo 
ayer que en los últimos tiempos 
las críticas a las resoluciones ju
diciales han llegado en algunas 
ocasiones acalumnias al imputar 
a los jueces directamente deli
tos de prevaricación.

En su comparecencia ante la 
Comisión de Justicia del Sena
do para presentar el Libro Blan
co de la Justicia, Delgado ma
nifestó que la crítica a las reso
luciones judiciales, siempre via
ble y deseable, ha dado en algu
nas ocasiones un salto cualitati
vo y lo que debería ser una crí
tica razonada llega a la calum
nia, al ser una falsa imputación 
de un delito a un juez, lo que ya 
no está dentro de la libertad de 
expresión.

El presidente del CGPJ 
manifestó que esto produce una 
«cierta sensación de tristeza» en 
los jueces.

Expresó su «profunda tris
teza» por las declaraciones rea
lizadas por el ex presidente de 
la Sala Segunda del Tribunal Su
premo, José Augusto de Vega, 
quien señaló al jubilarse que si 
volviera a nacer no sería otra vez 
magistrado.

Delgado recordó los 45 años 
en la carrera judicial de José 
Augusto de Vega, que ha presi
dido los tribunales que han juz
gado los casos de Filesa y HB, 
y se refirió a la alegría expresa
da por el ex presidente de la Sala 
Segunda al jubilarse y no par
ticipar en la decisión del «caso 
Marey», que será visto en los 
próximos meses en el Supremo.

El CGPJ estudia 
una reforma de la 
recusación para 
evitar casos como 
el Garzón-Liaño

Efe ■ Madrid

El Pleno del Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) 
estudiará hoy la propuesta de su 
Comisión de Estudios e Infor- 
rries de reforma del sistema de 
recusación de jueces, que evi
taría casos como el reciente en
trentamiento entre los jueces 
“altasar Garzón y Javier Gómez 
^e Liaño. La Comisión elevó al 
Eleno de hoy un informe en el 
jue propone que se inste al Go
bernó, al Congreso y al Sena
do la modificación de la Ley Or
gánica del Poder Judicial para 
^asegurar la racionalidad, agili- 
°®5* y transparencia del procedi- 
ttitento». Entre las novedades 
9ue propone la Comisión se en
cuentra que la recusación de un 
mí ^^ resuelva una Sala for- 
*Jada por otros miembros de la 
audiencia.

Dado que las hipotecas no cubren toda la fianza

El fiscal del caso Argentia 
pide la cárcel para Conde

Efe - Madrid

El fiscal del «caso Argentia 
Trust» solicitó ayer el ingreso 
en prisión de Mario Conde por 
considerar insuficientes las ga
rantías hipotecarias presentadas 
por el ex banquero, como aval 
de la fianza de 2.000 millones 
de pesetas, para eludir su ingreso 
en la cárcel al estar condenado 
a seis años.

En un escrito presentado ayer 
por el fiscal de caso, Ignacio 
Gordillo, ante la sala de lo pe
nal de la Audiencia Nacional, 
se estima que no existen moti
vos para rebajar la fianza de 
2.000 millones de pesetas, fija
da el pasado mes de marzo, y 
considera que las fincas apor
tadas por Conde como garantía 
no alcanzan esta cifra, ni el doble 
exigido cuando en lugar de dine
ro en metálico o aval bancario 
se presentan hipotecas.

El fiscal pide que se ejecute 
el auto dictado por la Sala de lo 
Penal el pasado 26 de marzo, en 
el que se acordó la prisión de 
Conde, eludible bajo una fian
za de 2.000 millones de pese
tas, porel «caso Argentia Trust».

Mario Conde dijo que no va 
a fugarse «cuando más o menos 
en pocos días se sabrá» quién 
se ha quedado con los 600 mi
llones de Argentia Trust.

Dijo que «la prisión provi
sional se da cuando existe ries
go de fuga y si no me fugé cuan
do no se sabía quién se había

Ayer quedó visto para sentencia 
el juicio contra Luis Roldán

Efe ■ Madrid

El juicio contra el ex direc
tor general de la Guardia Civil 
Luis Roldán y otros siete pro
cesados por enriquecimiento 
ilícito quedó ayer visto para sen
tencia, después de seis meses, 
sin que ninguno de los acusa
dos hiciera uso de su derecho a 
la última palabra.

La Sección Sexta de la Au
diencia Provincial de Madrid, 
ante la que comenzó la vista el 
pasado dos de junio, dio por con
cluido el juicio iras ofrecer la 
palabra a los procesados, de los 
que todos dijeron que no tenían 
nada que añadir, empezando por 
Roldán, después de que las últi
mas defensas pidieran la libre 
absolución de sus patrocinados, 
al igual que las anteriores.

A partir de hoy, Roldán no 
tendrá que desplazarse a Madrid 
desde la cárcel de Brieva (Avi
la), donde ingresó de forma pro
visional en febrero de 1995, tras

Conde a su llegada ayer a la Audiencia ^Nacional.

quedado con el dinero, mucho 
menos lo voy a hacer ahora».

Conde se refería a la investi
gación efectuada por un fiscal 
suizo sobre los titulares de la 
cuenta de este país donde fue 
ingresado el dinero, y cuyo in
forme será presentado hoy a la 
sala de lo penal de la Audien
cia Nacional por su abogado, 
Antonio García-Pables.

Por otra parte, las acusacio
nes personadas en el juicio con
tra Mario Conde y diez de sus 
ex colaboradores rechazaron 
ayer las peticiones de nulidad 
formuladas por la defensa del 
ex banquero, mientras que los 

ser localizado en Laos y deteni
do en Bangkok después de man
tenerse fugado durante diez me
ses.

La sesión de ayer comenzó 
con la intervención de Agustín 
Guardia, abogado de la esposa 
de Roldán, Blanca Rodríguez 
Porto, quien aseguró de su de
fendida, «su único delito fue ca
sarse con Luis Roldán», y seña
ló que se vale de amigos y fa
miliares para afrontar sus gas
tos mínimos escolares y sani
tarios, ya que tiene todos sus 
bienes embargados.

A continuación intervinieron 
los abogados de la ex novia de 
Roldán Elisa Rodríguez, del 
amigo de ésta Agustín Blázquez, 
y del único constructor proce
sado, José Herminio Lastra, 
quienes criticaron la falta de 
pruebas con las que el fiscal so
licita las condenas.

El tribunal que preside Pe
dro Javier Rodríguez González 
Palacios, decidirá a partir de 

abogados de los demás impu
tados apoyaron sus alegaciones.

En la tercera sesión del jui
cio que se celebra en la Audien
cia Nacional, los representan
tes de las acusaciones y los de 
las defensas respondieron a las 
cuestiones previas que planteó 
el abogado de Conde.

Las acusaciones coincidie
ron en que los delitos atribui
dos a Conde por la retirada de 
caja de 300 millones de pese
tas y la estafacometida mediante 
la operación de «locales comer
ciales» no han prescrito, encen
tra de lo argumentado por Sán
chez Calero, abogado de Conde.

ahora las penas que impondrá a 
los acusados en función de las 
pruebas practicadas durante el 
juicio, en el que el fiscal pide 
32 años de prisión para el prin
cipal imputado y 15 para su su
puesto testaferro, Jorge Espar
za.

El enriquecimiento ilícito 
por el que Roldán ha sido juz
gado estaría basado en la apro
piación de fondos reservados del 
Ministerio del Interior, el cobro 
de comisiones por obras de la 
Guardia Civil, el cobro fraudu
lento a las constructoras de la 
autovía de Leizarán por un ser
vicio de vigilancia contra ETA 
que resultó ser falsa, y el frau
de a la Hacienda Pública.

Estas acciones se correspon
derían con los delitos de mal
versación de caudales públicos, 
cohecho y estafa, además de fal
sedad y fiscal, delitos que tam
bién se le imputan a Esparza aun
que en calidad de «colaborador 
necesario» en algunos casos.

Áaslmes
Ivarez Cascos se reunió

el lunes con Javier 
Arzalluz en Azpeitia

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alva
rez Cascos, se reunió el lunes 
en la localidad guipuzcoana de 
Azpeitia con el presidente del 
PNV Xabier Arzalluz. Fuentes 
próximas a esta reunión con
firmaron que asistieron los di
putados nacionalistas Iñaki 
Anasagasti y José Juan Gonzá
lez Txabarri.

Eguiagaray espera apoyo 
de C¡U y PNV contra el 
decreto de Humanidades

El portavoz parlamentario 
del PSOE, Juan Manuel Eguia
garay, expresó ayer su confian
za en lograr el apoyo de CiU y 
PNV a su proposición no de ley 
para que el Ministerio de Edu
cación y Cultura retire el de
creto para reformar laenseñan- 
za de las Humanidades.

Detienen a tres menores 
por participar en el 
incendio de una cabina

Tres menores fueron dete
nidos por la Ertzaintza en Tolo
sa (Guipúzcoa) acusados de in
cendiar una cabina telefónica 
en la barrio de San Esteban de 
esta localidad, informó ayerel 
departamento vasco de Interior.

Visto para sentencia el 
juicio contra un Grupo 
Y en la A. Nacional

La Audiencia Nacional dejó 
ayer visto para sentencia el jui
cio contra seis jóvenes, supues
tamente integrados en «grupos 
Y» de apoyo a ETA, por su par
ticipación en varias acciones a 
través del lanzamiento de «cóc
teles molotov» contra entida
des bancarias, edificios y au
tomóviles en Guipúzcoa.

El Supremo pide al fiscal 
un informe sobre el 
expediente a Liaño

La sala segunda del Tribu
nal Supremo pidió al fiscal que 
informe sobre el expediente dis
ciplinario al juez Javier Gómez 
de Liaño que le remitió el Con
sejo General del Poder Judicial 
(CGPJ) por si el magistrado 
cometió prevaricación en el 
«caso Sogecable», informaron 
ayer fuentes jurídicas.

El Congreso debatirá la 
privatización de las 
televisiones autonómicas

El Congreso debatirá en los 
próximos meses una proposi
ción de ley de la Asamblea de 
Madrid que pretende conceder 
a las comunidades la posibili
dad de elegir el modelo de ges
tión -pública, privada o mixta- 
de sus televisiones.



22 Miércoles, 10 de diciembre de 1997

Hnn
mmls oftiíbil 
LesÁmis debTee

Los ecologistas animan a los 
delegados de la UE a mantener su 
propuesta de reducción de emisión de 
gases en un quince por ciento

Anoche -madrusada en Japón- se iniciaba el último intento de un acuerdo

La reunión del dima llega a su 
jomada final en medio del caos
La confusión reinaba en la Cumbre sobre el Cambio 
Climático la noche anterior a su clausura, con una lluvia de 
cifras, todas a la baja, para fijar reducciones de los gases de 
efecto invernadero.

Efe ■ Kioto (Japón)

La flexibilidad negociadora 
anunciada el lunes, por el vice
presidente estadounidense, Al 
Gore, en un viaje relámpago a 
Kioto, se tradujo al día siguien
te en la formación de un bloque 
«paraguas» junto con Japón, 
Nueva Zelanda, Canadá y Ru
sia para frenar todos los inten
tos reductores de la Unión Euro
pea (UE).

Al terminar el noveno día de 
trabajos persisten las dificulta
des de la cumbre y los esfuer
zos para desbloquear el callejón 
sin salida en el que se encuen
tra.

El presidente del comité ne
gociador de la conferencia, el 
embajador argentino Raúl Estra- 
da-Oyuela logró llevar al pleno 
una propuesta para fijar un recor
te medio menor que otros ante- 
'riores de las emisiones de gases 
de efecto invernadero generados 
por los países industrializados.

La UE, que vino a Kioto con 
un plan para reducir un 15 por 
ciento las emisiones, da mues
tras de división en sus filas por 
las presiones recibidas de esta
dounidenses y japoneses.

A la última propuesta, que 
apunta a que la UE reduzca un 
8 por ciento, se oponen Francia, 
Dinamarca y Alemania, princi
palmente, países que ayer pro
tagonizaron una tumultuosa se

sión ministerial en un intento de 
concertar la postura comunita
ria. Aunque en el reparto comuni
tario globalmente se preveían re
cortes de las cifras de emisión, 
se permitía mediante la llamada 
«burbuja» a España aumentar
ías, al igual que aPortugal, Irlan
da y Grecia.

El ministro danés de Medio 
Ambiente, Svend Auken, criti
có abiertamente el hecho de que 
EEUU, que con sólo el 4 por cien
to de la población mundial arroja 
a la atmósfera el 22 por ciento 
de los gases nocivos, no ofreciera 
una mejor alternativa en la con
ferencia.

Por su parte, los países en de
sarrollo, integrados en el Grupo 
de los 77 más China, también se 
hallaban divididos por la pers
pectiva de que la UE disminuya 
sus ambiciosos planes ambienta
les para encontrarse a medio ca- 
mino con las exigencias de 
Washington, comentó un diplo
mático latinoamericano.

Hasta ahora las naciones sub
desarrolladas no han podido con
ciliar sus respectivos intereses 
en vista de la heterogénea compo
sición de este grupo, que com
prende a países productores de 
petróleo, grandes emisores de ga
ses y otros con una mínima in
dustrialización y escasos nive
les contaminantes.

Los movimientos ecologistas, 
bien representados en este foro

Ritt Bjerregaard, comisaria europea de Medio Ambiente. EFE

‘■T}^Í^>^

>5'

y bien organizados desde el punto 
de vista mediático, arremeten 
contra la última propuesta del co
mité negociador.

La organización Greenpeace 
protestó sonadamente el último 
documento de Estrada al estimar 
que la propuesta permitirá en rea
lidad aumentos de gases indus
triales a los países desarrollados. 

Bill Haré, portavoz de Green
peace, comentó que sólo queda
ban 24 horas hastael final de esta 
conferencia para firmar un proto
colo y evitar el «mayor desastre 

diplomático» en materia de 
medio ambiente.

El experto criticó las lagu
nas que dejaría un documento 
final en base a este borrador, que 
no satisface prácticamente a 
ninguno de los los grandes ne
gociadores en esta cumbre.

El presidente del comité ne
gociador dio de plazo hasta las 
06.00 horas locales (21.00 ho
ras GMT de ayer) para que esta 
entidad se reúna nuevamente 
para afinar el borrador del pro
tocolo.

La guerriUa 
colombiana dejó 
en libertad al 
obispo que tenía 
secuestrado

Efe - Bogotá

La guerrilla colombiana Ejér
cito de Liberación Nacional 
(ELN) dejó ayer en libertad al 
obispo de Tibú, José de Jesús 
Quintero, y a los alcaldes entrante 
y saliente de esa localidad, se 
comunicó oficialmente.

Los secuestrados fueron en
tregados a una comisión en el mu
nicipio de La Gabarra, en los lí
mites con Venezuela, a las 10.20 
hora local (15.20 GMT), tras el 
cese de las operaciones milita
res en la región del Catatumbo 
ordenado por el Gobierno.

Los secuestrados

El prelado permaneció rete
nido 16 días, desde el pasado 24 
de noviembre, y fue acusado por 
el ELN de ser tolerante con los 
grupos paramilitares.

El actual alcalde de Tibú, 
Humberto Gómez, se encontra
ba secuestrado desde el 27 de 
noviembre, y el alcalde electo, 
Raúl Centeno, que asumirá el 
cargo el próximo 1 de enero, des
de el 1 de diciembre.

Los tres retenidos fueron en
tregados ayer a una comisión in
tegrada por el Defensor del Pue
blo, José Fernando Castro; el 
presidente del Comité Interna
cional de la Cruz Roja en Colom
bia, Pierre Gasmann, y un repre
sentante de la Comisión Intera
mericana de Derechos Humanos 
de la OEA.

Yamá Islamiya 
desmiente la 
suspensión de los 
ataques a turistas 
en Egipto

La UE mantiene viva la polémica 
sobre quién pagará la ampliación

Efe - Bruselas

La polémica en tomo al marco 
presupuestario para el período 
2000-2006 y cómo incluir en él 
los costes para las políticas co
munitarias de! ingreso de nue
vos Estados amenaza con blo
quear la próxima cumbre de la 
Unión Europea (UE).

Cuando los Quince decidan 
este fin de semana en la cumbre 
de Luxemburgo el inicio de las 
negociaciones de adhesión con 
los seis países más preparados -

Hungría, Polonia, Eslovenia, Re- 
pública Checa, Estonia y Chipre- 
, no habrá ningún detalle sobre 
la factura de su ingreso.

Esta es, al menos, la inten
ción de la presidencia luxembur
guesa, que quiere evitar una dis
cusión sobre dinero que podría 
desembocar en un bloqueo, ya 
que la decisión sobre el inicio 
de las negociaciones sólo pue
de tomarse por unanimidad.

Francia es el único país que 
ha anunciado su propósito de ha
blar en Luxemburgo de las 11a

madas «perspectivas financie
ras», la futura financiación de 
la UE para el período en que se 
producirán las primeras adhesio
nes. «No se puede negociaracie- 
gas» manifestó su ministro de Ex
teriores, Hubert Vedrine.

Pero la exigencia del gobierno 
francés chocará con las del ale
mán y holandés, que no quieren 
hablar de dinero porque el año 
próximo tienen elecciones gene
rales; y también con las del go
bierno español, que no quiere an
ticipar la dura negociación presu

puestaria entre los Quince.
Ninguno de los tres países 

está en contra de la ampliación, 
pero exigen que este tema se tra
te después de la apertura de las 
negociaciones de adhesión (fi
nales de marzo de 1998) y des
pués de la decisión sobre los 
integrantes de la moneda única 
(principios de mayo).

España, que ha sido a veces 
señalada como hostil a la am
pliación, reiteró en las últimas 
semanas que apoya la apertura 
del proceso sin condiciones.

Efe - El Caitg

El grupo extremista armado 
egipcio Yamá Islamiya desmiH' 
tió ayer su supuesta decisión de 
suspender los atentados contra 
el turismo, anunciada en un co
municado publicado el lunes por 
el diario árabe internacional Al 
Hayat y enviado a una agencia 
de prensa occidental en El Cairo-

En otro comunicado enviado 
ayer a una agencia de noticias 
occidental en El Cairo, la Yama 
Islamiya afirma que «el grupo 
insiste en que no tiene ninguna 
relación con el comunicado fS' 
bricado que publicó Al Hayat»-

En el comunicado que publi' 
có el diario Al Hayat, el grupo 
afirmaba que decidió suspender 
sus atentados contra los turistas 
extranjeros y la industria dd 
turismo en Egipto.

.2022
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^estendorp pide que se apoye su mandato para avanzar en la pacificación

El Consejo de Dayton pide a los 
políticos bosnios más compromiso
Efe • Koeníeswinter (RFA)

La comunidad internacional 
envió ayer un rotundo llama
miento a las autoridades de ser
bios, croatas y musulmes para 
que hagan fructíferos los esfuer- 
zosy sacrificios en vidas huma
nas e inversiones para preservar 
la paz en Bosnia.

Con este duro mensaje arran
có ayer en Petersberg, cerca de 
Bonn, la reunión ministerial de 
dos días del Consejo Internacio
nal para la implantación de los 
acuerdos de paz en Bosnia-Her- 
zegovina, de noviembre de 1995, 
a fin de analizar sus resultados 
y estudiar su futura aplicación.

El alto representante de la co
munidad internacional, Carlos 
Westendorp; el ministro alemán 
de Exteriores, Klaus Kinkel; el 
presidente de la Organización 
para la Cooperación y la Segu
ridad en Europa (OSCE), Niels 
Petersen, y el secretario gene
ral de la OTAN, Javier Solana, 
coincidieron en su crítica a los 
líderes locales de Bosnia.

La reprimenda contra la acti
tud de los jefes políticos de las 
tres comunidades de la repúbli
ca fue clara, pero los líderes in
ternacionales también mostraron 
su determinación a continuar 
trabajando y se mostraron espe
ranzados con los avances conse
guidos.

La reunión de los ministros 
de Exteriores y representantes

Israel amplía el territorio del que 
puede retirarse en Cisjordania

Efe ■ Jerusalén

El primer ministro israelí, 
°®njamín Neianyahu, podría 
^•^eptar, por presiones de EEUU, 
®que una próxima retirada de

país de Cisjordania sea de al 
J’^^nos el 10 por ciento de ese 
®rritorio y no del 6 al 8 como 
planteaba antes.

Se trata de la'segunda de tres 
Jiapas de la retirada israelí de 
onas rurales de Cisjordania, pre- 
’stas en los acuerdos firmados 

n Ín y ^^ Autoridad Nacio- 
Palestina (ANP), que presi- 

Arafat.
Según la prensa israelí, Ne- 

uyahu comentó a sus allega- 
^ que Estados Unidos, con 

lei^^ ^^^’^^^^^ia de Estado Made- 
^® entrevistó el 

Psado fin de semana en París, 
5»'®®.^“® ^^^ 13 segunda etapa 
jpaís se retire de al menos el 

per ciento de Cisjordania.

Los representantes de 51 países se reúnen en las afueras de Bonn para estudiar la situación en Bosnia.

de 51 países y 21 instituciones 
internacionales garantes del 
Acuerdo también persiguen que 
Westendorp tenga mayores po
deres ejecutivos en la zona.

El propio Westendorp presen- 
tará'a los delegados un informe 
crítico sobre las carencias de las 
medidas de aplicación y recla
mará su «endurecimiento» para

El Gobierno de Netanyahu 
decidió el pasado mes de marzo 
que en la primera etapa Israel se 
retiraría del 9 por ciento de Cis
jordania, lo que rechazaron los 
palestinos por considerar que 
debía ser del 30 por ciento en 
cada una de las tres fases.

Albright también exigió a 
Netanyahu que, en la próxima 
reunión que celebren en Euro
pa el próximo día 17, el primer 
ministro israelí lleve consigo «un 
mapa con porcentajes de retira
da de dos cifras».

Retraso de meses

La primera y la segunda eta
pa de la retirada israelí de zonas 
rurales de Cisjordania tenían que 
haberse producido el pasado mes 
de marzo y de septiembre, res
pectivamente, y ia tercera está 
prevista para mediados de 1998.

El Gobierno israelí decidió 

hacer eficaz su autoridad en la 
zona. «No debe haber malenten
didos. No busco nuevo manda
to o una revisión del que ahora 
tengo. Lo que necesito es el apo
yo total y vigoroso al actual», dijo 
Westendorp en su primera inter
vención.

Javier Solana también recla
mó «total cooperación, a todos 

el pasado 30 de noviembre reti
rarse, «en principio», de más zo
nas de Cisjordania, pero no preci
só el alcance ni la fecha, y lo con
dicionó a que los palestinos re
nuncien a la tercera etapa y a que 
inicien de inmediato negociacio
nes sobre el estatuto definitivo.

Todo ello es estudiado por 
una comisión ministerial que en
cabeza Netanyahu, que ya ha ce
lebrado tres reuniones y la próxi- 
ma tendrá lugar el próximo jue
ves, pero se desconoce si ese día 
adoptará una decisión definiti
va.

La prensa israelí recogía ayer 
informaciones del diario esta
dounidense «New York Times», 
según las cuales, Albright salió 
enfadada de la reunión que man
tuvo con Netanyahu por su for
ma de evitar comprometerse.

El diario estadounidense tam
bién indica que «se acerca el mo
mento en el que Albright anun- 

los niveles, de las autoridades 
bosnias».

«No podemos aceptar los im
pedimentos en las instituciones 
comunes que son tan cruciales 
para consolidar la paz», dijo So
lana, que también se refirió al 
sacrific io que conlleva la irnplan- 
tación de la paz y la reconstruc
ción del país.

Benjamín Netanyahu.

cie que las declaraciones de Ne
tanyahu sobre su voluntad de paz 
son un ‘farol’».

La OSCE 
denuncia graves 
deficencias en el 
proceso electoral 
serbio

Efe • Belgrado

La Organización sobre la 
Seguridad y la Cooperación en 
Europa (OSCE) denunció ayer 
que durante el proceso electo
ral para las presidenciales del 
pasado domingo en Serbia se 
registraron «graves deficien
cias».

«Las autoridades de Serbia 
no aceptaron las recomendacio
nes de la OSCE tras las anterio
res presidenciales (el 21 de sep
tiembre y 5 de octubre) para me
jorar el proceso electoral y cum
plir las recomendaciones del 
informe de Felipe González», 
según Gerard Stoudmann, direc
tor de la oficina de la OSCE para 
las Instituciones Democráticas 
y los Derechos Humanos.

El pasado domingo se cele
braron en Serbia nuevos comi
cios presidenciales, después de 
que la Comisión Electoral cen
tral invalidara las votaciones de 
septiembre y octubre, al no re
gistrarse la asistencia mínima 
prevista por la ley. Según da
tos no oficiales, el domingo nin
gún candidato logró más del 50 
por ciento de los sufragios, por 
lo que tendrá que celebrarse una 
segunda ronda electoral el 21 
de diciembre en laque se enfren
tarán los más votados: el socia
lista Milan Milutinovic y el ul
tranacionalista Vojislav Seselj.

Stoudmann confirmó las 
acusaciones lanzadas por la opo
sición liberal serbia, que boi
coteó estos comicios, según las 
cuales las autoridades de Belgra
do no han cumplido las recomen- 
daciones hechas en diciembre 
de 1996 por el ex presidente dfel 
Gobierno español Felipe Gon
zález en calidad de emisario 
especial de la OSCE.

González estudió entonces 
el proceso electoral de cara a los 
comicios celebrados en noviem
bre de ese año y denunció el frau
de cometido por el gobernante 
Partido Socialista, al tiempo que 
«recomendó» la liberalización 
de los medios y una mesa redon
da entre el gabinete y la oposi
ción sobre la ley electoral.

«El Gobierno no aceptó 
nuestra propuesta para que las 
papeletas fueran selladas en los 
colegios de votación, a fin de 
impedir manipulaciones, y tam
poco garantizó una participa
ción equitativa de los partidos 
en los comités electorales», dijo 
Stoudmann.

Añadió que tampoco se per
mitió a los observadores nacio
nales supervisar el curso de las 
votaciones, mientras que gran 
número de los miembros perma
nentes de las comisiones elec
torales son «fuñeionarios estata
les, lo que puede poner en duda 
su imparcialidad».

Asimismo, subrayó que la te
levisión estatal de Serbia «favo
reció al candidato presidencial 
de la izquierda, Milan Milutino
vic», y la cadena televisiva de 
la capital «Studio B» dedicó una 
mayor atención a la campaña del 
liberal populista Vuk Draskovic.
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El gobierno francés afirmó que una 
intervención más decidida de las fuerzas 
del orden podría haber provocado 
reacciones violentas más graves

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea se pronunció ayer

Franda, condenada por tolerar 
ataques a camiones españoles
El Tribunal de Justicia de la 
Unión Europea (UE) con
denó ayer, martes, al Estado 
francés por haber tolerado 
durante más de diez años las 
agresiones contra las expor
taciones españolas de frutas 
y hortalizas cuya presencia 
en el mercado galo se ha 
visto gravemente dañada.

Efeagni

El presidente del Tribunal, 
Carlos Rodríguez Iglesias, afir
mó que Francia ha incumplido 
el artículo 30 del Tratado de la 
UE «al no adoptar todas las 
medidas necesarias y apropia
das para impedir sobre su terri
torio actuaciones de particula
res que puedan afectar la libre 
circulación de mercancías».

Garantizar el respeto a la 
libertad de intercambio

«El artículo 30 obliga a los 
Estados miembros no sólo a no 
adoptar ellos mismos actos o 
comportamientos que puedan 
constituir un obstáculo a los 
intercambios sino también a 
tomar todas las medidas nece
sarias y adecuadas para garan
tizar en su territorio el respeto 
de dicha libertad fundamental», 
señala la sentencia.

«A la luz de los elementos de 
que dispone la Comisión, resulta 
que, de manera reiterada, las 
autoridades francesas se abstu
vieron de intervenir para preve
nir y reprimir efícazmente los 
actos de violencia de los agri
cultores», añade el texto.

La sentencia condena no sólo 
la «interceptación de camiones 
que transportan tales productos, 
con destrucción de su carga y 
agresiones a los conductores», 
sino también las «amenazas di
rigidas a los mayoristas y mino
ristas».

El tribunal siguió las reco
mendaciones realizadas el 9 de 
jul¡o por el abogado general, Carl 
Otto Lenz, a favor de los argu
mentos defendidos por la Comi
sión Europea en su recurso con
tra Francia.

Los jueces comunitarios con
sideraron insuficientes los argu
mentos de Francia, que alegó la 
fuerte competitividad de las 
exportaciones españolas debido 
a la existencia de un supuesto 
«dump¡ng»(venta pordebajo de 

* los costes de producción) reali-

Francia ha sido condenada, tras permitir que los camiones españoles sufrieran graves ataques durante años.
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zado por los operadores.
El gobierno francés afirmó 

además que una intervención 
más decidida de las fuerzas del 
orden podría haber provocado 
reacciones violentas aún más 
graves.

El tribunal, sin embargo, 
opinó que «el temor de dificul
tades internas no justifica que 
un Estado se abstenga de apli
car correctamente el derecho 
comunitario».

Iras por las exportaciones 
españolas de fresas

Las iras de los productores 
franceses van dirigidas desde 
hace más de diez años a las ex
portaciones españolas de fresas, 
en primer lugar, producto con el 
que inician todas las primave
ras una campaña de actos vio
lentos que afecta también a otros 
productos hortofrutícolas.

El protagonismo de la orga
nización radical Coordinadora 
Rural originó los celos de la 
principal agrupación agrícola 
francesa, la Federación Nacio
nal de Sindicatos Agrícolas 
(FNSA), cuyos miembros co
menzaron, a partir de 1993, a 
confesar, en algunas ocasiones, 
su participación activa en esas 
acciones.

La FNSA fue incluso autora 
de cartas enviadas a los distri
buidores para disuadirles, bajo 

amenazas, de comprar los pro
ductos españoles.

El tribunal destaca que «el 
clima de inseguridad resultante 
de las amenazas proferidas por 
diversas organizaciones agríco
las contra los distribuidores de 
frutas y hortalizas constituyen 
un obstáculo a los intercambios 
intracomunitarios».

Francia está obligada a cum
plir la sentencia ya que, de lo 
contrario, la Comisión Europea 
iniciaría otro procedimiento de 
infracción para exigirle esa vez 
el pago de una sanción.

Este segundo procedimiento, 
previsto en el artículo 171 del 
tratado, sería más rápido que el 
concluido hoy, dos años y me
dio después de que la Comisión 
presentó sú recurso, aunque tam
poco duraría menos de un año, 
señalaron fuentes comunitarias.

No obstante, la Comisión 
Europea propuso un procedi
miento de urgencia para acele
rar los trámites, aún pendiente 
de aprobación formal.

El origen: una queja del 
Gobierno español en el 94

El proceso culmínadoayer 
tuvo su origen en una queja que 
presentó el gobierno español en 
junio de 1994 solicitándo a la 
Comisión el inicio de un conten
cioso contra Francia.

En julio de ese año, el Eje

cutivo europeo puso en marcha 
el procedimiento que desembo
có en la presentación de una 
denuncia ante el tribunal el 4 de 
agosto de 1995, tras haber con- 
finnadoen sucesivas ocasiones, 
con el testimonio de la prensa 
audiovisual, la inactividad mos
trada por las fuerzas francesas 
del orden.

Las agresiones se repiten 
en el año 1997

En 1997, las agresiones se 
volvieron a repetir, con el telón 
de fondo de las elecciones fran
cesas, pero en esa ocasión la 
respuesta por parte de la opinión 
pública española fue más con
tundente que nunca.

En la pasada cumbre hispa
no-francesa, el primer ministro 
francés, Lionel Jospin, se com
prometió a pagar en el plazo de 
un mes indemnizaciones por los 
daños materiales ocasionados a 
las víctimas, lo que ha sido in
terpretado en medios comuni
tarios como un gesto de buena 
voluntad.

El Tribunal de Justicia de la 
Unión Europea ha señalado, no 
obstante, que «el hecho de que 
la República francesa tome a su 
cargo los daños causados a los 
perjudicados no desvirtua» la 
existencia de incumplimientode 
la normativa comunitaria por 
parte de ese país.

La mayoría de los 
sectores implicados 
creen que la 
condena a Francia 
es satisfactoria

Efeagro

La ministra de Agricultura. 
Pesca y Alimentación, Loyola de 
Palacio, dijo ayer que la conde
na del Tribunal de Justicia de la 
UE a Francia, por su pasividad 
ante los ataques a las exporta
ciones españolas, «es un paso im
portante, pues el tránsito de 
mercancías es una de las liber
tades básicas del Mercado Uni
co.».

Por otra parte, colectivos de 
exportadores y agricultores es
pañoles también expresaron su 
satisfacción por la condena del 
Tribunal de Justicia de la UE a 
Francia por su pasividad ante los 
ataques perpetrados año tras año 
contra las exportaciones españo
las de frutas y hortalizas.

Asociaciones de Murcia, 
Valencia y Andalucía, de don
de proceden gran parte de las 
frutas y hortalizas que salen a 
través de la frontera francesa y 
que más ataques han sufrido por 
parte de agricultores galos, co
incidieron en valorar la impor
tancia de esta sentencia, que va 
a obligar a Francia a ser más 
diligente para evitar este tipo de 
actos.

Coincidiendo con el resto de 
las opiniones, el comisario eu
ropeo de Mercado Interior, Mario 
Monti, valoró como «un impor
tante reconocimiento» de un prin
cipio básico del mercado único 
la sentencia del Tribunal de 
Justicia Europeo que condenaa 
Francia por no asegurar la libre 
circulación de productos agríco
las españoles.El comisario ita
liano, autor de una propuesta para 
endurecer las sanciones contra 
los estados miembros de la Unión 
Europea que incumplen la nor
mativa comunitaria en ese terre
no, expresó su esperanza de que 
la sentencia emitida hoy 
«agilice» una respuesta favora
ble por parte de los mandatarios 
europeos.

Asimismo, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes, también expresó ayer su sa
tisfacción por el fallo del Tribu
nal Europeo de Luxemburgoque 
condena a Francia por los ata
ques de agricultores de ese pa>s 
a transportistas españoles y ana
dió que «da la razón» a la P^^J^j 
ra de España.En los pasillos dei 
Congreso, Matutes dijo que se 
trataba de una sentencia esperada 
en los términos en que se liapt^ 
ducido y apuntó que era una de 
las acciones emprendidas port^' 
paña para hacer valer sus dere
chos. Ajuicio del ministro, exisj 
ya una jurisprudencia según 
cual el incumplimiento r®’^®^; 
do de las obligaciones cxiend* 
das en la Unión Europea dam 
gar a «serios perjuicios» pa’^^ 
país que las tolera.
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El desempleo subió en el sector 
servicios (16.063 personas), en la 
construcción (4.764) y en el colectivo 
sin empleo anterior (2.265)

El PIB español 
crecería un 5% 
con algunas 
reformas 
estructurales

Efe-Madríd

La adopción de refqrmas 
estructurales en sectores como 
las telecomunicaciones, la elec- 
tricidad, el transporte aéreo y 
de mercancías por carretera y 
la distribución minorista haría 
crecer en un cinco por ciento el 
Producto Interior Bruto (PIB) 
español.

Así lo aseguró ayer la 
vicesecretaria general de la 
OCDE (Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económico), Joanna Shelton, 
durante unas jornadas sobre 
liberalización económica, en las 
que precisó que una parle de 
ese beneficio puede haberse pro
ducido ya, por la puesta en mar
cha de algunas reformas 
estructurales adoptadas por 
el Gobierno en los últimos me
ses.

Las reformas propuestas por 
la OCDE no significan libera
lización total de los sectores en 
cuanto a libre albedrío, expli
có, sino que es un concepto «más 
amplio para que la economía sea 
más competitiva «.

En cuanto a España, la 
vicesecretaria general aseguró 
que el programa de privatiza
ciones del Gobierno ha aumen- 
lado la productividad del país 
aunque a pesar de los progre
sos, las autoridades deben es
forzarse por introducir compe
tencia efectiva y permitir ma
yor acceso de empresas extran
jeras al mercado.

Asimismo, Shelton afirmó 
que el objetivo fundamental de 
la OCDE es mejorar las econo- 
utías nacionales para que sean 
tuás competitivas, y añadió que 
*una reforma bien llevada» 
ayudaría a los países a fomen
tar y realzar la competencia, 
estimular la inversión y la in
novación y a bajar los precios, 
^ara poner en práctica estas 
teformas, «es esencial -dijo la 
¡''cesecreiaria general- un de
sate público para vencer a los 
tniereses privados».

Shelton aconsejó que los go
biernos deben adoptar estas re
armas y llegar así a un mundo 
globalizado en el que la tecno- 
ogía haga caer las barreras y 
Pennita Ía competencia, y ad- 
utió que no llevarías a cabo 

podría hacer que algunos sec- 
fes estuviesen en desventaja

Otros.
Los cambios en la política 

sructural de la economía de 
lanr’5’ ^^^ ®® ^° ^^® propone 
.^DE, podrían dar pérdidas 

empleo en los sectores de 
Ij y^t^^^t^petencia, según dijo 

''‘cesecretaria general, 
¡*uque los beneficios a largo 

i^^o compensarán este proble-

LA LVOLUdóN DEL OÍSLMPLLO LM LSPAflA

^ímefo efe parados

5*

B para rogistratto an novtantim da 1997 aumenlS 
an 21.930 po-sonas, anuánclosa an 29S1988 IrabataJons, 
lo que repráenta et *2íw por ciento de la pobtadún activa.
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El cuadro muestra la evolución del empleo en España.

El 9,8 por ciento de los contratos fueron indefinidos

El paro de noviembre 
subió un IJ)1 por dentó
El paro registrado en las 
oficinas del Instituto Na
cional de Empleo (INEM) 
subió en noviembre pasado 
en 21.030personas, un 1,01 
por ciento respecto al mes 
anterior, lo gue situó el 
total de desempleados en 
2.093.888, el 12,94 por cien
to de la población activa.

Efe-Madríd

Según datos avanzados ayer 
por el Ministerio de Trabajo, en 
noviembre se registraron 
851.320 contratos, de los cua
les 83.419 (el 9,8 por ciento) 
fuerón indefinidos, casi el tri

Los sindicatos creen que los datos son motivo 
de alarma y CEOE pide la rebaja de costes

Los sindicatos consideran que la subida del paro en 21.030 personas en noviembre 
constituye un dato de «alarma» sobre la evolución del empleo y exigen al Gobierno un 
cambio en su política económica, mientras la patronal valora el aumento de la 
contratación indefinida y pide moderación salarial. UGT, en un comunicado, denuncia 
que el aumento del paro de noviembre, un 1 por ciento más que en octubre, «continua 
desbaratando la actitud triunfalista del Gobierno» y «dispara la alarma» sobre la 
evolución del empleo en el último trimestre del año. UGT exige al Gobierno una 
reorientación de su política económica para crear empleo estable y reducir el «uso 
abusivo» de la temporalidad y reclama el inicio «inmediato» de las negociaciones sobre 
el Plan Nacional de Empleo. Por su parte, CCOO critica el aumento del paro en 21.030 
personas, que es una subida superior a la que ha venido produciéndose en los meses de 
noviembre desde 1994, dice en una nota de prensa, al tiempo que expresa, no obstante, 
su satisfacción por la buena marcha de la contratación indefinida. Reclama ai Ejecutivo 
que aborde de «manera decidida» la creación de empleo.

La CEOE afirma que el aumento de los contratos indefinidos duplica al registrado en 
el mismo mes del pasado año, pasando del 4,5 por ciento al 9,8 por ciento. Respecto al 
incremento del paro, la patronal subraya que eliminando las causas estacionales y, en 
comparación con los datos de 1996, se ha registrado un descenso de casi 160.000 
parados, cifra que «no resulta satisfactoria dada la elevada tasa de paro existente». Por 
ello, la organización empresarial insiste en exigir una moderación costes laborales, 
«salariales y no salariales» para favorecer la creación de empleo.

ple que en noviembre de 1996, 
que alcanzaron los 33.522.

El desempleo subió en el 
sector servicios (16.063 perso
nas), en la construcción (4.764), 
en el colectivo sin empleo an
terior (2.265), pero bajó en 
industria (1.696) y en agricul
tura (366). El incremento del 
paro se debió, fundamentalmen
te, a la incorporación de nue
vos demandantes sin experien
cia laboral al mercado de tra
bajo.

Los 851.320 contratos supu
sieron la mayor de las cifras 
registrada por este concepto en 
dicho mes en la serie histórica, 
y representa un incremento de 
107.282 sobre el mismo mes del 

año anterior, según el Minis
terio de Trabajo. De los 83.419 
contratos indefinidos registra
dos en el mes pasado, 57.916 
fueron incentivados al amparo 
de la reforma laboral (36.649 
conversiones a indefinidos de 
anteriores temporales y 21.267 
indefinidos iniciales).

Los restantes 25.503 fueron 
otro tipo de contratos indefi
nidos. También se registraron 
11.634 contratos de formación 
en el marco de la reforma la
boral, por lo que fueron 69.550 
los contratos realizados al am
paro de esta legislación. El nú
mero de contratos temporales 
alcanzó los 767.901, de los 
cuales 278.184 fueron eventua-

La matriculación 
de turismos en 
noviembre creció 
un 10,6%

Efe-Madríd

Las matriculaciones de au
tomóviles de turismo en el 
pasado mes de noviembre as
cendieron a 77.814 unidades, 
un 10,6 por ciento superíores a 
las registradas en el mismo mes 
de 1996, que fueron 70.332.

Según datos difundidos ayer 
por la Asociación Nacional de 
Fabricantes de Automóviles 
(ANFAC), el acumulado anual 
enero-noviembre está ya en 
916.967 unidades que, frente a 
las 824.571 del mismo perío
do del año pasado, implican un 
incremento del 11,2 por cien
to, con lo que el aumento de 
noviembre está prácticamente 
en línea con el anual.

Para Anfac, Aniacam 
(importadores) y Faconauto 
(concesionarios) se mantiene 
el ritmo expansivo en este seg
mento de vehículos, el de más 
incidencia en el consumo, gra
cias, fundamentalmente a los 
efectos del Plan Prever, a cu
yos beneficios se han acogido 
13.500 operaciones este mes y 
106.500 en lo que va de año.

Investigadores 
proyectan 
monedas para el 
pago al contado 
en Internet

Efe-Viena

En un futuro próximo, cual
quier ciudadano podría llevar 
en el disco duro de su ordena
dor una especie de monedero 
con dinero virtual para pagos 
al contado vía internet, según 
una visión del experto estado
unidense David Chaum.

Chaum, que está en Viena 
para asesorar al «Bank Austria» 
-el mayor banco de este país que 
el próximo año quiere ofrecer, 
en colaboración con la empre
sa «DigiCash, dinero electróni
co en Austria- ha explicado que, 
en principio, ya se pueden ofre
cer «monedas virtuales».

El sistema se parece en cierto 
modo a un cajero automático: 
un banco cambia una cantidad 
determinada del haber de un 
cliente por «monedas electró
nicas» que se graban o archi
van en el disco duro del orde
nador de aquél, señalaba el ex
perto en declaraciones ai dia
rio austriaco «Die Pres.se» de 
ayer, martes. Y así, cuando esa 
personaquiere comprar algo vía 
Internet sólo tiene que transfe
rir las monedas al ordenador del 
vendedor, quien a su vez las 
puede convertiren «dinero real» 
en su propio banco.
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COMENTARIO

L
a Bolsa de Madrid terminó con 
ganancias una sesión que fun
damentalmente se caracterizó 
por al fuerte actividad que se dispa

ró en un mercado en el que se impu
so la demanda. A diferencia de las 
plazas financieras extranjeras, el par
qué español registró subidas gene
ralizadas, concentradas sobre todo 
en los valores bancarios, que fueron 
los que mejor comportamiento tuvie
ron desde el inicio de la jomada. Así, 
el tirón de los precios de las acciones

de dicho sector favoreció el que el 
índice general se colocara al término 
del día a sólo 8,49 puntos del máxi
mo histórico, alcanzado al cierre de 
la sesión del 1 de octubre de este 
año. El avance permitió que el índice 
se situara en el 631,71, lo que supo
ne una subida de 5,21 puntos, el 0,83 
por ciento. En el caso del Ibex 35, que 
agrupa a los valores más líquidos del 
mercado, la ganancia fue superior: de 
63,98 puntos, el 0,89 por ciento y se 
situó en 7.261,00.

IBEX. AB Asesores prevé que el 
Ibex 35 se sitúe el próximo año en los 
7.500 puntos y que los benefteios por 
acción crezcan un 15,3 por ciento, 
igual que este año, pese a que la 
recuperación económica será mayor 
que en 1997.
URALITA. La Junta General de 

Accionistas de Uralita aprobó ayer 
una propuesta para reducir el capital 
social de la compañía mediante la 
devolución a los accionistas de 40 
pesetas por acctón,

6 3
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Al cierre, 9/12

626,50
FESTIVO

Al cierre. 9/12

532,97.
FESTIVO

537.41

V

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS

NOMBRE CIERRE OÍ.

Alimentación 408.33% 1.24%

Bancos 778.43% 1¿6%

Constniccíón 651,40% 0.67%

Eléctricas 695,04% 1,21 %

Inversión 515,19% 0.17%

Metal-Mecánica 349.07% 0.66%

Otras Ind. y Serv. 132.01% -0.37%

Petróleo y Químicas 491,73% -0,01%

Transportes y Corn. 662,02% 0,20 %

Ctene 7261,00

Anterior 7.197,02

Dif. En puntos +63.97

Dif. En% +0,86%

Max. Anual (1 0c) 7.335.10

Min. Anual (2 En) 5.016,55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTWO
B8V Interactivos Ma 13.410.646 38.886

Central Hisp. Bolsa Ma 5.693.477 20.752

B.S.N. Ma 4.544.582 15.368

Argentaría Ma 2.337.040 10.567

Merril Lynch Ma 2.632.786 10.425

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.953.675 9.667

Benilo y Mojardi'n Ma 2.410.639 7.839

Warburg Securibas Ma 2.076.593 7.831

Wercavakx Ma 2.061.797 5.350

Vatgest Ma 1.483.676 5.287

MERCADO CONTINUO

52 9,0 8
ENCIA

Al cierre, 9/12 Al cierre, 9/12

Las mayores subidas, ...bajadas y aplicaciones
NOMBRE Ott. (Rs) bit {M HoRtbra . bit. (PU) Oe. f%) NOMBRE canzAQON Off. (PTA)

Bco. Central Hispano 185.00
5.96X..i Kotpe -480,00 ^,21 '^^ Iberdrola 2.080,00

'Sotogrande 16,00
4,79«á^^’« Hisalba -80,00 -3,50i¿^^. Endesa

2.865.00 4.329 g

j^ Algodonera
■ Ebro-Agrícoias _____ 

i: Commerzbank

95,00 4,431^^S Abengoa -190,00 -2,47|'^^ Telefóntea 4.600,00

110.00 4.31Volkswagen -2.000.00 -2.22 >^^^ Bco. Central Hispano 3.265,00
2751 »
1.913 B

210.00 3,97^^^^Lain -7,00 -2.20^^^^ Tubacex 440.00 l
Prosegur 60,00

3,86 ■’^' ’'Í AGF Unión-Fónix -40,00 -2,05^^^ Bco. Santander 4.725,00

j , Campofrío 260,00
3.77e£ÍX¿¿J Viscofán -70,00 -2,02^^13 Unión Fenosa 1.500,00

1-501 B

^^ Tubacex 14,00
3.28 Tarafe Pryca -45,00 -1,87CiB| Bco. Bilbao Vizcaya 4700,00

1-381 ^

8 Auxiliar FF.CC. CAF
190.00 3,22^^858 Iberpistas -45,00 -1,41í^áB Bco. Español de Crédito 1.420.00 1.233 S

^ Gas Natural SDG
230,00 3,06 Anaya -40.00 -1,40^^ Repsol 6.510,00

1.024 S

NOMBRE CIERRE D<F. VOL (M) MAX / FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA MIN/FECHA

7.480 -190 20,45 7.770 5 Dc 4200 7 En 8.000 30 0,41 8.070 10 Nv 5.010 2 En

Acerinox 24.640 -30 84.07 29.990 13 Jn 16.500 24 En 7.150 260 31,57 13.000 11 JI 5.600 29 JI

0 160,73 2.080 4 J I 1.560 3 Ab 7.800 -70 0.61 10.300 9 Ji 5.400 2 En

Adolfo Domínguez 4.795 0 36.99 7.000 18 Mz 3.400 28 0c

AGF Unión-Fénix 1.905 -40 15,46 2.355 20 0c 1.110 3 En

Agomén 677 12 64.83 734 18 Jn 375 27 En

Cementos Portland 0 822 8.140 2 Dc 4.635 3 En

Cepsa 4.655 5 6.31 5.340 5 Jn 3.405 28 0c

9.300 50 022 10.700 23 JI 6250 3 En

Aguas de Barcelona 6.390 0 55.91 6.440 1 Dc 4.955 28 0c Coflr 879 25 Sp 411 3 En

Algodonera 2235 95 163.26 2.475 29 Sp 1245 2 En

Amper 4.550 50 57,47 5290 25 Sp 2.550 28 En

Anaya ___________________ 2.800 -40 2,14 3.390 9 JI 2295 28 0c

Argentaría 9.840 150 763,93 9.930 9 Dc 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 2.565 50 16028 3.590 12 Sp 1230 2 En

Aunar 2.565 -25 107,96 2.670 9 Dc 1.805 28 0c

Auxiliar FF.CC. CAF 6.090 190 1328 7.300 20 Ag 4.670 3 En

Azcoyen 15.850 -190 16.94 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv

Azucarera 7200 10 2,45 8290 3 J1 5.780 28 0c

Bant i 580 0 83.08 646 30 Sp 181 3 En

Banklnter 8.490 90 69,75 28.350 9 JI 5.960 28 0c

Bayer Ag. 5.700 100 1,15 6.650 11 Mz 4.675 28 0c

Bco. Atlántico 4.960 30 0,49 4.960 9 De 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 4.700 10 1.381.73 13.500 17 J i 3.420 28 0c

Bco. Central Hispano 3285 185 1.913.95 6.420 23 JI 2.280 28 0c

Bco. de Alicante 3.050 50 0.17 3.770 14 En 2.500 28 0c

Bco. de Andalucía 24.300 300 1.41 26.990 7 J I 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 99.600 0 0.00 108.000 30 Sp 66200 2 En

Bco. de Crédito Batear 8.850 0 028 10.350 12 My 4.900 17 En

Commerzbank

Continente

5.490 210 3.70 6250 20 Ag • 3200 2 En

2.860 -30 94,67 3.790 23 JI 2.295 28 0c

Corp. Banesto 1.515

Corp. Financiera Alba 16.100

0 7,37 3.500 15 My 1.325 28 0c

10 42.16 19.740 18 J I12.400 30 En

7.830 120 159,85 9.590 16 JI 5.910 28 0c

Cortettel 6.180 10 66,39 6.890 26 Jn 3.840 2 En

11.320 -150 2,54 14250 9 JI 9.610 28 0c

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En

176 0 5,60 284 27 My 135 12 Mz

3.395 100 233,96 3.540 13 Jn 1.895 3 En

E. e Ind. Aragonesas 0 51,99 1.140 23 Jn 710 3 En

5.750 30 23,93 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz

2.660 110 54,13 3.070 4J I 2.095 28 0c

600 3 226,71 810 28 JI 520 28 0c

5.690 0 27,92 6.000 7 JI 3.720 5 Fb

25 101.41 3.130 14 J I 1.515 2 En

2665 45 4.329,01 13.380 3 JI 2255 28 0c

2.910 • -25 19,33 3.900 3 Mz 2.700 28 0c

77 2 13.70
Bco. de Galkia 19.750 0 020 20.600 7 JI 13.500 20 Mz Ercroa 156 0 622.04 188 3 Jt 81 3 En
Bco. de Valencia 2.960 15 37.62 3290 17 J n2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.420 0 1233,41 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterlo T2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Gu^uzcoeno 6.500 120 6.89 6.800 7 JI 4.360 3 En
Bco. Herrero 8.300 5 Dc 9.900 15 My 6.930 9 En
Bco. Pastor 10.800 120 41.03 12.000 3 JI 7.770 4 Ab

Bco. Popular 10.180 190 349.52 40.070 3 Ji 7.010 28 0c
Bco. Santander 4.725 50 1.568,01 13.400 6 Jn 3.445 28 0c
Bco. Simeón 2.425 35 10,75 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz
Bco. Vasconia 11.670 20 0,12 12.600 16 My 6.980 24 En
Bco. Vitoria 2290 0 34,79 2.400 16 Nv 1.190 2 En
Bco. Zaragozano 3.960 95 568,07 4260 9 Jn 2.745 9 En
Bodegas y Bebidas 5.850 -10 0,10 7.490 26 Jn 3230 8 En

Esp. del Zinc 

Est Subterráneos

1.540 10 30.64 2.445 21 Ag 765 2 En

3.000 0 6,42 3.435 3J I 2.030 2’En

0 36,58 1.320 20 En 907 28 0c1.050

Fecsa 1.335 -5 82.69 1.440 25 Jn 978 28 0c

Fite 445 1 40.75 588 7 JI 330 2 En

Financiera y Minera 2.760 •15 27,93 3.380 30 Sp 1200 3En

Finanzauto 1.430 5 Dc 1.665 30 Sp 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 6.200 0 128.00 24.400 1 0c 4.365 28 0c

Fosforera 221 1 24,80 422 16 Fb 188 28 0c

G. Duro Felguera 1.780 50 57,94 2.330 14 JI 1.080 24 En

Gas Natural SDG 7.730 230 229,50 34.800 18 Fb 5.390 26 0c

Gas y Electricidad 10.950 220 13,46 11.500 3 Dc 7.070 22 Ab

Ginés Navarro 4.250 7 Nv - 5.600 60c 1.490 7 En

CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA MIN/FECHANOMBRE

Global Steel 307 2 97.37 425 12 My 252 28 0c

Gral, de Inversiones 143 0 8.24 277 28 En 55 2En

Hidrocantábrico 6.720 -40 30,20 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Hisalba 2.205 -80 1,47 2.550 30 Sp 1.405 2Jn

Huarte 724 3 169,78 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 2.080 30 4.881,61 2.095 9 Dc 1.445 28 0c

iberpistas 3.135 -45 12.04 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.380 80 5,57 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 2.225 -15 0,32 2.240 5 Dc 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbis 1.335 ■5 56,50 1.550 9JI 511 3En

Kolpe 10.920 -480 0,80 12.000 3 JI 6.990 24 En

Lafarga Coppéa 9.970 0 0.01 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 310 -7 462,18 405 17 Jn 149 3Ab

Mapfre Vida 10.180 180 18,41 10.440 14 My 7.610 28 0c

Marco Ibérica 1.900 10 3Í5 2.390 30 Jn 1.330 3En

Metrovacesa 6.400 •40 38,83 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Miquel y Costas 6200 0 0.40 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 7.290 0 2.06 7.880 22 Sp 1.8502En

Nueva Montaña 124 •1 89,42 165 3 JI 96 28 0c

Obraseón 838 - -2 29,20 4.300 2 Dc 830 5 Dc

Ocp Constr. 3.620 28 Nv 15.290 6 0c 2.885 28 0c

Papelera 87 1 89,69 185 26 Fb 79 280c

Pteklng-Pack 84 1 762,08 99 3JI 47 3 En

Prima Imoblliarla 1.415 0 25,99 1.485 13 0c 920 2(1En

Prosegur 1.615 60 255,65 2.000 21 My 1.1902En

Pryca 2.350 -45 268,18 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Puteva 5.690 90 88,69 6.590 1 0c 4.110 12Nv

Radiotrónica 2.300 50 56,30 3.100 6 Jn 1.570 3 En

Repsol 6.510 0 1.024,32 6.750 13 0c 4.910 2En_

Saltos del Nansa 10.500 4 Dc 10.900 7 En 8.610 2Ab

Sarrió Papelera 516 7 61,21 638 4 JI 4202En

Seda Barna 423 ■2 39,23 630 10 En 346 28 0c

Sevillana 1.430 -15 237,03 1.550 30 Jn 1.100 2^

SnIace 295 5 206,17 384 26 Jn 126 3 En

Sol Mellé 5.670 130 28.78 6.600 4 JI 4.025 30 En

Sotogrande 350 16 482,32 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11.690 100 98,18 11.950 16 Nv 5.510 2En_

TafIss 2.175 10 64,06 2.850 30 Sp 1.290 3En_

Tete Pizza 11.550 -100 8,79 12.700 28 Nv 3.725 3En

Telefónica 4.600 15 2.751.56 4.845 25 Sp 2.995 2 En_

Tubacex 440 14 1.650,04 573 26 Jn 2133^

Tudor or. 799 •1 2,49 1.100 27 En 575 SE”

Unliand 9.000 0 0.54 9.400 1 0c 5.200 ^

Unión Fenosa 1.500 -5 1.501.45 1.515 50c 1.085 3 Mz,

Unlpapel 3.290 55 12,45 3.780 15 JI 2.3103 En^

Uralita 1.755 10 354,50 1.875 30c 996 3Jn,

Urbas 212 23 JI 230 16 JI 948B^

Valderrivas 13.400 200 12.79 14.850 2 0c 8.030 2*4,

Valen, de Cementos 2.900 40 7.96 3.010 80c 1.400 9jn,

Vallehermoso 4.465 •25 190.33 4.550 4 Dc 2.7503BL

Vldrala 6.460 10 10.61 10.890 2 My 5J70 12*2

Viscotán 3.390 •70 210.81 3.950 23 JI
1.930212,

Volktwagen 88.000 -2.000 0,06 129.960 15 JI 49.600 3.

M.C.D.2022
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION
Alimentación
NOU TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

A

ic

n

le

IC

fl

JI

K

n

K

n

K

K

2MO Arans
'M0 Arana________
1.000 Damm -F*-
¿000 Oamm no Slnd.

500 El Turia
1000 Frimancha

500 Oararilla
~1.OOO Wn
' aso Ornas

BI 
Ua 
Ba 
Ba 
Va 
Ma
BI 
Ma 
Ma

12 Pascual Harmanoe Va
12 Pascual Harmanoe Ma

1.000 8.E.P.A.
1000 Sai MlQu^

Automóviles

NOM TITULO

SOO Aíllad siflnal
500 Bandla Esp-

1.000 Pasa Ranauli
1 000 Faes Renault

Ato 
Ato

175.00
166.00
225.00
710.00
100.00
310.00
400.00
250.00
324.80
408.33
383.33
805.00

1.780.00

BOLSA CIERRE

Ato

Ba 
Ma

19 Sp 175.00 Sp 101.00 Mz
S Dc 199.00 Oc 1.60 Oc

6.000 GianiM
SOO Dell
SOO MI
200 nbmw

va 
B» 
Va

871.00
420.00

19 Nv 225.00 En 225.00 En
4 0c 710,00 Oc 580.00 AP

500 Rn, Ayupedas -8- Va

27 Sp 0,00 0,00
5 Nv 330,00 My 310,00 En
1 Dc 465.00 En 385.00 FU
5 Oc 258.00 Nv
-5.20 362.00 Mz

2.00 Oc
0.40 Oc

1.000 Fines
400 Flpenea
SOO Oelnsa

1.000 Inburees
600 Intra

Ma

26 Nv 766.66 En 406.33 Nv
5 0c 783.33 En 383.33 Dc

22 Sp 806.00 JI 680.00 My
5 NV 1.780.00 JI 1-732.00 Jn

DIF.

sab
7 Jn

MAX. MIN.

0,00
0.00

0.00
0.00

297.00 21 My 297,00 My 270.00 My
385.00 SDc 390,00 My 3,30 Oc

Bancos comerciales

1.000 kiv. Benisne Ma
SOO Inv. feareutaae Ma
500 lnv. 8tg»e XXI _______Ma
500 MaMorqidns ds TIt Ma

5.000 Uap(ra kunuetitM Ma
1.000 MarcapHat Ma
1.000 Metivasa da Im. Ba

250 Norvaes Ma
1.000 Patricompe ________ Ma
1.000 SNobar Ma

SOO TMioat Dea Ma
1.000 Unión Eur. da tm. Ma
1.000 VMan. da Hegoeioa Va

SOO Valancisna Vaíoraa Ma
1.000 Valrent Ba

200.00
0.00 

640.00
3.076,00

146.00
1.406.70
1.676.00

610.00
68.20

1.60 
200.00
111.00
82.00

761.00
237.00
154.00
63.00 

1.300.00
115.00
220.00

83.00
1.130.00

320.00
100.00
160.00

23 0c 0.00 0.00
19 Afl 615.00 Er v 9,00 Afl
21 JI 940,00 JI 640.00 JI
0,00 3.096.00 0c
0.00 155.00 Sp
0,70 1.561,20 Ag

21.00 2.200,00 JI

6.00 Oc 
0.60 Oc

15.00 Oc
4,75 Oc

27 En 610,00 En 610.00 En
0.00

28 0c
62,50 Afl

1.50 En
4 Dc 295.00 Oc

49.00 En
1.50 En
2.60 Oc

17 F b 117.00 En 107.00 FD
0.00 83.00 Jn

27 Nv 775,00 Sp

l*fl. 0.00
28 Nv 182.00 JI

0.40 Oc
3.60 Oc
0.00
1,20 Oc

0.00 66.00 AP 66.00 AP
0.00 1.310.00 Jn
0.00 115,00 My
2,00 232.00 Oc
0.00 83.00 Jn
0.00 1.200.00 JI
5 Oc 320.00 Oc

17 0c 206,00 En
0.00 160,00 JI

2.80 Oc
1.10 Oc
2.20 Oc 
0.40 Oc 
0.10 Oc
2.50 Oc 
0.60 Oc

66.00 Fb

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Mineras

Mercado monetario

1.000 9. AtapTra -c-
7S B.N.P. Esparta 
re 6.N.P. Esparta 
re BJ<.P.Eaparta

1.000 Bes. Catalana
500 Beo. Eslinga

Ato 
Va

BI 
Ba 
Illa

300.00
89.33
94.66
90.66

317.00
83.00

0,00 300,00 En
23 AP 92,00 Fb

3.00 Oc
62.66 Fb

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

SDc 104,00 My 02,00 Oc
20 Nv 93,33 AP 66,66 En

200 H. Cato Cortés 
SOO H. Vasco Leonesa

1.660.00
196.00

0,00 1.825,00 Fb
0,00 218.00 Jn

2,50 Oc
030 Oc

2,00 340,00 Sp 250,00 En
SDc 00.00 En 0,40 Oc

Navegación y pesca

Nombre
A. B. Dlnerplua 
B. I. Muttidinero 
B. K. Dinero 

B. K. Fondo Monetar. 
BBV Dinero 
BCH Fondimo 1 
BCH Fondimo 2 
BSN Dinero 
Cavaldlner 

Citimoney 
Cuenta Fiscal 
Cuwrrta Fiscal I 
OB Diner FIAMM 
Dlneractivo 
Dineratlántlco 
DinerOurgoe 
Dinercoop 
Dinerkoa 
Dinemavarra 
Eurovaior 3 
FiOanc-Fondinor 
Foncaixa 6 
Fondbarclays Dinero 
Fondcomercio Dinero 

Fondmadrid 
Fondmapfra Dinero 
Fondpostal Moneta.

V. Actual
201.612,11
161.613.39
172.368.54
237.831.01
269.299.13
252.328,89
166.306.97
253.319.14
218.810.46
185.756,20
165.316,27
163.397,75
166.673.87 
2(».SSS,73
210.895.48
158.247.75
160.631.83
156.848.99
180.283.84
224.405,40
315.365,00
100.000,00
156.366.49
177.926,10
221.799.02
186.410.59
255.245.60

Dif. Rent.% 
37.57 3,81 % 
0,00 3,86 % 
0,00 4,07 %
0.00 3.40 %

126,25 4,40%
102.85 4,50 %
64.85 4,42 %

0,00 4,54%
79.03 3,74 %
17.19 3,70%
0.00 3,42 %
0.00 3.42 %
0.00 4.22 %

26.80 3.77 %
19,77
61,17

4.00%
3.85%

20.18 3.79%
0.00 3.59%

80.98 4.00%
0.00 4.37%

123.00
0.00

4.16%
0,00 %

41,03 3,56%
71.27 4.08 %
80,03 3.82 %
67,10 3,77%
0,00 3,67 %

Bancos industriales NOM TnULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

NOM TnULO

1.000 Benitos
1.000 Bsnkos

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ato
BI

390.50
390.00

4 Nv 400.00 Sp 188,00 En 
0,00 400,00 Oc 180,00 En

500 Pebsa
1.000 Pascanova

500 Traamedltarrénea

4.00 
174.00 

1.000.00

0.00 030 En
•1.00 248.60 MZ

3.60 DC
1.80 Oc

0.00 1.280.00 En 1.000.00 Nv

Cinematografía
Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

NOM TITULO

1.000 Egusrss S/B

Comercio

NOM TTIULO

'000 Aglea -A-
1000 Indo
1000 Indo

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ba 100.00 S Dc 120.00 Ab 89.00 Fb

SOO Miquel y Coste# Ba
1.000 Pepetors Nevsrrs Ma

Químicas y textiles
BOLSA CIERRE

Construcción
NOM TITULO

DIF. MAX. MIN. NOM TITULO

Inversión mobiliaria

590.00
164.00

26 Nv 0,00
0,00 220.00 JI

0.00 
1.80 Oc

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ve 
Ma 
Ba

90.00
575.00
575.00

4 0c
31 Oc
31 Dc

91.00 Mz
0,00
0.00

0.90 Oc
0.00
0.00

1.000 Cts. Cinss
360 Feee
500 Hidro-nitro

1.000 Unión Resinera
900 Zeltia

Ato

Ato

55.00
2.400.00

119.20
810.00
465.00

1.00 90.00 En 40.60 Nv
22 JI 2.870,00 J I 1.590,00 My

14 Nv 119,20 Nv 1.19.20 Nv
28 NV 810.00 Nv
4 DC 600.00 Sp

7.60 Oc

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

SCO Asland Cetelurts Ato 
500 Aslsnd Cetalufts Ba 
tre Cementos Lemons BI 
MO Cementoe Moilns Ba

1.000 Cevoss
1-000 Cevess or. ->

500 Inm-Atonsf 
'000 lnm.0sl 8ur 
. 500 InmoIsvsrrte 

.reo Max C. LsIss
500 Novopisya

<000 Proelaa

Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

Va 
Ma

100 Frorn. EurobuHdlng Ato
500 Ranflta Ato

lOOOO Bonaa BI
Va

260.00
260.00

1.040.00
905.00
730.00
730.00
197.00
650.00
92.00
74.80

130.00
2.200.00

530.00
179.00
70.00

103.82

21 Nv 260.00 Nv 1.20 Oc
2 0c 280.00 Dc 180,00 En
4 0c 1.040,00 Dc 704,88 En
0,00 905,00 Nv 515.00 My

27 Nv 730,00 Nv 466,00 En
24 Nv 730.00 Nv 530.00 En
29 0c 215.00 En 122.00 Sp
4 Dc 760.00 JI 500.00 En
SDc 106.00 My 0.40 Oc
2 Dc 102.00 Fb 74.40 Oc
0.00 218.00 En 0.60 Oc

20 Nv 2.200.00 JI 2000.00 My
SDc 590,00 En AQO.OO Jn

14,00 528,00 Fb
SDC 71,00 Fb
5 0c 110,00 En

0.60 Oc
70,00 En
0.42 Oc

Siderometalúrgicas
NOM THULO BOLSA CIERRE DF. MAX. MIN.

Inversión mobiliaria

NOM THULO

^^AAG Benta 
3» AyOBolas 

-*» BanasHber
^MO Barcino_______ 
,^~8BV CarterT"
1^»6V 0^n 

^ Canneas
¿“tartera Pirineo 
l^Cttimaa ----------

-^ Calvaaa 

i.M0 Oot-

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ma

Ma 
Ma 
BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Ma 
Ba

155.60
165.00

2.020.00
136.00
139.80
136.70

3.595.00
123.00
64.99

3.564.00
19.80

3 Dc 166.80 Nv 0.60 Oc
3 Dc 167,40 Oc 0.80 0c
2.00 2.030.00 My 7,75 Oc
0.00 181.00 Sp 06,00 Fb
0.00 141.20 Oc 1.30 Oc

27 Oc 141,20 Oc 124.00 En
0.00 3.690,00 Sp
SDc 123,00 Dc

7.00 Oc
98,00 En

28 Nv 82,45 Oc 63,94 Fb
0,00 3-584,00 Nv
16 JI 0.00

6,50 Oc 
0,00

banco DE ESPAÑA
COMA. VENO.

2L 0MU

~J?*>aueinaco 11.993 124)17
-~i??«tonaaa 22.163

20.646 20.890
-~i52!’**»ea 19.320 19.356

101.010 101512
-Jh*arMienBa 106522 106.434
•-X224«a<andés 90518 90.396

JÍS^pnaí
150.941
53.731

151543
53.830

166.971 167,305^S^agwgxiuguaaea 82.675
74,894

82.641
75.044

-.S5kancea 25520 25570
■~4:*g«ugo 103,632 103.640
— -as*»»»» 409108 408 890
’-íü**»» 246,403 246.001

219,362 219.802
8,620 8.636

B4.3M 84.564
27.978 28.034

—jypponeie» 115.993 11652S

SOO Atorass
500 Atorase
500 Cor. IB-Wei
150 Corp. Uom
150 Corp. Ucem
SOO Elecnof

1.000 Ibérfce del Frió
129 Indra
85 Jumberca

500 Ungotes
1.000 Tyese
1.000 Tyese

K 
Ma 
Ma 
BI

Ba 
Ma 
Ma

987.40 
096.00
140.00

6.00
3.33

740.00
945.00
834.88
23.52

380.00
60,80

SDc 1,393,00 Oc 2.40 Oc
32,80 1.084.00 JI 325.40 En
2 Dc 160.00 Jn 100.00 Fb
1S JI

11 Sp
6.88 En
8.00 Fb

18 Nv 660,00 Ag

6.00 En
3.33 Sp
3.80 Oc

5 0c 970,00 Jn 520,00 En
2 Dc 949,61 My

25 Nv 71.78 Jn
0.00 400.00 Jn

14 Nv
52.00 30 0c

0.00
0.00

0.77 Oc 
23.S2 Nv

1.80 Oc
0.00 
0.00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE

50.000 Fletemenioe M. -A- Ma
1.000 FletsmenUM H. -B- Ma
1.000 8XBX Ma

760 Tnntlaaa Ma
460 Transportes e lnv. Ma
460 Tranaportss s Inv. Va

Varlbs
NOM THULO

1.000 Nsvden
SOO Prim
510 V. Leonese

DIF. MAX. MIN.

Nombre
B. I. Multlfondo 
B. K. Fondo 'ñjo 

BBV Ahorro
BBV Indice 
BBV Interés 
BBV Rendimiento 

BBV Renta
BBV Renta 91 
BCH Rta. Fija 2 
Bex Renta
BSN Renta Fija 

Caja Burgos Renta 
Ca|a Burgos Valor 
Citifondo R-Fija 

eta, fiscaJ oro III 
Eurovalor 2 
Fonbanesto 
Fonbanzano 
Foncaixa 10 
Foncaixa 11 
Foncaixa 2 
Foncaixa 4 
Foncaixa 7 
Foncaixa 9 
Fondbarclays I 
Foodesperta I 
Fondnatwest 
Fondoatlántico 
Fondpostal 
Fonsegur

V. Actual 

1.784,05 
2.963,67 
1.585,47 

207.44 

1.451,53 
196.24 

2.353.73 

1.556.57 
1.781.76 

2.158.19 
2.473.16 
1.492.33 

1.413.81 
1.883.49 

149.882.67 
859.59 

2.247.58 
2.339.55 
2.017,21 
2.130,35 
2.812,45 
2.401.09 
2.239,91 
1.942.29 
2.302.22 

1.905.69 
1.843.26 
2.492.42 

2.698.43 
2.295.79

Dif. Rent.%
0.00 3.91 %
0.00 5.50 %
1.13 5.40 %
0.47 27.82 %
0.66 3.81 %
0.2r

1.23
0.85
1.54
0.00

18.25%
4,64 %
4,51 %
6,87 %
3.59%

0.00 4.33%
0.19 4.85%
0.59 19,66 %

•1.60 3,89 %
0,00 2,63 %
0,00 4,91 %
0,27 4,42 %
0,00 4.68%
1.09 4.12%
1.11 4,41%
1.46 4.15%
1.03
1.86
0.87

3.63%
5.18 %
3.63 %

1.25 3.76%

0.00
•1.06

4.16%
4.72 %
4.42%

0.00 3.60 %
1.21 4.65%

113.00
76.00

830.00
176.00
111.30
106.95

23 0c 0.00
1.00 116.00 En

0.00 
0.80 Oc

24 Nv 955.00 Nv 880.00 Ab
4.00 210.00 My 1,20 Qc

19 Nv 130.00 Fb 00,00 Ab
6 Nv 140.00 En 106,95 Nv

BOLSA CIERRE

291.00
268.00
509.41

DIF. MAX MIN.

SDc 300.00 JI
28 Nv 276.00 Nv

0.00 874.00 Oc

3,00 Oc
0.40 Oc
4.11 Oc

Fondtesoro 
Nombre_______

A. B. Fondtesoro 
Ah. Corp. Cuenta
Ah. Corp. Deuda 
BBV Activos 
BBV Deuda Fondt. 
BM Fondtesoro 
BSN Tesorería 

DinermadrId 
Fondeuda Ahorro 

Fondeuda Efectivo

V. Actual
1.965.38 

186.107.04
1.916.53

184.323.15
21.067.51

1.887.47
159.974,51
184.640.12
20.583,53

200.789.40

Dif. Rent.%
0,90 4,79 %

85.67 4.34 %
1.50 5.05 %

91.94 4.03 %
19.60 6.54 %
3.30
0.00

9.15%
4.26 %

72.88 4.03 %
8.71 4.77 %

21.91 4.20%

1, 9/12i. 9/12

BOLSAS INTERNACIONALES

í 16.686.5
Í.131Í

K

a todos los que

UnidasManos
Comitó Ejecutivo: 

BairruiVo, 38-3*- 28004 Madrid. 
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Gracias
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28 Miércoles, 10 de diciembre de 1997 El fiscal aceptó la atenuante de trastorno 
mental derivado de la drogadicción para 
Rafael Medina, tal como estableció en 
su momento el Tribunal Supremo

Rafael Medina está acusado de ser el autor de los fotos de dos niñas semidesnudas

Rebajan a 14 meses la petidón 
de pena para el duque de Feria
El fiscal rebajó ayer de ocho 
años a 14 meses su petición 
de condena para Rafael 
Medina, duque de Feria, 
como autor de las fotos de 
dos niñas semidesnudas, al 
aplicarle el nuevo Código 
Penal y la eximente de dro
gadicción,

Efe-Sevilla

En cuanto a Ana R.M., ma
dre de una de las niñas fotogra
fiadas y también procesada, el 
ministerio fiscal retiró los cin
co años de prisión que pedía 
hasta ahora y lo dejó en un año 
y seis meses de prisión, con 
cuatro años de retirada de la 
patria potestad.

En la primera jornada del 
juicio, la Sección Séptima de la 
Audiencia de Sevilla aceptó 
parte de las cuestiones previas 
de nulidad planteadas por las 
defensas y anuló la entrada y 
registro policial en casa de Ana 
R.M., con lo que declaró invá
lidas a todos los efectos las 20 
fotos de niñas desnudas encon
tradas en el domicilio de Rafael 
Medina y una agenda de teléfo
nos.

Según fuentes judiciales, 
estas pruebas no afectan al eje 
del juicio, una colección de fo
tos de dos niñas en bañador, 
saliendo del baño y pintándose 
los labios que publicó la revista 
«Interviú» en mayo de 1993.

En la fase de cuestiones pre
vias, el fiscal aceptó también la 
atenuante de trastorno mental

El duque de Feria se vuelve a sentar en el banquillo de los acusados. EFE

derivado de la drogadicción para 
Rafael Medina, tal como estable
ció el Tribunal Supremo en la 
sentencia definitiva sobre el pri
mer caso de corrupción de me
nores por el que fue juzgado el 
aristócrata, y por el que cumple 
desde 1993 una condenado nueve 
años de cárcel en Huelva.

Rafael Medina acudió al jui
cio más demacrado que en sus 
anteriores comparecencias judi
ciales, pero impecablemente 
trajeado, mientras que Ana R.M. 
no se quitó en ningún momento 
las gafas de sol y no intercambió 
palabra con su compañero de 
banquillo, al que según la instruc
ción de la causa conoció a tra
vés de un anuncio en prensa.

El juicio comenzó con las 

cuestiones previas de nulidad 
planteadas por el abogado del 
aristócrata, Antonio Mates, por 
el «origen ilícito» del reportaje 
fotográfico, que según dijo fue 
arrebatado a su propietario «con 
una finalidad eminentemente 
comercial», para ser vendido 
«cobardemente, aprovechando 
que estaba en prisión y que era 
un hombre caido». Dichas fotos 
fueron publicadas dos meses 
después de que Medina fuese 
detenido por el primer caso de 
corrupción de menores y cuan
do cumplía prisión provisional 
por esta causa, en un asunto que 
posteriormente le supuso una 
condena de nueve años por trá
fico de drogas, rapto y corrup
ción de menores.

Los jueces aceptaron la nuli
dad del registro en casa de Ana 
R.M. y se pronunciarán el jue
ves sobre la entrada en el domi
cilio de Medina y en dos hoteles 
de Sevilla, donde la policía rea
lizó una inspección ocular para 
comprobar que las fotos de las 
niñas habían sido tomadas en 
dichas habitaciones.

En contra del criterio de otra 
sala de la Audiencia de Sevilla, 
que está celebrando en el piso 
inmediatamente inferior el jui
cio del «caso Amy» a puerta 
cerrada, los jueces de la Sección 
Séptima decicieron juzgar al 
duque de Feria en audiencia 
pública, salvo cuando declare la 
única de las dos menores iden
tificadas, que ahora tiene 14 años.

En un auto, los jueces recuer
dan que la Constitución y la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal tie
nen establecido que las actuacio
nes judiciales deben ser públi
cas y que únicamente hay excep
ciones, como las contempladas 
en la Ley de Protección Jurídi
ca del Menor, que establecen que 
los menores «tienen derecho al 
honor, a la intimidad y a la pro
pia imagen». Añade el auto que 
«el principio de publicidad de los 
juiciSs tiene carácter constitu
cional» y que «las excepciones 
a esta norma deben ser restricti
vas», por lo que únicamente se 
decretará el juicio a puerta ce
rrada cuando declare la menor, 
que según el auto será designa
da únicamente con la letra A, para 
que su identidad permanezca en 
el anonimato.

Valencia: al menos 
dos muertos 
calcinados al 
chocar un camión 
contra un turismo

Efe-Valencia

AI menos dos personas falle
cieron calcinadas ayer en el in
terior de un turismo al chocar 
contra un camión e incendiarse 
en la carretera nacional-344,a 
su paso por el término de la Font 
de la Figuera, según fuentes del 
Consorcio de Bomberos. El ac
cidente se registró sobre las once 
en el kilómetro 130 de la carre
tera nacional 344 (Valencia- 
Albacete), a su paso por el tér
mino de Font de la Figuera.

El puente de la 
Inmaculada acabó 
con 38 muertos en 
accidente

Efe-MadrJd

Treinta y ocho personas han 
muerto en los 35 accidentes de 
tráfico ocurridos en las carrete
ras españolas durante el puen
te de la Inmaculada, quecomen- 
zó a las tres de la tarde del pasado 
viernes y concluyó a las doce de 
la noche del domingo, informó 
ayer la Dirección General de Trá
fico. En estos siniestros veinti
cinco personas resultaron hen- 
das graves y otras treinta de ca
rácter leve.

Con respecto al mismo puen
te del año pasado, la siniestra
lidad en las carreteras ha des
cendido considerablemente ya 
que en las mismas fechas se 
produjeron diez accidentes más 
que causaron la muerte de trece 
personas más.

La situación de las carrete
ras ayer fue de total normalidad.

Sevilla: 44 soldados, heridos 
leves al volcar un autobús

Efe-Sevilla

Un total de 44 soldados de 
Infantería de Marina y marine
ros resultaron heridos leves al vol
car un autocar en la madrugada 
de ayer en las proximidades de 
Dos Hermanas (Sevilla), cuan
do volvían a sus destinos en San 
Femando (Cádiz) tras disfrutar 
de un permiso.

El accidente se produjo poco 
antes de las cinco de la madru
gada, al salirse el autocar de la 
calzada y quedar volcado sobre 
la mediana de la autopista. El 

siniestro ocurrió en el kilómetro 
15,500 de la autopista A-4 Sevi- 
lla-Cádiz, y pasadas las siete de 
la mañana habían sido evacua
dos todos los heridos.

Se desconocen las causas que 
originaron el accidente, aunque 
pudo haber influido la niebla, que 
esta madrugada afectaba a la 
autopista Sevilla-Cádiz y distin
tos puntos de Andalucía.

Los accidentados tienen sus 
destinos en el Tercio de la Ar
mada, el Arsenal de la Carraca, 
el Cuartel de Instrucción de 
Marinería y la Escuela de Sub

oficiales en San Femando, según 
un portavoz de la Armada.

Doce de los heridos en el 
accidente del autobús llegaron 
ayer a San Fernando (Cádiz), 
mientras que el resto, ninguno de 
ellos herido de gravedad, están 
en el Hospital Militar de Sevilla 
y serán trasladados a sus desti
nos de la localidad gaditana con
forme se recuperen, según la 
misma fuente. Todos los heridos 
fueron trasladados a hospitales 
de Sevilla, y en un primer mo
mento catorce lo fueron al Hos
pital de Valme, otros catorce al

Los bomberos tratan de apagar el fuego en el autobús siniestrado.^

Hospital Militar, nueve al Vir
gen Macarena y siete -tres de ellos 
con pronóstico menos grave- al

Virgen del Rocío, según f“®% 
del servicio de Emerge'’^ 
Sanitarias 061.
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Condenado a 4 años 
de cárcel por violar 
a una prcstituta en 
Gerona

Efe-Gerona

La Audiencia de Girona ha 
condenado a 4 años de cárcel y 
apagar una idemnización de 
500.000 pesetas al vecino de 
Girona Pedro Santiago Rodrí
guez por un delito de agresión 
sexual contra una prostituta.

La sentencia, hecha pública 
ayer por la Sección Tercera de 
la Audiencia gerundense, con
sidera probado que el procesa
do contactó con una mujer que 
ejercía la prostitución en un bar 
de Girona y que ambos convi
nieron mantener relaciones 
sexuales por 2.000 pesetas y un 
trozo de «chocolate» en el ba
rrio judío de la ciudad.

Según la sentencia, tras un 
rato de mantener relaciones 
sexuales sin que éstas culmina
ran «debido a la abundante 
ingesta de bebidas alcohólicas» 
por parte del procesado, la mujer 
decidió poner fin a la relación 
y así se lo comunicó al Santia
go. Este no hizo caso a sus de
seos e, ignorando sus gritos de 
dolor, la violó sujetándola por 
el cuello con ambas manos y le 
propinó un puñetazo en la cara, 
según relata la sentencia.

Una vecina oyó los gritos de 
la mujer y dijo que avisaría a la 
policía, lo cual provocó que el 
acusado soltara a la víctima y 
se fuera, no sin antes amenazaría 
con un cuchillo romo para que 
00 lo denunciara.

La sentencia explica que el 
procesado estaba «afecto de un 
iranstomo disocial de la perso
nalidad caracterizado por ras
gos de impulsividad, baja tole- 
^cia a las frustraciones e hiper- 
rcacciones emocionales» y que 
había ingerido abundante can
tidad de bebidas alcohólicas, 
*teniendo a consecuencia de ello 
notablemente disminuidas sus 
facultades de autocontrol».

Un muerto al 
arrollar un tren 
Talgo a un tractor 
en León

rtBíí*^-*^^® ^^*'®g® Sandoval, 
*Waños, vecino de Aldea del 
^®nte, resultó muerto al ser 

ojiado ayer por un tren Tal- 
jJd tractor agrícola que con- 
.^fn cuando cruzaba el paso a 

,'yenel kilómetro 87,500 de 
Co ^-^ ^^'^ea ^e Palencia a La 

jofta, informaron hoy fuen- 
^liciales y de Renfe.

taj ^f'’opello se produjo pa- 
cirr^V^^ I2.00 horas cuando 
Tal" S^ P°^ ®' lugar el tren 
JU 8° Gijón-Alicante, que arro- 
v(a^ ’^^f^'f ’ en el cruce de la 
MaH^’' ®* camino de Santas 
QiiP^ ®^ Burgo Ranero. El tren 
^cid ^®^®”*^° en el lugar del 
di6 1^^®’ per lo que se proce- 
i^^’^^^^erdo de los viajeros

estaciones próximas, for- 
Posot°^^ ®” Sahagún de Cam- 
cont' ^^^^^^ ferroviaria para 

*ouar el viaje a Alicante.

Aunque confirmó las cinco acusaciones en el "caso Amy"

El testigo n" 6 se equivocó 
al reconocer al ex juez

Efe-SeviUa

El testigo número 6 del «caso 
Arny» de prostitución de meno
res confirmó ayer sus acusacio
nes contra cinco de los imputa
dos, pero dijo que «se equivo
có» al identificar por foto al ex 
juez de Menores de Sevilla 
Manuel Rico Lara como uno de 
los clientes del pub.

Con la declaración de este 
chico, que no compareció al ser 
citado hace dos semanas, con
cluyeron los testimonios de los 
59 menores que se prostituían 
en los locales implicados y la 
Sección Tercera de la Audien
cia de Sevilla escuchó a cuatro 
clientes del «Amy», quienes 
dijeron que vieron en el pub a 
«jóvenes, pero no menores» y 
que a la entrada se pedía el DNI 
para comprobar la edad.

Uno de estos clientes es Ja
vier N.M., un travestí conoci
do como «La Mónica» que acu
dió al juicio con aspecto de 
mujer y melena larga, y su amigo 
José Antonio C.B., conocido 
como «La Pipi».

Ambos declararon a los jue
ces que dentro del «Amy» no 
había menores pero sí en la 
puerta, donde según sus pala
bras se apostaban chicos jóve
nes «para insultar a los homo
sexuales», dijeron a los perio
distas abogados personados en 
el juicio, que se celebra a puer
ta cerrada. Otros dos clientes 
citados para ayer, José Luis 
M.M. y Jesús R.B., aseguraron 
que veían a los empleados de la 
puerta pedir el DN1 a los chi

Reanudan la búsqueda de restos 
humanos en el jardín de Castellón

Efe-CastcUón

La Guardia Civil reanudó 
ayer, tras el puente festivo de 
la Constitución e Inmaculada, 
la búsqueda de más restos hu
manos en el jardín de la casa de 
Castellón donde se sospecha que 
hay varias personas enterradas.

Hastael momento, los inves
tigadores han hallado numero
sas piezas dentales y pequeños 
fragmentos de huesos que po
drían pertenecer a varias perso
nas, aunque fuentes del caso 
aseguaron ayer que todavía no 
se puede precisar con exactitud 
el número de cadáveres que es
tarían enterrados en el jardín, 
situado en una vivienda de la 
periferia de Castellón.

La Guardia Civil inició un 
minucioso rastreo del jardín el 
pasado día 28 de noviembre, 
después de que un preso de la

carlos Saldaña, principal imputado dei caso, entra a la Audiencia. ^^

COS de edad dudosa, aunque el 
segundo de ellos aseguró que al 
principio de abrirse el pub 
«Amy» el control era más rígi
do. Otro de estos clientes ma
nifestó que en cierta ocasión él 
mismo llegó a pedir el documen
to de identidad a un joven con 
el que contactó y comprobó que 
tenía 19 años. En cuanto al 
menor número 6, aseguró que 
iba al «Amy» sólo para ganar 
dinero y que a la entrada no le 
pedían el carné de identidad para 
comprobar su mayoría de edad.

Durante la fase de instruc
ción, este chico identificó por 
foto al ex juez de Menores como 
uno de los clientes del «Amy», 
del que dijo que era policía, pero 
sin acusarle de mantener rela

cárcel de Picasset confesara en 
un juzgado de Valencia que en 
ese terreno se encontraba ente
rrado el cuerpo de E.B., un jo
ven valenciano que fue visto por 
última vez hace 6 años. El prin
cipal sospechoso de los críme
nes es el propietario del jardín, 
Emilio P., quien se encuentra 
en paradero desconocido des
de unos días antes de que se 
iniciara la investigación, aun
que se sospecha que podría en
contrarse en algún país sudame
ricano. La esposa, hijo y nuera 
de Emilio P. se encuentran in
gresados en la prisión de 
Castellón como presuntos en
cubridores de los crímenes, ya 
que viven en la citada casa, 
aunque sus testimonios, de 
momento, son contradictorios 
y no han aportado datos relevan
tes.

Los detenidos, según las 
mismas fuentes, han reconoci

ciones sexuales, aunque ayer 
precisó que cuando luego le vió 
por televisión, una vez desta
pado el caso, se convenció de 
que se había equivocado.

El joven señaló, por otra 
parte, que no tiene ninguna duda 
en las cinco personas a las que 
acusa y precisó que en ocasio
nes los usuarios del «Amy» 
«salían a la puerta a tomar el 
sol» durante el mes de agosto, 
según informaron los abogados 
presentes en el juicio. Recono
ció también que está resentido 
con el dueño del «Amy», Car
los Saldaña -uno de los 49 im
putados- porque no le hizo un 
contrato para trabajar en un su
permercado de su propiedad, tal 
y como le había prometido.

do ante el titular del juzgado 
número 8 de Castellón, instruc
tor del caso, que únicamente 
tienen constancia del crimen del 
joven valenciano, aunque el 
Instituto Anatómico Forense de 
Valencia, que analiza los res
tos, todavía no ha demostrado 
científicamente que algunos 
dientes y huesos encontrados 
pertenecen a E.B. Las autori
dades de Castellón no han pre
cisado más detalles sobre el 
caso, que se encuentra bajo 
secreto sumarial, aunque tras el 
inicio del rastreo, cuando se sos
pechaba que sólo había un cuer
po enterrado, el subdelegado del 
Gobierno, Vicente Sánchez , 
dijo que el crimen respondía a 
una venganza por drogas.

Las lluvias de los últimos 
días y el puente obligaron a 
paralizar el rastreo del jardín, 
que se realiza de forma muy 
minuciosa

Desalojan a 300 
turistas de un 
hotel de la Playa 
de Palma a causa 
de un incendio

Efe-Palma

Un incendio en la azotea del 
hotel «Palma Bay», ubicado en 
la Playa de Palma, obligó ayer 
a desalojar a más de 300 turis
tas, la mayoría de ellos perte
necientes a grupos de la terce
ra edad, informó la Policía 
Local de la capital balear.

El fuego, cuyas causas ayer 
se desconían, se inició en una 
caseta ubicada en la azotea del 
establecimiento, donde se guar
daban unos colchones, expli
caron las mismas fuentes.

La rápida intervención de 
los bomberos impidió que las 
llamas afectaran a otras partes 
del edificio, pero se procedió 
al inmediato desalojo del in
mueble ante el temor de que el 
incendio pudiera propagarse a 
las habitaciones.

Miquel Llompart, adminis
trador y accionista de la empre
sa que explota el hotel Playa 
Bay, confirmó que, efectiva
mente, el fuego fue detectado 
poco después de las tres de la 
tarde en la parte superior del 
hotel, donde «han ardido unos 
colchones, sin causar daños de 
consideración». Liompart ma
nifestó que «gracias a Dios, 
todo ha fuñe ionado a la perfec
ción, impidiendo así que se 
produzca una desgracia».

El administrador del Playa 
Bay destacó que «se ha visto 
que la campañade laConsejería 
de Turismo del Gobierno ba
lear para evitar este tipo de si
niestros era muy necesaria, 
puesto que disponemos de todo 
el material de seguridad nece
sario, como los cortafuegos y 
extintores».

Durante el desalojo del ho
tel se vivieron momentos de 
gran tensión, ya que algunos 
huéspedes no encontraban a sus 
familiares, que fueron evacua
dos por las escaleras traseras.

León: fallece el 
joven que estaba 
en coma tras una 
agresión

Efe-León

El joven Vicente Blanco 
Pérez, de 20 años, agredido en 
la madrugada del sábado en 
León, murió ayer después de 
permanecer tres días en esta
do de coma profundo en el 
Hospital Virgen Blanca, de la 
capital leonesa, informaron a 
Efe fuente sanitarias. Vicente 
Blanco estaba ingresado en la 
unidad de cuidados intensivos 
de dicho hospital, al que fue 
trasladado poco después de 
sufrir la agresión, ocurrida en 
el barrio de San Martín.

La agresión se produjo en 
la madrugada del pasado día 6, 
cuando la víctima y Juan Ma
nuel Vega López, de 17 años, 
entablaron una discusión en un 
bar de la calle Misericordia.
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Aguirre, Lázaro Carreter, Vargas Llosa, Jesús 
Ferrero, Cela, Francisco Ayala, Angel Sánchez 
Harguindey, Luis Pastori y Victorino Polo

Cabrera Infante obtuvo el Cervantes
por mayoría frente a Uslar Pietri

El escritor cubano Guillermo 
Cabrera Infante obtuvo ayer el 
Premio Cervantes de 1997 por 
mayorfaen reconocimiento a toda 
su obra literaria, después de un 
debate poco discutido por un 
jurado que barajó también la 
candidatura del venezolano 
Arturo Uslar Pietri.

Fuentes próximas ai jurado 
señalaron que la candidatura que 
llegó ai último debate junto a lá 
de Cabrera Infante fue la del 
político y escritor venezolano 
Uslar Pietri, vicepresidente y 
ministro de su país en varias 
ocasiones y autor de una obra 
literaria que ya le llevó a ser fi
nalista del Cervantes en 1995, y 
añadieron que el debate no fue 
muy discutido.

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, ex
plicó que la decisión había sido 
tomada por mayoría e hizo una 
reseña de la biografía literaria del 
crítico de cine, ensayista y autor 
de novelas de las dimensiones de 
«Tres tristes tigres» o «La Ha
bana para un infante difunto».

Además de la ministra, for
maron jurado el director de la 
Real Academia Española, Fer
nando Lázaro Carreter, los escri
tores Mario Vargas Llosa, Jesús 
Ferrero, Camilo José Cela y Fran
cisco Ayala, el i^riodista Angel 
Sánchez Harguindey, el acadé
mico venezolano Luis Pastori y 
Victorino Polo, designado por la 
Secretaría de Estado de Univer
sidades. El poeta José García 
Nieto, galardonado el año pasa
do, no pudo asistir por enferme
dad a pesar de formar parte del 
jurado. A lo largo de la rueda de 
prensa en la cual la ministra ac
tuó de portavoz se produjeron 
varias llamadas al móvil de Es
peranza Aguirre, que las atendió, 
y entre ellas una del propio Ca
brera Infante, que ya había co
nocido la la noticia a través de 
los medios de comunicación.

Vargas Llosa o Francisco 
Ayala, junto a la propia ministra, 
tuvieron la oportunidad de feli
citar al galardonado, a quien el 
primero pudo decirle: «enhora
buena por ti y por el premio».

Mientras tanto, Lázaro 
Carreter se refirió a la renuncia 
de Gabriel García Márquez al 
premio y calificó el asunto de «la 
cuestión menos interesante».

«Un candidato propuesto por 
la Academia Española renuncia» 
al Cervantes a través de cartas 
publicadas en los medios de co
municación en las cuales dice que 
después del Nobel no quiere 
aceptar otro premio; «toda la 
historia es ésta», concluyó.

Vargas Llosa tomó la palabra 
entonces para decir que Cabrera 
Infante es «sin duda uno de los

GuiUenno cabrera Infante, Premio Cervantes 1997.

grandes escritores de nuestra 
lengua» como cuentista, novelista 
y ensayista, y dijo además que 
«quizá su mayor originalidad 
haya sido haber convertido la

critores prodigiosos» con «una 
gracia extraordinaria para hacer 
del español una lengua de un 
erotismo total».

Cabrera quiso ser español
crítica cinematográfica en un «pero no se le aceptó», dijo
género literario».

Se trata de un escritor que «ha 
creado un estilo personal», que 
ha hecho del juego «una materia 
de creación» y que, aun siendo 
universal, está «profundamente 
arraigado en su tierra natal» que 
es para él una «continua referen
cia» a pesar de tres décadas de 
exilio por su identificación con 
«valores democráticos» que ha 
defendido «con enormes sacrifi
cios», dijo Vargas Llosa.

Jesús Ferrero quiso tomar la 
palabra entonces y destacó que 
«España ha sido bastante injus
ta con Cuba en la literatura» a 
pesar de que la isla ha dado «es-

Ferrero en alusión a que se re
chazó la petición de residencia 
del escritor cubano porparte del 
régimen de Franco cuando él tuvo 
que exiliarse de Cuba. «Le de
bemos el haber escrito en espa
ñol», añadió, y concluyó: «ojalá 
Cuba siga produciendo gente 
así». Tras la rueda de prensa, el 
propio Vargas LLosa señalóque 
le ha parecido «justísimo» este 
premioaun «gran escritor», cuya 
obra «única y muy diversa» po
drá ser difundida mejor por el ga
lardón, mientras que Lázaro 
Carreter habló de «un gran resul
tado» y Cela expresó que se ha
bía «alegrado mucho».

Lázaro Carreter se refirió a la 
renuncia de Gabriel García Márquez 
al premio y calificó el asunto de "la 

cuestión menos interesante"

En las condiciones actuales no
permitiría publicar mis libros en Cuba"

El escritor cubano Guillermo Cabrera Infante, nuevo ganador del premio Cervantes 
de literatura, afirmó ayer que «en las condiciones actuales no permitiría publicar 
mis libros en Cuba». «Haría falta un premio político y el Cervantes es un premio 
literario» dijo el autor de «La Habana para un infante difunto», quien señaló «que 
mis libros son una especie de amistad impresa». En declaraciones a Efe, Cabrera 
Infante dijo que un traductor norteamericano le había contado que «La Habana para 
un infante difunto» se vendía en Cuba en el mercado negro al precio de diez latas 
de leche condensada, «pero que no me vanagloriase porque a quince latas vendían 
«Perestroika y Glasnot» de Mijail Gorbachov». «Yo sé que el libro circula de una 
manera precaria pero hay gente que tiene copias del mismo», dijo el nuevo premio 
Cervantes.

En cuanto a la importancia del premio, Cabrera Infante dijo que «es el más im
portante sólo porxietras del Nobel», aunque subrayó que el no haberle concedido 
a Borges el Nobel disminuyó su valor, «incluso desde el punto de vista literario».

«El Cervantes ha mantenido un nivel de autores bastante interesante y la política 
de dárselo un año a un español y otro a un latinoamericano es sabia», precisó. A la 
pregunta de cómo se siente por la concesión del Cervantes, el autor de «Tres tristes 
tigres» preguntó: «¿Tengo que sentir algo? Me siento igual que antes de recibir el 
premio, lo que sucede es que éste brinda unas posibilidades que antes no existían, 
como de publicación, de mayor aval por mi parte, un aval que, por supuesto, me da 
el premio.» No obstante, Cabrera Infante comentó con ironía que esperaba el ga
lardón «desde hace muchos años, cuando se lo dieron a (la poetisa cubana) Dulce 
María Loynaz.» «Cuando se lo dieron a Dulce María Loynaz, se suponía que yo lo 
debía haber ganado y el año pasado se suponía que yo lo debía haber ganado», 
manifestó. «Cuando me dijeron que este año me lo ciaban, ya me pareció una broma, 
pero bueno, ha sido una broma que afortunadamente ha resultado cierta», indicó 
Cabrera Infante. Acerca de cuál es su opinión por compartir con Loynaz la nómina 
de galardonados con el Cervantes, Cabrera Infante manifestó que «a mi me da pena 
por ella, porque ella era una broma (...) Vivió una soledad enorme por circunstan
cias que todos conocemos pero como poeta era muy pobre.»
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La Declaración de los Derechos 
Humanos cumple hoy 50 años

La dignidad, la libertad y 
una vida en paz para todos los 
hombres y mujeres son los 
principios en que puede resu
mirse la Declaración Univer
sal de tos Derechos Humanos, 
que hoy cumple 50 años de vida 
en un mundo donde sus enun
ciados son generalmente acep
tados, pero poco respetados.

La Declaración Universal 
de los Derechos Humanos fue 
adoptada en Parísel lOdiciem- 
bre de 1948 por los miembros 
deNaciones Unidas, represen
tantes de un mundo que aca
baba de escapar de los horro
res de una guerra mundial y que 
deseaban un mundo mejor para 
las generaciones futuras.

«Todos los seres humanos 
nacen libres e iguales en dig
nidad y en derechos y, dotados 

como están de razón y concien
cia, deben comportarse fraternal
mente los unos con los otros», dice 
el primer artículo de la declación, 
y recuerda que estos principios 
no hacen distingos entre raza, co
lor, sexo, idioma, religión, opi
nión política, posición económi
ca o de nacimiento.

En 30 artículos, redactados con 
sencillez y brevedad, se hace un 
repaso de los derechos inalie
nables de todo ser humano, entre 
ellos el derecho a la vida, a la 
alimentación, a un hogar y a un 
trabajo dignos, a la educación, a 
la protección por la ley y a no ser 
torturado ni esclavizado. Nacio
nes Unidas celebrará mañana no 
sólo el medio siglo de su «libro 
de cabecera», sino que esta jor
nada supondrá el arranque del año 
internacional de la Declaración, 

cuyo lema será «Todos los Dere
chos Humanos para Todos». Sin 
embargo, un simple vistazo al 
mundo sirve para que hasta el 
observador menos avezado se dé 
cuenta de que, cincuenta años 
depués de esta declaración de 
buenas intenciones, millones de 
personas viven cada día una exis
tencia que en nada se parece a la 
que establecen sus libertades 
fundamentales.

En el mundo existen I51 paí
ses que violan los derechos fun
damentales, según denunciaba 
Amnistía Internacional, a través 
de la pena de muerte, las tortu
ras, las detenciones arbitrarias y 
la falta de igualdad entre razas o 
sexos. La pena de muerte se aplicó 
el año pasado a 4.456 presos en 
41 países como China, Rusia o 
Estados Unidos. Efe

El ejército israelí detiene a un palestino.

La FAO destina 400.000
dólares a los somalíes

Los agricultores de Soma
lia recibirán 400.000 dólares 
enreservas alimenticias y uten
silios agrícolas de la Organi
zación de las Naciones Uni
das para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO), debido 
ai estado de emergencia que 
vive el país tras tas últimas 
inundaciones. Las devastado
ras lluvias que en los pasados 
julio y agosto causaron 1.500 
muertos y dejaron a 230.000 
personal sin hogar en el país 
africano, destruyeron además

60.000 hectáreas de zona de cul
tivo y provocaron la muerte de 
21.000 cabezas de ganado. Unas 
20.000 familias se beneficiarán 
de la ayuda de la FAO al recibir 
en las próximas semanas 2.000 
paquetes con verduras, así como 
herramientas de trabajo manual, 
que forman parte del proyecto de 
rehabilitación agrícolaen Soma
lia. La FAO tiene prevista tam
bién una ayuda a Myanmar, an
tigua Birmania, de 318.000 dó
lares para paliar los daños cau
sados por las inundaciones. Efe

El Festival de Granada recordó a Lorca. En la jomada 
más esperada por el público y la crítica del XV Festival Inter
nacional de Teatro de Granada, la actriz Nuria Espert ha ho
menajeado la figura del poeta Federico García Lorca.
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El líder de los Rolling Stones, 
Mike Jagger, será padre por
sexta vez

El líder del grupo de «rock» 
«The Rolling Stones», Mick 
Jagger, se convirtió ayer, mar
tes, en padre por cuarta vez 
cuando su esposa, Jerry Hall, 
dio a luz a un varón en Lon
dres. Según un portavoz de la 
pareja, el niño, el cuarto que 
tienen Jaggery Hall, se llamará 
Gabriel Luke Beauregard 
Jagger y tanto el bebé como 
la madre se hallan en perfec
to estado.

Jagger, de 54 años, se des
plazará a Londres para cono
cer a su hijo el próximo vier
nes desde Estados Unidos, 
donde se encuentra de gira. El 
músico y su esposa, de 41 años, 
se casaron en ¡a isla indonesia 
de Bali, en 1990, aunque su 
relación data de fines de los 
años setenta, tras separarse 
Hall del líder de «Roxy Mu- 
sic», Brian Ferry.

Los hijos anteriores de la 
pareja son Elizabeth, de trece 
años, James, de once, y Geor
gia May, de cinco, mientras 
que el líder de los «Rolling 
Stones» cuenta con otras dos 
hijas, Karis y Jade, nacidas de 
relaciones anteriores. Jade, de 
26 años de edad, ya ha hecho 
a Jagger abuelo en dos oca
siones, por lo que el bebé re
cién nacido ya es tío, de las 
pequeñas Assisi, de cuatro 
años, y Amber, de dos.

El anuncio del embarazo de

Más acción y 
sexo en la nueva 
película de 007 
"Tomorrow 
Never Dies

Con la promesa de nuevos 
artilugios, más acción y sexo 
que nunca se presenta mundial
mente hoy, martes, en Londres 
«Tomorrow Never Dies», la 
nueva película del agente se
creto más famoso del mundo. 
James Bond. A la presentación 
de una de las películas más 
esperadas de la temporada 
asistirá su protagonista, Pierce 
Brosnan -quien interpreta a 
«007» por segunda vez en su 
carrera-, así como el malva
do del filme, Jonathan Pryce, 
y las «chicas Bond» Michelle 
Yeoh, Cecile Thompson y 
Daphne Deckers. No obstan
te, no se espera que acuda la 
actriz estadounidense Teri 
Hatcher, que interpreta a la 
esposa del villano, y con quien 
al parecer Brosnan mantuvo 
una mala relación en el roda
je. Con un presupuesto origi
nal de 70 millones de dólares 
que se convirtieron en 90 mi
llones, la película, como de
seaba Brosnan, cuenta con más

La campaña de minas 
contrapersonales demostró la 
capacidad de países pequeños

itio

3ic1!!

El tratado firmado en Otawa por 122 países el pasado día 
4 para erradicar las minas contrapersonas demostró que los 
países pequeños pueden conseguir triunfos trabajando jun
tos, afirmó ayer en Oslo Jody Williams, coordinadora de la 
Campaña Internacional contra las Minas Terrestres (ICBL). 
Williams, que comparte el premio Nobel de la Paz I997 con 
la ICBL, consiguió el pasado septiembre que la conferencia 
internacional contra las minas adoptara el documento que 
acaba de ser ratificado en Otawa. Efe

Los 2.000 hijos de García en 
Latinoamérica, reunidos en 
Montevideo

Hall, dado a conocer el pasado 
junio, se produjo después de in
formaciones acerca de que la 
mujer había consultado con una 
firma de abogados especializados 
en divorcios tras cansarse de las 

'•*a

artilugios sorprendentes, más 
acción y más sexo -Bond se las 
arregla para seducir a tres mu
jeres- que en las anteriores.

Con estos ingredientes, «To
morrow Never Dies» («El maña
na nunca muere») pretende ba
tir la marca de su predecesora, 
«GoldenEye», que al hacerse con 
350 millones de dólares en todo 
el mundo se convirtió en la pelí
cula de la serie «Bond» de más 
éxito de la historia, superando a 
cualquiera de las interpretadas 
por Sean Connery, Roger Moore 
o Timothy Dalton. En «Tomo
rrow Never Dies», Brosnan,quien

supuestas relaciones extrama
ritales de Jagger. El embara
zo hizo que la pareja se recon
ciliara y Hall se mostrara de 
acuerdo en intentar superar sus 

- diferencias. Efe

ganó casi diez kilos para el 
papel, se enfrenta al malvado 
magnate de los medios de co
municación Elliot Carver, 
quien con su ejército privado 
pretende crear el caos en el 
planeta. Para ello contará con 
la ayuda de Wai Lin, interpre
tada por Yeoh, y una serie de 
sofisticados artilugios, como 
una nueva pistola, una «Wal
ther P99» que sustituye a la 
antigua «Walther PPK», o un 
automóvil BMW lleno de sor
presas, que aparecerá junto al 
fiel «Aston Martin» de «007».
Efe

Si los criollos de origen ga
llego Doroteo García y Carolina 
Lagos levantasen la cabeza des
pués de más de un siglo bajo tie
rra uruguaya tendrían la oportu
nidad de ver un árbol genealógico 
viviente de unos 2.000descendien
tes. El pasado fin de semana to
dos estos descendientes del ma
trimonio Lagos-García, desde 
nonagenarios a bebés, se dieron 
cita en Montevideo para asistir a 
una misa, almorzar y hasta ento
nar el «himno» familiar creado 
para la ocasión. La idea de cele
brar esta reunión familiar partió 
de algunos de los descendientes.

Stallone, 
Depardieu y 
Schwarzenegger 
fueron testigos 
directos del 
incendio en un 
hotel italiano

El Excelsior, el hotel 
elegido por los actores es
tadounidenses Sylvester 
Stallone y Arnold Schwar
zenegger y el francés Gerard 
Depardieu para pernoctar 
durante su estancia en Ro
ma, se incendió la madru
gada del lunes, aunque sin 
consecuencias graves. Cinco
equipos de bomberos acudieron hacia las 3.30 horas de la 
mañana para sofocar inmediatamente el fuego, que se había 
originado en un conducto del aire. El suceso congregó a de
cenas de curiosos alrededor de la entrada del hotel con la
esperanza de ver a las estrellas, que viajaron a Roma para 
inaugurar un restaurante de la cadena de su propiedad «Planet 
Hollywood».Efe

quienes encargaron a su sobrim 
Clara Urioste la tarea de buscar 
el rastro del resto y todo lo rela
tivo a la fiesta. A pesar de la 
dificultad añadida de un apelli
do como García, cuyos titulares 
se cuentan por millares en el 
mundo hispano, Clara logró dar 
con famil iares no sólo en Uniguay 
sino también en Argentina y Pof’ 
tuga!, y elaboró un censo faj’' 
liar que será editado despúes. Se
gún relató a Efe, todo esta saga 
de Garcías comienza c”" 
Ildefonso García Fernández, na
tural de la aldea lucense de San 
Lorenzo del Arbol. Efe_

M.U.U.2022
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se usan para versificar en la poesía castellana.- 3: Metaloide. Cierta flor. Vocal repetida.- 
4: Indígena de las montañas de Filipinas. Planta crucifera. Al revés, voz de la gallina clue
ca.- 5: Matrícula de coche. Terminación verbal. Obrar, proceder.- 6: En cirujía, consolida o 
cierra la herida. Percibiré.- 7: Adverbio de tiempo. Impide el movimiento.- 8: Entresaca. 
Manantial que surge en un llano. Consonante repetida.- 9: Sentaba una cosa bien o mal 
a algo o a alguien. Letra griega. Al revés, maroma.- 10: Al revés, preposición. Figurado, 
gasté o quité superficialmente, poco a poco y por partes menudas. Me coaligué con otro.- 
11: Aparatosas.

HORIZONTALES.- 1: Provincia de Dinamarca.- 2: Curación. Cada uno de los metros que

VERTICALES.* 1: Antiguo imperio.- 2: Arma defensiva del cuerpo. Ciudades.- 3: 
Departamento de Francia. Agregaba un beneficio o prebenda eclesiástica a otra.- 4: 
Bóvido salvaje. Al revés, enfermedad. Nota musical.- 5; Símbolo químico. Piense, sospe
che. Al revés, personaje de la Biblia.- 6: Artículo. Al revés, emperador romano.- 7: 
Amontona, interjección.- 8: Al revés, preposición. Sabido, público y notorio. Moneda roma
na.- 9: Preposición. Aborrece. En el fútbol y otros deportes, extremo o lateral.- 10: Alero. 
Al revés, monte de Jerusalén.- 11: Poeta griego.

HORÓSCOPO
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Buscar 10 

sinónimos 

de la 

palabra 

Herramienta

¿ Te gusta más ?

^ÍAL ENIGMATICO

ARIES. Tendencia al abatimiento y 
a ia depresión. Situación satisfacto
ria de sus negocios. Oia estupendo 
en todo lo relacionado con el amor

TAURO. Salud muy buena. Hoy se 
encontrará falto de estímulo, lo que 
repercutirá en su rendimiento labo
ral. Reconozca su error y pida 
perdón a su pareja
GÉMINIS. Salud bastante repuesta. 
No se muestre tan absorbente con 
sus colaboradores y déjeles trabajar 
en paz. En el amor se encontrará 
melancólico
CÁNCER. Salud algo pero que 
ayer. Cualquier cambio laboral 
podría resultar peligroso en este 
momento. No tenga tan malas pul
gas con el ser amado
LEO. Salud buena. Resuelva sus 
{)roblemas por sí solo sin recurrir a 
a ayuda de nadie que podría estro

pearlos aún más. En el amor no haga 
el tonto
VIRGO. Hoy sentirá cierto bienes
tar físico. No se rebele contra el des
tino. Con un poco de tacto logrará 
convencer a su pareja

LIBRA. Dolor de espalda. Busque 
hoy la ayuda de sus compañerospa- 
ra resolver cierto problema. Viaje de 
placer junto a cierta persona que le 
gusta
ESCORPIO. Salud bastante buena. 
Si de vedad quiere triunfar en su 
carrera, concéntrese más en lo ver
daderamente positivo. Conflicto 
sentimental
SAGITARIO. Descanse más horas 
y trate de llevar una vida más sana. 
Se sentirá con gana de huir de sus 
responsabilidades de índole laboral

CAPRICORNIO. Salud mala. No 
se comprometa a realizar esa difícil 
labor sin estar seguro de que podrá 
con ella. Oposición familiar a cierta 
compañía
ACUARIO. Salud pésima. El influ
jo de esa persona que acaba de cono
cer es francamente negativo desde el 
punto de vista profesional.

PISCIS. Su salud será hoy magnífi
ca. No confíe tanto en ese amigo: 
podría traicionarle. Buen día para 
todo lo relacionado con el amor

ó'

1

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Pasto que se produce en un prado después de 
segarlo.- 2: Filamento extraído de la corteza del 
coco.- 3: Simpleza.- 4: Damnificada.- 5: Caudillo 
militar.- 6: Avellano.- 7: Cada uno de los sacos 
que dentro de la boca tienen muchos monos.- 8: 
Precio del alquiler de la nave, flete.- 9; Planta tre
padora de la familia de las cucurbitáceas.- 10: 
Dícese de la planta cuyo tallo es tan corto que 
parece no tenerlo.- 11: Anciana.- 12: Consigue 
con instancias lo que desea
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HlMNil
Heynckes dijo que el Oporto va a 
estar más tranquilo y no van a echar 
por tierra su prestigio, van a intentar 
embolsarse el dinero en juego

El Real Madrid quiere sanar para olvidarse del partido del Rosenbors-Olympiakos

Heynckes pide la máxima 
atención en el día clave

El Real Madrid necesita ga
nar frente al conjunto por
tugués del Oporto en el últi
mo encuentro de la Iaga de 
Campeones para clasificar
se y no depender del resulta
do Rosenborg-Olympiakos, 
para lo cual Jupp Heynckes 
pedirá a sus Jugadores máxi
ma atención y concentra
ción.

Efe ■ Madrid

La plantilla del Real Madrid 
no se fía del papel de víctima del 
Oporto y cree que el equipo 
portugués vendrá a realizar «el 
partido del año».

Heynckes indicó hoy que éste 
será un partido «trascendental» 
con vistas a su clasificación y 
su mayor deseo es que sus hom
bres repitan en casa su actuación 
frente al Oporto en Das Antas.

«Antes de aquel partido tu
vimos mucha tranquilidad en 
cuanto a preparación. Ahora veo 
a mi equipo muy bien. El sába
do jugamos 75 minutos muy 
buenos, desde mi punto de vista 
de los mejores en la Liga y creo 
que el equipo está motivado y 
preparado para pasar a cuartos 
en la Liga de Campeones», dijo.

Heynckes ha convocado para 
este encuentro a todos sus efec
tivos, incluso a Manuel Sanchís 
que continúa con molestias en 
la espalda y que mañana se so
meterá a una última prueba para 
ver si puede estar a disposición 
del técnico.

De no ser así, el Real Madrid

El Barcelona se despide de 
Europa por la puerta de atrás

Efe ■ Holanda

El Barcelona europeo más 
triste de los últimos años se 
despedirá hoy de la Liga de Camr 
peones en el campo del PSV 
Eindhoven, en un encuentro en 
el que el equipo de Louis van 
Gaal no se juega nada, tan sólo 
la posibilidad de demostrar que 
su recuperación va por buen 
camino.

Sin opción alguna para con
tinuar en la competición, el

<á

El Real Madrid intentará pasar a la siguiente fase.

afrontaría este partido con tres 
bajas: la de Sanchís, el italiano 
Christian Panucci y el montene
grino Predrag Mijatovic.

Cañizares, Contreras, Chen- 
do, Jaime, Karanka, Fernando 
Sanz, Hierro, Roberto Carlos, 
Víctor, Seedorf, Redondo, 
Amavisca, Guti, Dani, Raúl, 
Suker, Morientes y Sanchís, 
componen la lista de dieciocho 
jugadores convocados para 
mañana.

Heynckes discrepó con res
pecto a los comentarios que 

Barcelona pondrá hoy punto y 
final a un calvario que se ha pro
longado desde su debut en el 
campo del Newcastle, en una 
espiral de mal juego que tuvo su 
culminación con las dos contun
dentes derrotas sufridas ante el 
Dinamo de Kiev.

La victoria conseguida en 
Zaragoza y la recuperación del 
liderato en la Liga han cargado 
de moral al equipo catalán que, 
además, ya mostró una mejora 
en su juego en La Romareda, 

apuntan a que el Oporto ha via
jado con siete bajas. «Creo que 
estas se reducen a dos con res
pecto a la formación inicial en 
el partido de ida y son Flavio 
Conceicao y Mario Jardel», 
comentó.

«El Oporto va a estar más 
tranquilo y no van a echar por 
tierra su prestigio de gran equi
po, van a intentar embolsarse el 
dinero en juego. Estos son ali
cientes para el Oporto», especi
ficó.

Alineaciones más probables

precisamente con el retomo de 
Josep Guardiola al equipo.

La polémica previa ai encuen
tro ha estado centrada en la baja 
de la convocatoria de Iván de la 
Peña, según Van Gaal a causa 
del bajo rendimiento del 
cántabro en los entrenamientos. 
Precisamente, el centrocampista 
tampoco entró en los planes del 
técnico en Zaragoza, cuando 
apostó por el dúo Guardiola- 
Celades en el eje organizativo.

Otras bajas significativas 

para el partido de hoy serán las 
siguientes: Real Madrid: 
Cañizares; Jaime, Hierro, Ka
ranka, Roberto Carlos; Víctor, 
Seedorf, Redondo, Amvisca; 
Raúl y Morientes.

Oporto: Rui Correia; Joao 
Manuel Pinto, Aloísio, Fernan
do Mendes, Kenedy; Rui Jorge, 
Paulinho Santos, Capucho, Za- 
hovic; Drulovic y Folha.

Arbitro: Pierluigi Pairetto 
(Italia).

Estadio: Santiago Bernabeu. 
Hora: 20,45. TVEl.

El Barcelona perdió la alegría.

•?

serán las del lateral Sergi 
Barjuán.

Maceda, séptimo 
entrenador 
destituido en T, 
sustituido por 
Novoa

Efe • Gijón

Antonio Maceda, que ayer 
fue destituido de su cargocomo 
entrenador del Sporting de Gi
jón, es el séptimo técnico des
pedido en el presente campeo
nato español de fútbol de Pri
mera División, del que se han 
disputado quince jornadas.

El primer técnico en dejar su 
puesto fue Jorge Valdano, Ei 
hispano-argentino fue destituido 
como entrenador del Valencia 
tras la tercera jornada. El equi
po ocupaba en ese momento la 
penúltima posición del campeo
nato con tres derrotas en los tres 
encuentros disputados, ante 
Barcelona (0-3), Mallorca (2- 
1) y Racing de Santander(2-1). 
Su sustituto fue el italiano 
Claudio Ranieri.

El segundo entrenador eo 
perder su puesto fue el chileno 
Vicente Cantatore, del Valido- 
lid, también tras la tercera jor
nada. El artífice de laclasifica- 
ción del equipo pucelano para 
la Copa de la UEFA, de la que 
ya ha sido eliminado, fue des
tituido horas antes de su debut 
europeo durante un programade 
radio.

El vicepresidente del club, 
Marcos Antonio Fernández, 
destituyó a Cantatore durante 
una discusión en un programa 
de la cadena Cope. En el mo
mento del despido del técnico 
el Valladolid había perdido los 
tres partidos que había dispu
tado: ante Betis (1-3), Atlético 
de Madrid (5-0) y Salamanca(h 
2), Le sustituyó Sergio Kresie 
a partir de la quinta jornada 
Antes del croata, Antonio San
tos ocupó el banquillo de for
ma interina.

El tercer técnico en dejar su 
cargo fue Miguel Montes, que 
dimitió como entrenador de 
Sporting de Gijón, equipo q^.^ 
había perdido los cuatro pari>' 
dos que había jugado: B®rj®l^ 
na (1-4), Tenerife (0**¿ 
Compostela (2-0) y Mallorcat^ 
2). Su sustituto fue Anton»’ 
Maceda, exjugador de este dü'

Acontinuación doj^^»»P’l, 
to el brasileño Carlos Alh^^ 
Silva. Lo hizo «de mutuo acuc 
do» y «una vez estudiada la^ 
tuación del primer oqV’PjJi 
según una nota informativa 
club coruñés. De modo pro 
sional se hizo cargo del DoP^ 
ti vo el segundo entrenador,! 
Manuel Corral García..

Goikoetxea fue el q^’ 
entrenador que dejó su c^S 
El Salamanca le destituyo tj 
la séptima jomada y ‘^H^’^^jj. 
equipo ocupaba la deoinioo^|^ 
va plaza con una victori^.^ 
empate y cinco derrotas. AP*^ 
de la undécima jornada el 
tituto fue «Txetxu» RoJ°'
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Eliusador brasileño firmó contrato con el club merengue hasta el año 2003

Savio fue presentado ayer como 
nuevo jugador del Real Madrid

Efe - Madrid r-— ——

El brasileño Savio Bortolini 
fue presentado ayer como nue
vo jugador del Real Madrid, en 
un acto en el que estuvo rodea
do por la plana mayor del club 
merengue, encabezada por el 
presidente del club, Lorenzo 
Sanz.

Savio, de 23 años de edad, se 
mostró muy feliz y contento por 
fichar por el Real Madrid hasta 
el 30 de junio del 2003. «Espe
ro tener grandes actuaciones para 
compensar el cariño con que he 
sido recibido en Madrid», dijo 
el jugador.

El futbolista brasileño, quien 
declaró que está acostumbrado 
aactuar tanto de mediocampista 
como de delantero, siempre por 
la banda izquierda, regresará de 
nuevo a su país el jueves y tiene 
previsto regresar a primeros de 
1998, una vez que pase estas 
fechas navideñas tan entrañables 
en compañía de su familia.

Savio pasó ayer el reconoci
miento médico sin problemas y 
sólo apuntó que debe reforzar un 
poco más los tobillos. «Tuve una 
actividad intensa con el 
Flamengo, con el que he dispu
tado esta temporada 70 partidos, 
por lo que no tuve tiempo de 
cuidarme y reforzar esa zona», 
señaló.

_"Gran club’*

El brasileño declaró que ha- 
mócon el jugador madridista Ro- 
^rtoCarlos, al que calificó como 
gran amigo, y que éste le indicó 
Qt^e viene a un gran club, que 
cuenta con una excelente y 
maravillosa afición, que acude 
t^os los domingos al estadio 
llenándolo hasta la bandera. «Es- 
loy muy tranquilo porque tengo 
ajuíun gran amigo, Roberto Car-

El jugador manifestó que ya

H^KDRI

Cv 
<1 
ii Í

Savio junto a Lorenzo Sanz, en su presentación como nuevo jugador del Real Madrid.

conocía Madrid por las panta
llas y otras veces que estuve 
visitándola. «Estuve sólo dos 
días y me llevé la mejor impre
sión de esta ciudad. En cuanto 
al estadio Santiago Bernabeu, me 
parece uno de los más bonitos 
del mundo con muchos espec
tadores para presenciar los par
tidos de fútbol del Real Madrid», 
comentó.

Savio quiso fichar por el 
Real Madrid

Lorenzo Sanz recalcó que uno 
de los motivos fundamentales de 
la contratación del jugador bra
sileño Savio fue que éste quiso 

fichar por el Real Madrid y no 
por otro equipo.

«Le estábamos siguiendo 
desde hace tiempo, concretamen
te desde los pasados Juegos de 
Atlanta. Estimamos que es un 
jugador que puede aportar mu
cho a este equipo y por eso está 
aquí», dijo el presidente de la 
entidad.

«Nos espera una dura tarea, 
pues tenemos por delante com
petir en tres torneos. Copa del 
Rey, Liga y Copa de Europa, en 
la que estoy seguro vamos a 
continuar tras vencer mañana al 
Oporto. Por ello el refuerzo de 
Savio creo que va a ser prove
choso para la entidad», señaló 

el presidente del Real Madrid.
Sanz no descartó que en un 

futuro Savio pueda actuar como 
comunitario, dada su ascenden
cia del país italiano. «Estamos 
convencidos que transcurrido el 
tiempo necesario pueda jugar 
como comunitario», comentó el 
presidente.

El dirigente del Real Madrid 
afirmó que las gestiones para el 
traspaso de Zé Roberto al 
Flamengo marchan a buen rit
mo y por buen camino, mientras 
que en relación a la posible con
tratación de Rodrigo dijo que la 
operación va bien, aunque ma
tizó que aún deberá permanecer 
año y medio en Brasil.

Aragonés: "No 
quiero euforia de 
nadie porque 
todavía no hemos 
hecho nada"

Efe • Sevilla

El entrenador del Real Betis, 
Luis Aragonés, afirmó ayer que 
no quiere «euforias de nadie por
que no hemos hecho hasta aho
ra nada», tras la contundente 
victoria por 3-0 de su equipo 
sobre el Tenerife el pasado 
domingo, que supuso el tercer 
triunfo bético consecutivo en 
Liga.

El técnico madrileño dijo que 
su equipo, que ha subido de 
nuevo hasta los puestos altos de 
la tabla al ser ahora séptimo con 
23 puntos, «ha mejorado en los 
movimientos y el control».

«Antes manejábamos peor el 
partido porque los resultados no 
eran buenos y entonces te olvi
das del control y llegan los 
nervios, pero también ha habi
do partidos en los que se ha 
jugado muy bien», precisó Ara
gonés, que aseguró que ahora 
están «más en la línea de saber 
lo que queremos».

El entrenador del equipo 
andaluz, que regresó ayer a los 
entrenamientos tras disfrutar de 
un día de descanso, reiteró su 
confianza en la plantilla bética: 
«el Betis, tanto antes como 
ahora, puede ganar a cualquie
ra, pero hay equipos 
potentísimos y, si queremos 
estar arriba, nuestro campo nos 
debe de dar la mayoría de pun
tos» en este campeonato liguero, 
precisó.

En lo que va de temporada 
«el Betis ha hecho malos resul
tados y partidos bgenísimos», 
según Aragonés, que conside
ró positivo que el equipo ya no 
tenga que volver a disputar la 
Recopa hasta marzo.

En ese sentido, afirmó: «al 
liberamos de la Recopa, esta
mos mejores que otros equipos 
que aún juegan la competición 
europea. Sobre la ausencia de 
Alfonso y Jarni por sanción en 
el encuentro contra el Tenerife, 
aseguró que su equipo «no tie
ne ninguna psicosis de nadie. 
Es verdad que todos los juga
dores son importantes, pero 
estos dos importantísimos», 
puntualizó.
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Cacho, premiado 
con el trofeo José 
Luis Alonso al 
"atleta español 
del año"

Efe-Vitoría

El soriano Fermín Cacho 
recibió anoche en Madrid el tro
feo José Luis Alonso «al atleta 
español del año», un galardón 
que resalta, además de los mé
ritos deportivos, otros aspectos 
como el carisma, la regularidad 
y el esfuerzo personal.

Cacho, subcampeón mundial 
de 1.500 metros en Atenas, al
canzó una de las cimas de su 
carrera deportiva al batir el ré
cord de Europa de la distancia 
(3:28.95) y situarse, de paso, en 
el tercer puesto del escalafón 
mundial de todos los tiempos. 
Fermín Cacho recibió 2.377,5 
puntos en una votación entre 
más de un centenar de represen
tantes de todos los estamentos 
del atletismo español.

Martín Fiz, vencedor en las 
tres últimas ediciones, ha ter
minado esta vez segundo con 
2.359,5puntos, seguido de Abel 
Antón con 2.312, Maite Zúñiga 
con 2.014,5 y Reyes Estévez con 
2.002,5.

El trofeo fue entregado en el 
curso de una cena organizada 
por la peña Amigos de los 
Martes, que promueve este tro
feo desde hacecinco años. Entre 
los galardonados con anterio
ridad figuran el propio Cacho - 
ex aequo con Jesús Angel García 
Bragado- y Antonio Peñalver

Martín Fiz no 
correrá este 
domingo el 
campeonato 
europeo de cross

Efe-Vitoría

Martín Fiz, pese a estar en 
la lista de seleccionados, no 
correrá este próximo domingo 
en Portugal los campeonatos 
europeos de cross, según la 
Federación Española de Atle
tismo por culpa de un proceso 
gripal.

El atleta, que ya había ade
lantado a mediados de noviem
bre su deseo de no participar en 
los campeonatos continentales 
de campo a través previstos en 
Oeiras -cercanías de Lisboa-, 
ratificó su decisión. «Estos 
europeos vienen muy pronto 
para mí, y no puedo ir a Portu
gal a quedar el noveno, a expo- 
nerme a terminar el decimosép
timo por poner un ejemplo», 
manifestó el corredor vitoriano.

Fiz confesó que se está «car
gando de responsabilidades, y 
eso no es bueno para el rendi
miento».

El corredor del Reebok, sép
timo clasificado en su primera 
comparecencia crossista de esta 
temporada, en el durísimo cir
cuito de Llodio, aseguró que 
había hecho «un gran gasto para 
mantener el tipo por la compe
tencia y el estado del piso».

El partido se jusará el 30 de diciembre en Tel Aviv

Herreros, único español en 
el Europeo de las Estrellas

Efe-Tcl Aviv

El alero internacional del 
Real Madrid Alberto Herreros 
es el único jugadorespañol que, 
el próximo 30 de diciembre en 
Tel Aviv (Israel), participará en 
la segunda edidión del Partido 
Europeo de las Estrellas, que se 
disputará en el pabellón Yad 
Elihau, cancha del Maccabi Tel 
Aviv. No obstante, la represen
tación de la ACB asciende a tres 
hombres, ya que los serbios 
Dejan Bodiroga (R. Madrid) y 
Aleksander Djordjevic (Barce
lona) formarán parte del equi
po del Oeste, en el que está

Selección del Este:

Nombre Edad Talla Eaakidn BawigQ

Wendell ALEXIS 33 2.04 alero Alba Berlín
Dejan BODIROGA 24 2,05 alero Real Madrid
Predrag DANILOVIC 27 2,02 alero Kinder Bolonia
Aleksander DJORDJEVIC 30 1,86 base Barcelona
Gregor FUCKA 26 2,15 alero Teamsystem Bo.
Alberto HERREROS 28 2,00 alero Real Madrid
Vassili KARASEV 26 1.94 base Alba Berlín
Zeljko REBRACA 25 2,11 pívot Benetton Tre.
Antonie RIGADEAÜ 26 2,01 base Kinder Bolonia
David RIVERS 32 1,83 base Teamsystem Bo.
Zoran SAVIC 31 2,06 pívot Kinder Bolonia
Vladimir STEFANIA 21 2,12 pívot 0. Liubliana
Entrenador: Ettore Messina (Kinder Bolonia)

Selección del Oeste:

Nombre Edad JEaUa Eoakidu Equipo
Serguei BAZAREVICH 32 1.90 base PTT Ankara
Predrag DROBNJAK 22 2,10 pívot Partizan Belgrado
Gintaras EINIKIS 28 2,08 pívot Saratov
Nikos EKONOMU 24 2.08 alero Panathinaikos
Rashard GRIFFITH 23 2.11 pívot Maccabi Tef Aviv
Arturas KARNISOVAS 26 2,04 alero Olympiakos
Oded KATASH 23 1.93 base Maccabi Tel Aviv
Damir MULAOMEROVIC - 23 1,94 escolta Cibona Zagreb
Petar NAUMOSKI 29 1.94 base Efes Piisen
Dino RADIA 30 2,11 pívot Panathinaikos
Byron SCOTT 36 1.95 base Panathinaikos
Dragan TARLAC 24 2,10 pívot Olympiakos
Entrenador: Dusan Ivkovic (Olyinpiakos). -

Comienza el Mundial de Ajedrez 
con polémica y ausencias notables

Efe-Groninga

La primera ronda del Cam
peonato Mundial de Ajedrez 
comenzó ayer, en Groninga (Ho
landa) con la ausencia de algu
nos de los mejores ajedrecistas 
del mundo y un generalizado 
descontento de los participan
tes.

Tras proclamarse campeón 
mundial de la Asociación Pro
fesional de Ajedrez (PCA) y 
organizar competiciones para

encuadrado Herreros.
La composición de los equi

pos del Este y del Oeste se ha 
realizado a través de las vota
ciones de diecisiete periódicos 
y revistas europeas, de la votos 
emitidos por medio de la pági
na que la Federación Internacio
nal tiene en Internet y de otra 
encuesta pública organizada por 
el diario israelí ‘Yedioth 
Ahronot.

El encuentro' , cuya primera 
edición se disputó hace un año 
en Estambul, contará también 
con un concurso de triples cu
yos participantes se anunciarán 
la próxima semana y con la dis-

lelas a las de la Federación In
ternacional (FIDE), el ruso Gari 
Kasparov anunció que no par
ticiparía en el torneo en la ciu
dad holandesa.

Su compatriota y discípulo 
Vladimir Kramnik criticó públi
camente el campeonato de 
Groninga y decidió no acudir a 
él debido a las «ventajas y be
neficios desiguales» de que dis
fruta el campeón oficial de la 
FIDE, Anatoli Karpov, quien, 
según su contrato, no tiene que 

tinción para el jugador más 
valioso, que recibirá el premio 
‘Crystal Player Award».

Borislav Stankovic, secreta
rio general de la FIBA, asegu
ró ayer en Tel Aviv, durante la 
conferencia de prensa en la que 
se comunicaron los jugadores 
seleccionados, que «el 
Eurostars» de Estambul supe
ró todas las expectativas en 
cuanto a organización y cober
tura de los medios y, este año, 
con Israel como uno de los 
puntos calientes del balonces
to europeo y un club de la tra
dición del Maccabi organizán
dolo, se prevé otro gran éxito».

participar en las eliminatorias 
de Holanda.

A Kramnik y a varias dece
nas de jugadores de todo el 
mundo les pareció «injusto» el 
que ellos debieran jugar las eli
minatorias durante tres sema
nas para competir y después, 
«agotados mentalmente», hacer 
las maletas para enfrentarse 
contra Anatoli Karpov, que es
pera a los final istas el 2 de enero 
próximo en la ciudad de 
Lausana (Suiza).

Seis ciclistas del 
Kelme quedaron 
bloqueados 20 
horas por la nieve 
el pasado jueves

Efe-Salamanca

Seis ciclistas del equipo 
Kelme Costa Blanca estuvie
ron bloquedos el pasado jue
ves durante 20 horas en 
Saelices, Cuenca, a causa de la 
nieve, según relató ayer Rober
to Heras, una de las revelacio
nes de la última edición de la 
Vuelta a España.

La furgoneta que conducía 
Roberto Heras, que se dirigía 
a a Alicante junto a sus com
pañeros José Javier Gómez, 
Arsenio González, Javier 
Ochoa, Jesús Rubiera y Vidal 
para cenar con el patrocinador 
del equipo, Costa Blanca, quedó 
atrapada a cien kilómetros de 
Madrid, en el atasco que tam
bién sufrieron otros miles de 
vehículos por el fuerte tempo
ral.

«Al principio nos lo toma
mos a broma», aseguró Rober
to Heras, quien reconoció que 
tras 20 horas bloqueados la 
situación llegó a ser «agónica».

El ciclista salmantino, que 
se quejó de la falta de atención 
de la Guardia Civil, relató que 
«teníamos cinco teléfonos 
móviles pero no funcionaba 
ninguno y menos mal que atres 
kilómetros de donde estábamos 
había un bar y pudimos coger 
bocadillos para cenar».

Después de 20 horas atra
pados por la nieve, desde la 
17:30 horas deljueves hasta las 
14:00 horas del viernes, pudie
ron retornar hacia Madrid y 
Roberto Heras, que al igual que 
sus otros cinco compañeros no 
pudo asistir a la cena de Ali
cante, se dirigió a Toledo don
de llegó con el tiempo justo al 
homenaje que le tributó la peña 
Bahamontes.

El Estudiantes 
necesita una 
victoria en Split 
para mantener 
sus aspiraciones

El Estudiantes empezarás 
definir su posición final ene 
Grupo B de la Liga Europea 
mañana en la pista del Spi* 
croata, donde puede certiW^ 
matemáticamente el tere 
puesto que ahora ocupa y P^ 
nerse a un paso del segundos 
espera del último encuentro 
esta fase contra el Oporto-

A falta de dos jornadas p^ 
el término de la primera ron 
continental, los cole8’2*®tg„ 
davía necesitan un triunfo, o* ^j 
contra los croatas o fr®***®^ 
Oporto en la próxima jornaló 
para asegurarse la 
za del bloque, pero g^^^ ¡^ 
Split también serían los ^®J 
situados para subir un peld 
más en la clasificación.

.2022
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El equipo rojiblanco recuperó al centrocampista cuando más lo necesitaba

Caminero da al Atlético el pase a 
cuartos de la Copa de la UEFA

At. Madrid 1

C. Zagreb 0

AT. MADRID: Molina; Agui
lera, Santi, Andrei, Geli; Ca
minero (Roberto, m.87), Be- 

jbl, Juninho, Lardín; Kiko, 
Bogdanovic (Pantic, m.65).

C. ZAGREB: Ladic; Tomas, 
Simio, Juric, Krznar; Saric, 
Jurcic, Prosinecki, Mujcin 
(flukavina, m.71); Viduka 
(Petrovic, m.63), Cvitanovic.

Arbitro: Markus Merk (Ale
mania). Amonestó a Cvitano- 
vk: (m.36), Jurcic (m.39), Bejbl 
(m.47), Saric {m.64), Lardín 
(m.90)

Gol: 1-0: m.45: Caminero re

mata en el centro del área un 

pase de Aguilera.

Incidencias: Partido de vuel
ta de los octavos de final de 
la Copa de la UEFA disputa
do en el estadio Vicente Cal
derón ante unos 35.000 es

pectadores. En el estadio 
había cerca de un millar de 
hinchas croatas contra los 

que cargó la policía, a los 5 
minutos, después de que 
lanzasen una bengala al cam

po, Bejbl y Lardín no podrán 
jugar el partido de ida de 

cuartos por acumulación de 

amonestaciones.

Oscar GONZÁLEZ

Un tanto de José Luis Pérez 
Caminero, como en Zagreb, fue 
saficienie para que asegurar la 
clasificación para cuartos de 
final de la Copa de la UEFA del 
Atlético de Madrid, revivido 
gracias al acierto del 
centrocampista y a las escasa 
capacidad de respuesta del 
Croacia.

El Atlético recuperó a Cami
nero. Hundido por las lesiones, 
cuestionado por gran parte de la 
^’ción, el centrocampista atlé- 
’co estaba viviendo una de sus 
loores temporadas hasta la eli- 
^’^’Hatoria frente al campeón 
croata.

Dos apariciones suyas acla- 
^on el futuro del equipo, que

entonces vagó sin dema- 
^’5<las ideas.

En Zagreb, lo rescató cuan-

Ei Atlético Juninho es trabado por dos jugadores croatas. EFE

do una derrota por la mínima 
parecía un buen resultado. En 
Madrid, desarmó la táctica del 
Croacia con un tanto justo an
tes del descanso. Porque hasta 
ese momento, el Atlético siguió 
tan espeso como en la Liga. 
Dominó, pero siempre temió que 
el rival le superase al contragolpe 
y sus ocasiones de gol vinieron 
más propiciadas porel desorden 
del Croacia que por la brillan
tez de su juego.

El equipo de Marijan Vlak fa
voreció la victoria atlética. Pese 
a partir con la desventaja del 
empate aceptado en su campo, 
confió toda su suerte al contra
golpe y a la omnipresencia de 
Robert Prosinecki. S

e preocupó por perseguir a los 
dos puntas atléticos y puso a un 

gigante, Krunoslav Jurcic, sobre 
el brasileño Juninho.

Pocas cosas le salieron bien. 
Cedió demasiado terreno, 
Prosinecki se agotó antes de la 
media hora y el marcaje al hom
bre de los centrales creó muchos 
huecos en el área pequeña.

Todas las ocasiones atléticas 
vinieron por ahí. Primero 
Juninho no logró superar a 
Drazen Ladic (m.14), luego el 
checo Radek Bejbl cabeceó alto 
solo en el área (m.24) y, a la 
tercera, acertó, también de ca
beza, Caminero (m.45).

El Croacia palideció aún más 
con el marcador en contra, sin 
capacidad para atacar y sin con
centración para evitar las oca
siones del rival.

El Atlético tuvo así sus me

jores minutos, robó el balón de 
forma continua en el centro del 
campo y pudo sentenciar la eli
minatoria en un nuevo remate de 
cabeza que Bejbl convirtió en 
gol, anulado por fuera de juego, 
en sendos disparos al larguero 
del brasileño Juninho (ms.66 y 
75), y en varios agarrones del 
área croata no señalizados.

No acertó y el conjunto ma
drileño no se libró de su histó
rica dosis de sufrimiento, pese 
a que las limitaciones croatas se 
hicieron cada vez más eviden
tes y el conjunto de Radomir 
Antic no tuvo problemas para 
lograr su propósito: entrar por 
primera vez en los cuartos de 
final de la Copa de la UEFA y 
centrarse sólo en la Liga hasta 
marzo.

El Inter de Milán 
logró remontar y 
pasa junto al 
Schaíke 04 y 
Atlético, entre otros

Javier MUÑOZ

El Inter de Milán logró re
montar los dos goles de desven
taja que tenía con el Estrasburgo 
al vencer ayer en San Siro por 
3-0 y estará en el bombo de cuar
tos de final de la Copa de la 
UEFA junto con el Schalke 04, 
defensor del título, y el Atléti
co de Madrid, entre otros.

Ronaldo volvió a ser deci
sivo para el Inter. La estrella bra
sileña falló en el minuto 14 un 
penalti, pero después compen
só su error al abrir de falta di
recta el camino de la victoria con 
el primer gol.

También superó sin excesi
vos problemas el Schalke 04 ale
mán su duelo con el Sporting 
Braga al vencer por 2-0 al equipo 
portugués, ’obra de Martin Max 
y el holandés René Ejkelkamp.

El árbitro español Manuel 
Díaz Vega se convirtió en uno 
de los protagonistas del encuen
tro al expulsar en el minuto 39 
por equivocación a Jose Nuno, 
cuando el autor de la falta so
bre el belga Marc Wilmots fue 
Sergio Abreu.

La eliminatoria entre el 
Spartak de Moscú y el 
Karlsruher alemán no se deci
dió hasta el minuto 200.

Tras empatar sin goles en la 
ida y al término del tiempo re
glamentario ayer en Moscú, 
Alexander Shirko aprovechó un 
pase de Andrei Tijonov, en el 
minuto 20 de la prórroga, para 
meter en los cuartos al equipo 
ruso.

El Auxerre ya tenía prácti
camente en el bolsillo la elimi
natoria frente al Twente 
Enschede, después de haber 
ganado en la ida en Holanda (0- 
1).

Steve Marlet y Stephane 
Guivarch, de penalti, rubrica
ron ayer el pasaporte a cuartos 
del cuadro galo.

Igualmente, el Lazio había 
sentenciado en la ida la contien- 
da con el Rapid Viena al impo
nerse en Austria por 2-0.

El Aston Villa inglés, ver
dugo del Athletic de Bilbao en 
la anterior ronda, se tuvo que 
emplear a fondo para neutrali
zar el gol de desventaja con el 
Steaua de Bucarest y alcanzar 
por primera vez los cuartos de 
final de la UEFA en veinte años.

La ronda de octavos de la 
UEFA se completará mañana, 
miércoles, con el partido 
Bochum-Ajax. En la ida, el 
equipo holandés ganó por 4-2.
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El presidente del Toledo está¡ 
especialmente preocupado por el hecho' 
de que el equipo no haya marcado un 
gol en los cuatro últimos partidos!

Emiliano Carballo losró hablar por fin con el presidente del Mérida en la tarde de ayer

Fouto y D'Alessandro hablarán del 
fichaje de Avfla por el Toledo
Emiliano Carballo, presidente del Toledo, habló ayer con el 
presidente del Mérida, Pepe Fouto, y obtuvo de él la promesa 
de que este a su vez charlará con D'Alessandro sobre David 
Avila. Mientras, el secretario técnico del Toledo tranquilizó 
los ánimos de Avila, ya que Fouto dijo que desde Toledo "se 
estaba mareando” al Joven Jugador.

Ramón DEJUAN

Puestos en contacto ayer por 
lalarde con Emiliano Carballo, "le 
pillamos" en el momento en el que 
intentabacharlar con Pepe Fouto 
sobre el futuro inmediato de Da
vid Avila, que parece toledano.

Sobre las nueve de la noche el 
presidente del Toledo nos confir
maba que extrajo de Fouto el 
compromiso de que trataría de la 
venida al Toledo de Avila con 
D'Alessandro mañana, ya que hoy 
es fiesta en Mérida, y que el se
cretario técnico del Toledo a su 
veztranquilizó los ánimos de Avila. 
Parece que Fouto le dijo aCarballo 
que desde Toledo "se le estaba 
mareando" a David Avila.

Por lo demás, ayer fue el día 
en el que el presidente del Toledo, 
Emiliano Carballo, eligió para 
ponerse duro con su plantilla. A 
LA TRIBUNA, como a otros 
medios de comunicación a lo lar
go del día, confirmó que quiere 
"tensión" en la plantilla, y que 
prefiere "que mis jugadores se 
enfaden conmigo si de esa forma 
saltan al campo con otra actitud".

Carballo no quiere relajación, 
que, según él, es lo que ha visto 
en algunos jugadores en las últi
mas jornadas. Habló de unión, la 
que necesita el equipo en esta fase 
del campeonato, cuando se está 
empezando a asomar a los pues
tos difíciles de la tabla: "este es un 
barco en el que tenemos que estar 
todos unidos, y lo que exijo a los 
jugadores es lo que me exijo a mí 
mismo", dijo.

Sobre el fichaje de Levandosky 
no hay nada nuevo respecto a lo 
que ya se sabe de las últimas jor
nadas, que el club tiene un docu
mento ya firmado con él, pero en 
cualquier caso, como confirmó 
ayer, la cantidad de la operación 
es menor que la citada por algu
nas fuentes: catorce millones de 
pesetas: "es menor, no llega a esa 
cantidad como se ha dicho por ahí”.

También reconoció que Alberto 
Mas se había dirigido aél pregun
tándole por las nóminas y que él 
"había querido fallar como lo puede 
hacer la plantilla, y es que prefie
ro que se enfaden conmigo para 
sí lograr esa tensión".

El presidente explicó a su

A Emiliano Carballo no le importa que su plantilla "se enfade" con él.
Y.SORIA

manera lo que según él había 
querido decir el entrenador, Sergio 
Egea, tras el último partido de liga 
contra el Logroñés, cuando el 
técnico dijo que al Toledo lo que 
le falla escalidad: "No,este equi
po tiene calidad, lo que quiso decir 
Egea es que le falta ese toque de 

calidad en los últimos metros, 
cuando hay que definir y trans
formar las oportunidades, pero el 
Toledo tiene calidad e interés".

Carballo asegura que viene 
siguiendo con interés a los juga
dores, pero anda preocupado por 
el hecho de que el Toledo no haya

marcado un solo gol en las cuatro 
últimas jornadas.

Fue inevitable hablar de nue- 
vodel asunto Villalvilla, y volvió 
adefenderal jugador: "suele ocu
rrir que pagan justos por pecado
res, y es que sigo pensando que 
Villavilla es una gran persona'-

El CLM Talavera descartará 
a uno de sus tres extranjeros

RaquelJIMENEZ

Elentrenador del CLM Fútbol 
Sala Talavera, Faustino Pérez, 
tendrá que elegir, tras reunirse con 
la junta directiva del club, a un 
jugador extranjero de los tres que 
tiene para que abandone la plan
tilla, ya que sólo se admiten dos.

En la actualidad el CLM 
Talavera tiene a tres extranjeros: 
Alemao, Pedriño y Alexandre. Este 
último ya ha empezado a entre
nar tras unos problemas físicos. 
Parece ser que hasta final de la 
semana no se sabrá cuál va a ser 
el descarte.

Dependiendo de lacircunstan- 
cia por la que atraviese el jugador

"elegido", se le traspasará o se le 
cederá. Desde el club se ha dicho 
que los jugadores saben cómo está 
el tema, y siendo profesionales 
como son acatarán lo que sea.

"Papeleta"

Interrogado el entrenador so
bre la "papeleta" que tiene ante 
sí, respondió que "es una decisión 
efectivamente difícil, pero el car
go así lo exige; es cierto que se 
trata de un momento delicado que 
quizá no esperábamos".

En la próximajomada el CLM 
se enfrenta al Barcelona, el colista 
de la clasificación. En ese partido 
el CLM no contarácon Alexandre, 
que acaba de sufrir una rotura 

fibrilar y aún no está al 100 %, y 
Pedriño, que también estaba le
sionado y se esperaba que empe
zara a entrenar ayer.

Dos derrotas consecutivas

Los del CLM Talavera llevan 
dos derrotas consecutivas y un 
empate en Maspalomas. Aunque 
se enfrenten al farolillo rojo de la 
tabla, el entrenador del CLM 
Talavera no se fía y asegura que 
"cualquiera puede ganar".

Aun así, el pronóstico es cla
ramente favorable para el CLM, 
que en los seis partidos que ha 
jugado en casa haganado cinco y 
ha perdido uno.

Por su parte, el Barcelona ha

El CLM Talavera Ueva -una racha negativa de resultados. Y- SO*^^'* 

disputado seis encuentros fuera de do cinco.El pronóstico está muy 
su pista, ganando uno y perdien- claro.

M.C.D.
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El presidente, Fernando Cirujano, está satisfecho del nivel de los cuatro conjuntos

Desigual balance de los cuatro equipos 
del CEI en las diferentes categorías

Ramón PEJUAN

El presidente dei CEI,Femando 
Cirujano, que en diferentes cate
gorías tiene equipos de balonces
to, balonmano y fútbol sala, se 
mostró muy satisfecho de la an
dadura de los cuatro conjuntos que 
militan en las categorías más 
importantes. El primer vistazo de 
este rápido balance tuvo que pa
sar a la fuerza por el equipo de 
baloncesto femenino que compi- 
teen la Primera División, Centro.

Al respecto, no piensa ni mu
cho menos que las jugadoras es
tén desanimadas. Cirujano re
flexionó en voz alta y sabe que 
quizá el cambio de categoría ha 
sido demasiado brusco para las 
toledanas, que han pasado de 
pasearse en la campaña anterior 
a pasarías por ahora canutas en 
este. "El año pasado ganamos todos 
los partidos, y ahora estamos 
notando que sólo tenemos juga
doras amateur que quizá no pue
dan dar más de sí".

Pero acto seguido el presiden- 
tedel CEI aclara cuál es la filoso
fía del club: "pero no nos importa 
mucho, lo que queremos es tener 
elmayornúmero posible de equi- 
posen las categorías y dechava
les haciendo deporte, aunque es 
lógico que se pretenda hacer lo 
’T'eJorposible", dijo. Hay que hacer 
constar además que en la última 
jomada se enfrentaron a las líde
res, el Canal de Isabel Segunda.

El CEI Toledo es último en la 
lablacon un partido ganado y siete 

perdidos. Cirujano confía en que 
en la segunda vuelta la racha 
negativa se acabe. "La tempora
da pasada fue un paseo militar, 
nos aburrimos". El presidente del 
CEI sabe que el equipo cuenta sólo 
con cinco jugadoras sénior, mien
tras que el resto son amateur, y 
ello le resta probabilidades en la 
Primera División.

"En la provincia de Toledo los 
equipos femeninos del CEI siem
pre han obtenido buenos resulta
dos", afirmó, pero se lamentó de 
que "Madrid es un mercado muy 
grande" y en otros equipos mili
tan ya jugadoras de cierta impor
tancia.

Buen momento'

Respecto al equipo de balon
cesto de Segunda División mas
culina, el cuarto lugar de la tabla 
habla a las claras de su buen 
momento. Recordó cómo el CEI 
jugó la fase de ascenso a la liga 
EBA la temporada pasada, sien
do como era "un equipo sin cen
tímetros". Cree que hace un pa
pel muy bueno adoleciendo, como 
lo sigue haciendo, de falta de 
centímetros.

"Tenemos el mismo conjunto 
que el año pasado, y como enton
ces, empezamos mal". En la jor
nada de este fin de semanael CEI 
perdió contrael CABA: "creo que 
nos tenían ganas de la derrota del 
año pasado, y también pienso que 
los chicos notaron la mala hora 
en que se jugó el encuentro, las 
doce de la mañana, una hora múy
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El CEI P. Artevi es el actual líder de su categoría, la Primera División, grupo B. Y.SORIA

inconveniente para gente tan jo
ven", afirmó. Terminó diciendo 
que "este eraun partido lógico para 
perder".

Del CEI de ch icos aseguró que 
"juegan muy bien al baloncesto", 
y lo harían mejor "si nos pudiéra
mos traer de Madrid a uno o dos

chicos altos”.
Del CEI P. Artevi destacó el 

papel inmejorable que está hacien
do en la Primera División, en la 
que es líder, y el hecho de que el 
equipo se haya reforzado este año 
con Andrei, Mario, Oliveros y 
Espinosa. "Entre la cantera, los

buenos fichajes y el trabajo del 
entrenador, es para estarconten- 
to, como es lógico cuando los 
resultados acompañan".

Para Cirujano el caso del fút
bol salaes similar al del balonces
to femenino, ya que es un con
junto que estrena categoría.

El presidente del Torrijos se lamenta de que 
la íifición y las empresas no apoyan al equipo

Ramón DEJUAN

Laafición no se identifica con 
'equipo": esta clara frase es la 

J^s destacada de las pronuncia- 
^^Por José Luis Martín, el pre- 
'oenie del Torrijos, acerca de la 

^'iJalidad de su club, cuyo equi- 
^’Que milita en la Tercera Divi- 

^ marcha en tercer lugar tras 
la(?^^^®®*^*’ao*“óinaria de resal
en ^''^-^ victorias y un empate 

'®s Últimas ocho jornadas.
Es bueno que ya nos vuelvan 

^®spetar equipos cuyos presu- 
® triplican el nues- 

(jg ’ **00 Martín. Pero lo más 
Qüñ^^^^^’ decimos, fueron sus 
Qii^^®'’^® ^® *a falta óe apoyo 

"fallan la 
'sis'"^^ yJ® ayuda de las empre- 

Pald^*^^ ’^’^’^^^®^^® ^^” 1^ ^^* 
^al equipo, no sé si es que ya 
tan cansado de él".

También tuvo palabras para el 
reclamo televisivo de los fines de 
semana, que es el "coco", ya no 
sólo de los equipos pequeños, sino 
también de Íos grandes: "somos 
los esclavos de este asunto por
que ahora los bares tienen acceso 
a Vía Digital y nos quitan a buena 
parte de la gente".

Reunión en Tomelloso

Recordóque este 13dediciem- 
bre va a haber una reunión en 
Tomelloso de los equipos de 
Tercera División y de la Primera 
Autonómica para tratar de este 
tema, pero cree que este es un mal 
endémico que no sólo afecta ló
gicamente al Torrijos: "cuando 
hemos ido a jugar a Alcázar de 
San Juan, que tiene el doble de 
presupuesto que el nuestro, o a 
Malagón, hemos visto los mismos

campos igual de vacíos. No se 
puede ir a ninguna parte -añadió- 
con taquillas de 60.000 pesetas".

Sobre el equipo todo fueron 
lógicas flores presidenciales: "apos
tamos fuertemente por la cante
ra, ya que de los 22 jugadores que 
tenemos, catorce vienen de nues
tras categorías inferiores". No 
habrá refuerzos este año, "dado 
que el equipo va bien y sería 
menospreciara la actual plantilla, 
no habiendo razón, y porque no 
podemos permitímoslo económi
camente", afirmó.

Valoró los goles de Félix Cuesta 
junto a la del resto de compañe
ros: "nuestro fuerte es el bloque, 
y puestos a destacar, también el 
portero Carretero llevaseis o sie
te jomadas sin recibir un gol". 
Concluyó diciendo que "cuando 
los resultados ayudan, es lógico 
estar contento con el equipo".

No sólo hubo palabras de aliento para Félix Cuesta.
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Por la necesidad de adaptación a la Ley Autonómica del Deporte

La Junta aprobó un Decreto sobre 
disdplina deportiva en la región

La Tribuna

El Consejo de Gobierno, en 
su reunión de ayer y a propuesta 
de la Consejería de Educación y 
Cultura, aprobó un Decreto so
bre disciplina deportiva en el 
ámbito de Castilla-La Mancha 
por la necesidad de desarrollar y 
adaptar esta materia a la Ley 
autonómica del Deporte aproba
da en marzo de 1985.

Según informó ayer la Ofici
na del Portavoz, el Decreto re
gula el ejercicio de la potestad 
disciplinaria deportiva por parte 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en todos los 
ámbitos territoriales, hasta el 
autonómico, y pretende ajustar
se tanto a las reglas de los dife
rentes juegos y competiciones 
como a las normas generales 
deportivas.

Dos tipos de infracciones

En esta nueva norma se dis
tinguen dos tipos de infracciones 
y delimita quienes tienen la po
testad disciplinaria que recae, 
según los casos, en los propios 
clubes, en las Federaciones o en 
el Comité Regional de Disciplina 
Deportiva.

También se incluyen en el 
Decreto las circunstancias 
agravantes o atenuantes que 
pueden alegarse en cada caso, 
clasifica las infracciones en tres 
tipos, muy graves, graves y leves 
y distingue entre sanciones co
munes y específicas.

La Diputación y la Federación de 
Socorrismo firman un convenio

La Tríbuna

En los locales de la sección de 
Deportes de la Diputación se fir- 
móel Convenio de colaboración 
entre la entidad provincial y la 
Federación de Salvamento y 
Socorrismo, por el cual esta 
modalidad deportiva se va a ver 
beneficiada con una serie de 
medidas que se circunscriben a 
la capital de la región.

Plan de formación

Con la firma de este conve
nio, la delegación toledana de 
Salvamento y Socorrismo se 
compromete a desarrollar un plan 
de formación en la provincia de 
Toledo a través de una Liga de 
Salvamento Deportivo, dirigida 
a alumnos de las categorías alevín, 
infantil, cadete yjuvenil. Paraello

Vr^.
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También se regula la composición del Comité Regional de Disciplina Deportiva. Y.S0RL\

Asimismo, regula la incorpo
ración de los principios de 
ejecutividad de las sanciones 
impuestas y el régimen de sus
pensión en cada caso, y estable
ce los plazos de prescripción de 
sanciones en materia deportiva.

EI Decreto distingue entre 
procedimientos ordinarios, para 
infracciones a las reglas de juego 
o competición, y procedimientos 
extraordinarios, cuando implican 

presentará al área de Deportes 
de la Diputación un proyecto de 
funcionamiento, realizará el se
guimiento técnico que corresponda 
y organizará concentraciones y 
convivencias con los deportistas 
de las diferentes categorías.

Por su parte, Deportes Dipu
tación financiará las gratificacio
nes a abonar a los árbitros y téc
nicos deportivos durante el fun- 
cionamiento del presente plan, así 
como el material deportivo nece
sario para el desarrollo de las 
actividades.

Este acuerdo se integra en el 
programa de colaboración que la 
Diputación desarrolla con las fe
deraciones para la promoción 
deportiva en Toledo. La diputa
da de Deportes, Sagrario 
Gutiérrez, firmó el protocolo con 
el delegado provincial de Salva
mento, Miguel Angel Ollero.

la infracción de las normas gene
rales deportivas.

Funciones y composición

Regula también las funciones 
y composición del Comité Regional 
de Disciplina Deportiva de 
Castilla-La Mancha como órga
no administrativo autónomo que, 
adscrito a la Consejería de Edu
cación y Cultura, actúa con in- 

La diputada, Sagrario Gutiérrez, en el momento de la firma.

dependenciade la Administración 
y regula en última instancia las 
cuestiones disciplinarias.

Este comité está integrado por 
cinco miembros, todos ellos licen
ciados en Derecho, mas un se
cretario, de los que los primeros, 
tres son propuestos por el con
junto de las federaciones depor
tivas de Castilla-La Mancha y los 
otros dos por la Consejería de 
Educación y Cultura.

El tercer campeonato. Y.SORIA

Discapacitados 
de Talavera, 
campeones de 
España de fútbol 
sala

Efe-Talayera

El equipo de fútbol sala de la 
Asociación Protectora de Disnii- 
nuidos Psíquicos Adultos de 
Talavera (ASPR0DETA) fueel 
primer clasificado en el III 
Campeonato Nacional de Fútbol 
Sala para personas con disca
pacidad psíquica celebrado este 
fin de semana en Zaragoza.

Representante regional

Según informó ayer el 
subdirector de ASPRODETA, 
Alberto Rivera, el equipo 
talaverano representó a la región 
de Castilla-La Mancha y estuvo 
integrado por Jesús Ajenjo, José 
Antonio Cartas, Francisco Du
que, Daniel Gómez, Rafael 
López, Juan Martínez, Antonio 
Soriano y Eugenio Morales.

En fútbol sala, los disca
pacitados psíquicos talaveranos 
participan en «el nivel más alto, 
como si fuera la Primera Divi
sión», aseguraron fuentes de 
ASPRODETA, quienes no es
tablecieron diferencias de nivel 
apreciable entre la citada cate- 
goríay los componenles del equipo 
talaverano que tan briilantemente 
han conseguido el campeonato 
de España.

Este no es el único éxito del 
conjunto talaverano de fútbol sala 
a lo largo de su historial, sino que 
este equipo también quedócla- 
sificado campeón de España en 
los II Campeonatos Nacionales, 
celebrados en Santiago de 
Compostela en 1995

Diversos deportes ____

EI citado colectivo participa 
con sus asocjados en diverso 
deportes, como natación -c° 
medallas conseguidas por San^d 
Domínguez y José AntonioL 
tas el año pasado-, balonces;• 
tenis de mesa, ciclismo y atlef 
mo, entre otros.

La Federación R^g’^^^p./ 
Deporte para Disminuidosr 
quicos de Castilla-La 
organiza cada temporada, 
determinado número de acf 
dades y,en función de éstas, 
clubes entrenan a sus asocia 
y compilen en los distintoseve 
que se organizan.
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Montse Gómez ha dicho que el 
Ayuntamiento no ha hecho la 
recepción de las obras, ya que ha 
habido que introducir reformados

9 
I

Cincuenta jóvenes discapacitados trabajarán en los tres talleres del ''Louis Braille"

El nuevo centro ocupacional 
tuncionará a primeros de 1998
Cincuenta jóvenes con discapacidades podrán empezar a 
trabajar a comienzos del año que viene en el centro ocupa~ 
clonal "Louis Braille”. El Ayuntamiento ultima los prepa
rativos para su puesta en marcha. La Diputación y Caja 
Castilla-La Mancha han contribuido a su construcción, 
mientras que la Junta colaborará en su mantenimiento.

Carmen S.JARA

Imprenta y encuadernación, 
cerámica y un vivero serán los 
tres talleres del centro ocupacio
nal, de titularidad municipal y 
geslionacfo por la Fundación 
ANDE. El Ayuntamiento hama
cado a concurso la contratación 
ticuna parte del equipamiento, 
mientras, según confirmaba ayer 
aeste diario la concejala de Bien
estar Social, Montserrat Gómez, 
se sacará en breve el material para 
el vivero. Con esto se consegui- 
rácompletar el equipamiento para 
W el centro ocupacional pueda 
empezar a funcionar a comien- 
^s de año, según la previsión 
municipal.

Almismo liempo, se estárea- 
i^zando la selección del personal 
y la de los discapacitados, que 
l’abrá de contar más de 18 anos 
yproceder de Talavera o locali- 
tlades de la comarca.

^1equipamiento ha contado 
la financiación de la Diputa- 

J'6n de Toledo, que ha aportado 
Jtxie millones y medio, y la Caja 
islilla-La Mancha, con una 

Aportación de seis millones. Por 
^^parte. Junta y Ayuntamiento 
fsiearán el mantenimiento del 
*®lro, estimado en treinta mi- 
°hes de pesetas ai año que apor- 

®n solidariamente las dos ad

ministraciones una vez que se 
firme el convenio de financiación, 
lo que, según la concejala de 
Bienestar Social, podría ocurrir 
el dos de enero próximo.

El papel de la Junta

A este acuerdo de financia
ción con la Junta se ha llegado 
después de meses de 
desencuentros y cuando ya pa
recía haberse descartado la par
ticipación de la administración 
regional en el centro, por el des
acuerdo que mantenía con el 
Ayuntamiento. No obstante, la 
concejala de Bienestar Social ha 
asegurado que los meses de ne
gociaciones no han supuesto nin
gún retraso en la apertura del 
Louis Braille.

En este sentido, Montse 
Gómez ha añadido que el Ayun
tamiento no ha hecho la recep
ción de las obras, ya que ha ha
bido que introducir reformados, 
con lo que el centro no podría 
haber empezado a funcionar 
antes.

En cualquier caso, laconcejala 
se ha mostrado satisfecha del 
acuerdo con la Consejería de 
Bienestar Social dado que, según 
explicaba, supone la asunción de 
la postura que desde el primer 
momento ha defendido el Ayun-

f*****2^

Lb ciudad de Talavera contará con un nuevo centro ocupacional.

tamiento negando la cesión de la 
titularidad del centro.

Para este primera año de fun
cionamiento y según Montserrat 
Gómez que cita el proyecto rea
lizado por la Fundación ANDE, 
se prevé que el centro Louis 
Braille ingresó 2.000 millones de 
pesetas por los trabajos que rea
licen los discapacitados. Los in
gresos se deducirán a partes igua
les, de las aportaciones de la Junta 
y el Ayuntamiento, para el man
tenimiento.

Junta y Ayuntamiento costearán el 
mantenimiento del centro, estimado 

en 30 millones de pesetas al año 
que aportarán solidariamente las 
dos administraciones cuando se 

firme el convenio de financiación

Una exposición recogerá la 
cerámica sobre "El Quijote"

certS^'J'^^®^ y Sanchos en la 
'ode?^^^ ^^ Talavera” es el titu
la A ^^^PQ^lciónorganizadapor 
Mn^n^’^^*^" ^® Amigos del 
con^ cerámica Ruiz de Luna 
del n • \ó ^cí 450 aniversario 
into?"”’®"^® del autor de "El 
La ^lu^ hidalgo don Quijote de 
^ervta^”®**®"* Miguel de 
f®coD3^^^' ^^ exposición va a 

P’lar una serie de obras ce

rámicas con escenas quijotescas, 
en su mayoría realizadas por 
ceramistas actuales. No obstan
te, se mostrarán también algunas 
obras fechadas en el siglo XIX y 
realizadas por algunos de los 
ceramistas más célebres del 
momento como Niveiro y 
Montemayor.

Dos salas del Museo

La muestra se abrirá el próxi
mo lunes en el Museo Ruiz de

Luna, en el que ocupará las dos 
salas destinadas a exposiciones 
temporales* y se prevé que esté 
abierta hasta el mes de febrero 
próximo.

Con anterioridad, la Asocia
ción de Amigos del Ruizde Luna 
ya ha querido recordar la con
memoración del nacimiento de 
Cervantes colocando una placa 
de azulejos frente al Museo, para 
recordar que el autor de "El 
Quijote" tuvo en sus obras elo
gios para la cerámica talaverana.

¿íS.-‘K 
W

La alfarería, ahora en el Museo con una exposición. Y.SORIA
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tríbaita
de Toledo

Tfno; 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de 
Servicios J

tos

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

2 1.-Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

ANUNCIOS
CLASIFICADOS

EN LA
TRIBUNA DE

TOLEDO
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa! , me acojo a tu amparo 
yprotección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuélame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercedepormí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 

en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Asi sea. Padrenuestro, Ave 
Maria y Gloria.

E.R.O.

ORACION A 

SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve días nueve 

Avemarias. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en

cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

£.T,C,

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

:0b! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosisima Virgen 
Maria, c|ue jamás se ha oído de
cir que ninguno decuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vueatraasisten- 
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escucháis (aquí indica 
tu petición). No desecháis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado Cu pedido, publi
ca esta oración tres dias y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.C.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que mt 
ayudes en mi tribulación, y 

en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penasy 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede pormí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 

nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras ncccsidadcs ycn 
especial ésta que ahora me 
aflige (sc hace la petición). 
Te suplico venzas tas dificul
tades como venciste al dra- 
gónquc tienes en tuspies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TAMO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, ai noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIESE EN

Lü Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

aoQQ 
OOna

(Preguntar por Srta. Lucía)

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

/pooo 
'Soda

.2022
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contra la supresión de los Planes de 
Acción Especial por parte del MAP 
fue rechazada por mayoría La

 Tr
ib

un
a

EIPSOE acusó al PP de hacer "propasando y autobombo" con las cifras de estos proyectos

La Diputadón aprobó por mayoría 
los planes de inversión provinciales
El pleno de la Diputación
Provincial de Toledo aprobó
por mayoría los Planes Pro-
Unciales de Cooperación 
para el año 1998, al igual
<iue el Programa Operativo 
laical para 1998 aunque en 
tste caso el partido sociaUs- 
la se opuso a este proyecto en 
el pleno ordinario que cele
bró ayer esta insitución pro
vincial.

Anal, APARICIO

El portavoz del PSOE en la 
Diputación, Roberto López, acusó 
a iportavoz del PP, Marcelino 
Casas, de "hacer autobombo y 
propaganda" e indicar que el di- 
Kroque se va a invertir este año 
«superior al de años anteriores 
cuando "al ver los papeles se 
comprueba que es lo mismo. Se 
^producido un aumento del 5 
porciento, lo que suponen aproxi- 
’T^adamente unos 40 millones de 
pesetas. No hay ningún record, 
sotoesun plan ordinario de obras 
^servicios".

El Plan Provincial de Coope- 
njí? ^PP®*^® ^ria inversión de 
f'00 millones de pesetas destí- 
'’®nosaelim¡nar los desequilibrios 
^^los municipios de laprovincia 
Restablecer unas líneas de obras 
^infraestructuras. El 75 por cien- 
oae la subvención se reparte de 
®^a igual entre todos los pue- 
®^y el resto se distribuye pro- 

P°¡oionalmente al número de 
''Rilantes.

Roberto López señaló que el 
in?5”í® 9t*e pregona el PP es 

nf iciente, asimismo, puntuali- 
i\^c *^ subida del 97 respecto 
J^luedel lO%porqueelPSOE 
sun^"*^ ^^^ enmienda a los pre- 
J^^*°^ P^’^^ ampliar esta par- 

írrJ®^ ^'^^^ millones están 
terini°°^ '‘^ 4“® aporta el Minis- 
cas i ^^^inistraciones Públi- 
duph °^ ayuntamientos y "no se 
Que L^^^’^'*‘f^ la Diputación lo 
t|g^?^‘^en estas dos institucio- 

alo^^ del Estado 

minur-A^’^'P’^^ ’siJ^ren una dis- 
diiftixP’^Sresiva y paulatina", 
jj^ epez. En este sentido, Ca- 
loque ^^‘^ 9“^ "s® podrá decir 
iic\„ quiera pero estos pla- 

p^ una realidad".
^usas apuntó 

* ^£u‘'P^^^^’^^^ ®^ “” ejemplo 
P^thieh^^^ o^ras instituciones 
Piede ^^f^osdemostrado que se 
^i6nn<? ^P^obar planes de inver
so. u^^^auimidad". Sin embar-

P^z señaló que los crite-

El pleno aprobó ayer el Programa Operativo Local a pesar de la oposición por parte de los socialistas. Y. SORIA

rios de distribución que se utili
zan en esta institución ”no son de 
ésta legislatura sino que son de 
esta casa. Por este motivo no se 
puede poner medallas”. Advirtió 
que ese mismo criterio es el que 
debe usar la Diputación para otros 
planes de inversión.

Las carreteras, a debate

El PSOE votó en contra del 
Plan Operativo Local elaborado 
por la Diputación para el próxi
mo año. Roberto López afirmó 
que su desacuerdo se centra prin
cipalmente en la manera en que 
se va a desarrollar esta inversión 
en cuando a la red viaria local, 
sin embargo, al tener que votar 
de una manera conjunta este 
punto, el PSOE se opuso. A pe
sar de ello, se aprobó por mayo
ría.

Este proyecto pretende armo
nizar el conjunto de las subven
ciones que proceden del Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional, 
PEDER, y su aplicación se re
fiere a mejorar las 
infraestructuras. Su contante 
económico es de 579.000 millo
nes de pesetas.

Julio Herrera de IU pidió que 
en el futuro en la elaboración de 
estos programa hubiera más de
bate porque "hay que verlos en 
el marco del conjunto de la pro- 
vincia y elegir las obras una a una 
porque aquí no hay un criterio".

Roberto López señaló que su 
partido está de acuerdo respec
to a las partidas de abastecimiento 

Miedo a sus mayores
El pleno rechazó la moción presentada por el PSOE que pedía 

que la Diputación exigiera al Ministerio de Administraciones 
Públicas una corrección de los perjuicios ocasionados por la 
supresión de los Planes de Acción Especial y que ponga en 
marcha otros métodos que ayuden a las inversiones realizadas 
por los pueblos. López dijo que "lo que pretende esta moción es 
la Diputación defienda los intereses de sus pueblos cuando el 
gobierno central los perjudica. Que no les tengan miedo a sus 
mayores". Acusó a la Diputación de "decir amén a todos, hay 
que protestar cuando nos perjudican". Casas aseguró que esta 
moción es igual que la que presentó el PP en marzo del 97 y fue 
rechazada por el PSOE. López dijo que la diferencia entre 
ambas nociones es que la medida que ha llevado a esta moción 
se aprobó en agosto. IU aseguró que los desequilibrios no se han 
solucionado "los desequilibrios es uno de los males mayores en 
todo estudio regionalizado. Este es un mal endémico que todavía 
hay en España". Herrera dijo que se defendía esta postura era 
hacer "seguidismo" de partido.

y desarrollo endógeno, sin em
bargo, mostró sus desavenencias 
en cuanto al plan de carreteras.

En este sentido, apuntó que la 
Diputación "harotouna tradición", 
que los planes de carreteras es
tán destinados a las vías cuyas 
titularidad son de la Diputación, 
en concreto, son unos mil kilóme
tros. Esta ruptura se debe a la 

inclusión en este plan de la cir
cunvalación de Recas a la que 
se destinan 12 millones y la vía 
de enlace entre Almonacid y 
Chueca con 40 millones. En total 
son "52 millones a carreteras que 
no son de la Diputación".

Herrera aseguró que "hay que 
dejar claro la titularidad de las ca
rreteras porque en el futuro hay 
que asumir una serie de compe
tencias que entraña unas 
responsabilidades".

López dijo que se han usado 
criterios arbitrarios y discrecio
nales en la elección de estas obras 
y acusó a la Diputación de "fa
vorecer a los municipios gober
nados por el PP". Recordó que 
estas dos obras habían sido in
cluidas el año pasado en la Co
misión y el PSOE se opuso ai no 
ser tramos de vías de la Diputa
ción. Casas señaló que el PSOE 
sólo se opone "al 6 por ciento. Este 
no es un mal porcentaje"

Por otra parte, el PSOE ade
lantó que va a presentar un plan 
provincial de mejoras de comu
nicación intramunicipal cuyo 
objetivo es el arreglo de los ca
minos para mejorar las comuni
caciones entre los pueblos.
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El alcalde planteó al delegado de la Junta los proyectos a realizar en el patrimonio

Ocaña muestra a Camacho los efectos 
causados por el temporal de nieve

La Tnbima

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Toledo, José Miguel 
Camacho, visitó en el día de ayer 
la localidad de Ocaña donde se 
entrevistó con el alcalde dicha 
población, Jesús Velázquez.

Los efectos causados por las 
nieves caídas la pasada semana 
y los diversos proyectos que el 
Ayuntamiento tiene previstos 
realizar, fueron los temas abor
dados por ambos mandatarios.

Camacho y Velázquez ana
lizaron la situación actual y los 
efectos que Ocaña y su zona sufrió 
como consecuencia de la neva
da del pasado jueves que provo
có numerosos problemas de cir
culación en la N-IV.

Asimismo, el alcalde planteó 
al delegado su interés por fina
lizar las actuaciones sobre la 
iglesia de la localidad que ha sido 
restaurada por la Escuela Tal 1er 
y que supone el cerramiento de 
la parcela donde se encuentra 
ubicada mediante una especie de 
valla de mampostería toledana.

Este es un proyecto que tie
ne un presupuesto de casi dos 
millones de pesetas. José Miguel 
Camacho señaló a Jesús Ve
lázquez que estudiaría las posi
bles vías de colaboración que 
permitan financiar esta obra para 
el próximo año.

Otro de los proyectos impor
tantes relacionado con el patri
monio histórico-artístico es el 
convento de los Dominicos que

La techumbre y fachadas de la Plaza Mayor de Ocaña se están rehabilitando por el programa "A plena luz".

se quiere convertir en un museo 
arqueológico de Ocaña. El ob
jetivo es dolar a los habitantes y 
turistas que visitan esta pobla
ción un lugar donde puedan con
templar y estudiar las piezas 
arqueológicas de Ocaña.

En la actualidad estas piezas 
se encuentran expuestas en unas 
dependencias del municipios que 
se dividirán en dos partes, por 
un lado, una destinada a la ex

posición y por otro, un taller de 
restauración.

Sólo falta la iluminación de 
estas dependencias. El presu
puesto de este proyecto es de 
700.000 pesetas. En este senti
do, el alcalde de Ocaña pidió al 
delegado de la Junta una cola
boración por parte del gobierno 
regional.

Por otra parte, los problemas 
de deterioro de las cubiertas del

convento de los Dominicos están 
enmarcados en los programas 
Leader 11 de la UE.

Siguiendo con la rehabilitación 
que el Ayuntamiento de Ocaña tie
ne previsto en su municipio, el al
calde le hizo saber al delegado que 
se quiere rehabilitar un colegio que 
en al actualidad está en mal estado 
para convertirlo en un centro co
marcal de especialidades médicas. 
Asimismo, le mostró su deseo de

transformar el antiguo cuarte! 
de la Guardia Civil que está des
habitado en un centro social 
polivalente.

Infraestructuras

En cuanto a infraestructuras 
deportivas, el alcalde solicitó la 
ayuda del gobierno de Castilla- 
La Mancha para acondicionar 
las pistas polideportivas del 
municipio ya que se constniye- 
ron hace 12 años y se encuen
tran en mal estado.

El alcalde también planteóal 
delegado la necesidad de con
tar con un segundo polideportivo 
ya que la demanda actual ha au
mentado. Por su parte, José 
Miguel Camacho aseguró que 
estudiaría esta petición y las 
circunstancias especiales que 
reúne esta población porque uno 
dé los objetivos prioritarios de 
la Junta de Comunidades de 
Castil la-La Mancha es dotar de 
instalaciones deportivas a todos 
los municipios que carezcan de 
ellas o necesiten ampliarías.

Asimismo, José Miguel 
Camacho recorrió la pista de 
patinaje sobre ruedas que fue 
construida con la financiación 
del Gobierno regional, dos mi
llones de pesetas.

El delegado visitó la rehabi
litación y acondicionamiento 
realizados en la fuente Grande 
y sus accesos y en las obras de 
mejora de la techumbre y la^ 
fachadas de la PlazaMayor den
tro del programa de la adminis
tración regional ”A plena luz

hj

KM

La Escuela de Caza acoge una jornada 
sobre el plan de recuperación del viñedo

La Tribuna

La Escuela de Caza de Tole
do acoge mañana jueves una 
jomada en la que se analiza la 
normativa que han de cumplir los 
viticultores acogidos ai Plan de 
Recuperación de la Capacidad 
Productiva el Viñedo organiza
da por la Unión de Cooperativas 
de Castilla-La Mancha, 
UCAMAN.

El objetivo es dar a conocer 
este plan que rige los arranques 
y las plantaciones de viñedo. Esta 
jomada se enmarca dentro de una 
serie de jomadas que esta aso
ciación viene celebrando por 
distintas localidades de la pro
vinciajuntocon iacolaboración 
de la consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Está dirigida principalmente 
a rectores, socios y técnicos de 
cooperativas vitivinícolas

Los técnicos de la Dirección 
General de Producción Agraria 
de la Junta, Isidro Sánchez-Ca- 
bezudo y José López y Andrés 
Calderón, darán a conocer la 
orden del 18 de julio de 1997 donde 
sedictan las normas para la plan
tación del viñedo y su incidencia 
en el plan de recuperación del 
viñedo.

A mediodía Félix Yañez 
Barrau, director del Centro 
Vitivínícolade Tomelloso, hablará 
sobre la elección de portainjertos 
según las condiciones eda
fológicas y climatológicas de las 
distintas zonas.

La clausura correrá a cargo 
del delegado provincial e Agri- 
culturay Medio Ambiente, Fran
cisco Javier Nicolás Gómez.

La Consejería 
de Agricultura 

y Medio 
Ambiente 

colabora en la 
realización de 
estas jornadas 
técnicas donde 

se analiza la 
normativa 

actual
El cultivo de la vid y su nueva normativa será uno de los temas abordador
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le ha detenido a dos personas que supuestamente ocultaron pruebas y facilitaron su huida

El presunto homicida de la reyerta de 
Otero sigue en paradero desconocido

La Tnbuna

El presunto autor de la muer
te de un vecino de Talavera de 
la Reina ocurrida en la tarde del 
domingo durante una reyerta en 
un club de alterne situado en el 
término municipal de Otero 
(Toledo) continuaba ayer sin ser 
detenido.

Según la Delegación del 
Gobierno, el presunto autor del 
navajazo mortal, J.P., de nacio
nalidad dominicana, huyó en un 
vehículo en dirección a Madrid 
con la cabeza vendada tras el 
golpe que recibió con un objeto 
contundentey sin que hasta ahora 
haya sido localizado.

Sin embargo, la Guardia Ci
vil ha detenido a dos individuos, 
Juan J.J., de 48 años, vecino de 
Talavera y propietario del esta- 
biecimientodonde ocurrieron los 
hechos, y a Manuel T.R.R., de 
38, vecino de Fuenlabrada (Ma
drid). A ambos se les ha deteni
do por ocultar pruebas del delito 
y facilitar la huida del presunto 
homicida.

Los hechos ocurrieron a las 
ocho menos diez de la tarde de! 
domingo a la puerta de un club 
de alterne situado en el término 
municipal de Otero, en la auto
pia de Extremadura, donde se 
entabló una discusión entre un 
gnipo de clientes del estableci
miento. Al parecer la bronca y 
posterior reyertase iniciócuando 
el presunto autor del navajazo 
mona! recriminó a la víctima

O.T.S., de 37 años, y a su acom
pañante B.E.G., de 31, ambos 
talaveranos, que hubieran arro
jado al suelo dos copas con 
consumiciones.

El juzgado de guardia de 
Torrijos instruye las diligencias 
del caso, mientras que Guardia 
Civil sigue la pista al autor de los 
hechos.

Por otra parte, la anciana de 
75 años, I.O.T., que resultó con 
quemaduras de primer y segun
do grado en manos y pies al 
incendiarse su casa en una ur
banización Calypo Fado de 
Casarrubios del Monte, fue dada 
de alta después de ser atendida 
en el centro de salud de 
Valmojado. El incendio se pro
dujo cuando la anciana, que se 
hallaba sóla en casa, intentó 
prender con alcohol una estufa 
de gas butano. La llama prendió 
rápidamente sus ropas y el fue
go se propagó enseguida por la 
casa. La mujer salió corriendo a 
la calle y fue auxiliada por los 
vecinos, que la trasladaron al 
centro de salud de Valmojado, 
donde poco después fue dada 
de alta.

Precisamente en esta última 
localidad también se produjo 
anoche un incendio en un gara
je de la calle Reyes Magos, sin 
mayores consecuencias.

Por otro lado, dos jóvenes de 
Alcázar de San Juan han sido 
detenidos por la Guardia Civil en 
un control rutinario en la loca
lidad toledana de Seseña al ser-

La Delegación del Gobierno informó que dos personas han sido detenidas por el caso de Otero.

les aprehendido medio kilo de 
hachís. Se trata de Juan Anto
nio R.R., de 32 años, y Eva María 
V.M., de 24, quienes viajaban 
en un Opel Kadett con matricu
lado Ciudad Real. La detención 
se produjo por un presunto deli
to contra la salud pública. A los 
detenidos también se les incau
tó una papelina de cocaína de 
un gramo.

En otro orden de cosas, en el

términos de Quintanar de la Or
den el día 6 murió R.S.M.A. de 
13 años y resultaron heridos le
ves los otros tres ocupantes del 
Renault 18 al chocar frontola
teralmente con un vehículo arti
culado. Ambos conductores sa
lieron ilesos. Por otro lado, el 
pasado viernes un vendedor de 
la ONCE denunció que el carre
tera que une El Casar con Esca
lona había dos personas que pe

dían auxilio y en el momento en 
que les ofreció su ayuda le ame
nazó con una barra de hierro y le 
robó 240.000 pesetas que tenía 
en la cartera. La Guardia Civil 
detuvo a J.F.B.vecino de Bargas 
como presunto autor de un delito 
de homicidio en grado de tenta
tiva. Al parecer apuñaló en el 
cuello a M.R.V. que fue ingre
sado en el Virgen de la Salud con 
lesiones graves.

Gutiérrez clausuró ayer un módulo 
de formadón en Vdlasequilla

La Tnbuna
El delegado de la consejería 

je Industria y Trabajo en Tole- 
n> Alvaro Gutiérrez, viajó en el 

tñ?í^ ^y®*^ hasta la localidad 
.^dana de Villasequilla para 
Ma^''^^^’'^S^ ^^ 1®^ diplomas del 
‘Enlode Formación y Empleo 
cin*^^*^^ ^ ^^ limpieza de edifi- 

ys que se han desarrollado en 
'«^municipio.
ceai ^”^® ^^^^5 meses los quin- 

n^nosque han realizadoeste 
<los h ’ ^^ ^11*^^ trece mujeres y 

hombre, han compaginado 
P'^Sd^^'^^ laprácticaen lim- 

cetU^^ P^^'^ipado jóvenes pro- 
HueT^^ ^® ^^^ localidades de 
VeJ^^ ^® Valdecarábanos,

T«o, de la población que ha ^®8'do este curso.

La delegación de Industria y 
Trabajo ha financiado el desa
rrollo de este curso con unos 
cuatro millones de pesetas que 
han permitido la contratación de 
los alumnos con unos sueldos 
mensuales de cincuenta mi! pe
setas.

Gracias al trabajo de los par
ticipantes de este módulo se han 
limpiado varios edificios de esta 
localidad como la sede de la 
Asociación de mujeres y la bi
blioteca. También se han bene
ficiado de esta labor tres muni
cipios cercanos. El delegado de 
Industria y Trabajo ha destaca
do en este acto que a través de 
estos módulos se pretende dar 
una cualificación suficiente a 
personas en situación de desem
pleo que les permita incorporar
se al mercado laboral. Los quince alumnos se dedicaron a la limpieza de edificios.

Los socialistas de 
Sonseca debaten 
hoy la política 
municipal

La Tribuna

La agrupación socialista de 
Sonseca celebra hoy el prime
ro de los cursos de formación 
política para afiliados y simpa
tizantes que ha organizado.

La política municipal, la Di
putación Provincial de Toledo 
y las mancomunidades y orga
nismos comarcales serán los 
temas que debatirán el alcalde 
de Sonseca, Antonio Cerrillo, y 
el secretario de la agrupación 
local de Toledo, Antonio Guija
rro junto a los asistentes a este 
curso. La cita es a partir de las 
ocho de la noche en la Casa de 
la Cultura de esta población.

El objetivo de este curso es 
lograr una agrupación cada vez 
más preparada y proporcionar 
un cauce real de colaboración.

Estos cursos están abiertos 
a todos aquellos que estén pre
ocupados por Sonseca.
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El encuentro será retransmitido por La Primera en directo

Real Madrid-Oporto, o 
la necesidad de ganar

Íu Trihiinu 
i

losé PRIETO

Desde hace ya demasiados 
años, el Real Madrid, el 
hexacampeón de la Copa de 
Europa, desea incorporar un 
nuevo título europeo a su 
palmarés y colocar la séptima 
Copa en sus vitrinas, pero ese 
deseo sigue sin cumplirse más de 
30 años después. En esta edición 
de la Liga de Campeones, el Reai 
Madrid había entrado en trom
ba dispuesto a dejar claro quién 
iba a ser el primero de grupo, pero 
tras un brillante inicio perdió con 
el Rosemborg noruego y empa
tó con el Olimpiakos.

Estos últimos resultados han 
hecho peligrar la posibilidad de 
clasificarse en el primer puesto 
de su grupo y ahora, hoy en con
creto, del^rá batirse el cobre con 
los chicos del Oporto y ganar si 
no quiere depender de los resul
tados de los demás.

El espacio diario de Antena 3 "Impacto
TV" llega hoy a su programa número 200

J. PRIETO

Los espacios dedicados a 
ofrecer imágenes dantescas de 
inundaciones, incendios, terremo
tos, volcanes en erupción y de
sastres de todo tipo proliferan en 
las televisiones del mundo con 
notable éxito.

En España, fue Antena 3 TV 
la que puso en marcha este in
vento con el programa «Impac
to TV», que presenta Carlos

Matías Prats.

La verdad se dilucidará a 
partir de las 20,30 horas, en un 
partido que retransmitirá en di
recto La Primera, dentro del 
habitual espacio «Fútbol de pri
mera», que presenta Matías Prats.

El empate de la pasada jor

García Hirschfeld, y desde el 
principio tuvo una buena acogi
da.

Hoy, este espacio cumple sus 
200 programas en antena y cum
ple, también, con uno de los prin- 
cipiosque sus responsables anun
ciaron en el inicio de sus emisio
nes en Antena 3: que las imáge
nes que se ofrezcan, en la medi
da de lo posible, acaben resol
viéndose positivamente para las 
víctimas. 

nada de liga, que le costó situar
se por debajo el F.C. Barcelona 
-de nuevo líder- a dos puntos de 
los blaugrana, ha debido ser un 
gran golpe para los blancos, en 
cuyas interioridades ya se habla 
de las diferencias entre Lorenzo 
Sanz y el entrenador Jupp 
Heynkes.

Pero el Oporto, a pesar de ser 
el actual líder de la liga portu
guesa, ya no tiene nada que ha
cer en esta Liga de Campeones, 
de la que está eliminado, por lo 
que su moral no debe estar muy 
alta. Además, los portugueses 
llegan con seis bajas a este par
tido, entre ellas las del brasileño 
Jardel, el mejor goleador del 
campeonato nacional luso, así que 
el Real Madrid tiene más posi
bilidades aún de contentar a su 
afición ganando este encuentro.

En caso contrario, el equipo 
blanco dependería de lo que hi
ciese el Rosemborg.

Animación en 
"Pieza extra"

El espacio «Pieza Extra» 
presenta hoy el programa «Ani
mación soul», que sirve de anti
cipo al especial del dia 22, 
«Animaratón 1997», donde se 
recogen los mejores cortometrajes 
del año en el campo de la anima
ción. «Animación soul» es una 
selección de algunas de las pie
zas más destacadas de este gé
nero.

’'EI marido”
La 2.11,00 **
Dir: Femando Palacios. Int: 

Alberto Sordi, Aurora Bautista, 
Cario Minci, Julia Caba Alba. 
ESPAÑA-ITALIA, 1957.

Alberto se casa con elena, todo 
va bien hasta que regresan de viaje 
de novios y el tiene que escuchar 
los ensayos y los conciertos de 
Elena, que es violonchelista.

”Seducción prohibida”
Tele s. 16,30 s.c.
Dir; Alan Metzger. Int: Gary 

Cole, Mary Kay Place. EE.UU, 
1996.

Durante el primer año de ins
tituto Amy, de catorce años será 
seducida por Pete Nash, su pro
fesor de Biología y entrenador 
del equipo de futbol. Lo que en 
un principio erauna relación se
creta pronto estará en boca de 
todos. Pete es detenido por abu
so de menores lo que hace que 
todo el mundo se ponga contra 
Amy ya que Pete era la única 
esperanza para ganar el campeo
nato de futbol.

”Huída sin retorno”
Antena 3. 16,35 s.c,
Dir: Jonh Korty. Int: Rebecca 

de Mornay, Ellen Burstyn. 
EE.UU, 1992.

Una joven encarcelada da a 
la luz a un niño, pero este es in- 
mediatamente entergado en adop
ción por su abuela. Cuando 
obtiena la condicional intenta 
reconstruir su vida. Por sus an
tecedentes y. su formación solo 
consigue un trabajo en precario 
con un salario muy bajo y una 
casa en estado lamentable.

"Seducidos por la locura”
Antena 3. 22,35 s.c.
Dir: Jonh Patterson. Int: Ann 

Margret, Peter Coyote, Leslei 
Hope. EE.UU, 1996.

* Regular ** Buena *** Muy buena ***** Excelente S.C.

Diane es una respetada pro
fesora en el colegio pero encasa 
actua como una desequilibrada 
inavadida por los celos. Cuan
do Rubén, su marido, harto del 
desequlibrio matrimonial conoce 
una bella joven, decide pedirel 
divorcio a su mujer.

”Raza”
La 2. 01.30 *
Dir: Jose Luis Sáenz de 

Heredia. Int: Alfredo Mayo, José 
Nieto, Ana MariSeal, Julio Rey, 
RauI Cancio, Juan Calvo. ES
PAÑA 1941.

Transcurren los años irein- 
ta, y la familia Churruca des
cendiente del heroe de Trafalgar 
y con el antecedente más direc
to de un hombre de la mar muerto 
también, va a tener la ocasión 
de participar en una guerra fra
tricida en la que deberá ponera 
prueba su raza.

"Luna Llena en agua azul"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir: Peter Masterson. Ini: 

Gene Hackman.
Floyd, propietario de un bar 

de en quiebra en un pequeño 
pueblo costero llamado Bine 
Water, vive en la más absoluta 
desidia desde que su mujer se 
ahogó. Alimenta susesperanzas 
contemplando durante horas 
viejas películas caseras.

"El último verano en Tán
ger”

Antena 3. 04,30 s.c.
Tánger vive sus últimos días 

de colonización Hispano Fran
cesa. La ciudad va perdiendo^ 
esplendor de antaño. Los emi
grantes regresan a sus países- 
corno Corrigan detective priva
do que piensa regresar a Nuc'^ 
York. Antes, tendrá que resover 
los casos de asesinato que se 
están produciendo en laciud»

Más del 94% de la ¡oformacioo precisa se canaliza por la visión, i LO S<LBIA I 

ta buena visión disrninuye la accidentabilidad. iLE INTERESA f

Durante el dia proteja su visión con gafas de sol. Sólo vl profoiunul puede wrienldvle* 

Si usa corrección: Es obligatorio llevar lentes de repuesto, i LO SABIA f i LO CUMPLE < 

Su visión puede detenorarse antes de caducar su pertoiso. ¡ OIO ! * DECUERDELO T

ICON LA VIDA NO SE |l) ECA I
i Dirección Cral de Trafico

1AMl'A\ t m I’kjriW CKlMM'l I.AI(^

Y 'liinMiTHi (id iiikiHM Xmujíkíihi ik 1 tílidad Publtij

VOLUNTARIADO 
Centro de Toxicómanos 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 
DOMADORES DE CABALLOS 

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO 

Tel. (91) 369 22 77
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La programación de hoy
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06,00 EURONEWS C^.CK) CIERTA IDEA DE 06.15 GARDENIA 0630 ENTRE HOY Y 07,30 ABC WORLD 07,30 TELE-EMPLEO
07,30 TELEDIARIO EUROPA Telenovela. MAÑANA NEWS CON 07,45 TELENOTICIAS

MATINAL 07,00 THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS 074» FORMULA UNO PETER 08,00 BUENOS DIAS,
09,10 LOS DESAYUNOS 07.30 CON MUCHA Avance informativo. 07JO DOS EN EL AIRE JENNINGS MADRID

DE TVE MARCHA 07,30 CLUB MEGATRIX 06,00 MI AMIGO EL 07,52 AVANCE. 09,15 TELE-EMPLEO
10,00 PERLA NEGRA 09,30 EMPLEATE A Espacio Infantil MAPACHE REDACCION 09,30 A SABER

Telenovela. FONDO presentado por Í»3O RATONCITOS DE 08,02 PROGRAMA MAS Está presentado
11,45 SABER VIVIR 10,00 TV. EDUCATIVA: Ingrid Asensio. LA PRADERA 0 MENOS este espacio por
12,30 ASI SON LAS LA AVENTURA 09,05 MAYORES SIN 08,40 LAS AVENTURAS MULTIPLICADO 0 Mariló Maldonado.

COSAS DEL SABER REPAROS DE D'ARTACAN DIVIDIDO 10,00 TELENOTICIAS
13,25 LA BOTICA DE LA 11,00 LA PELICULA DE 09,30 EL PRIMER CAFE 09.00 SCHOOT 09,00 ENTRENADOR 10.30 MADRID DIRECTO

ABUELA LA MAÑANA 10,20 EL KANGURO DE- 0930 CREEPY 09,30 CINE: «Batman 11,30 EL COMISIONADO
13,55 NOTICIAS «El marido» A3Z CRAWLERS forever» (V.O.) 12,25 HARRY Y LOS

Avance (1957-81’00") 10,50 EL SHOW DE BILL 09,40 CON OCHO 11,28 CINE: HENDERSON
informativo. D: Fernando COSBY BASTA «Ace Ventura. 12,50 CYBERCLUB

14,00 INFORMATIVO Palacios. 11,20 MATLOCK 1030 AUTOPISTA Operación Africa» 14,00 TELENOTICIAS
TERRITORIAL I: Alberto Sordi, 12,25 CHEERS HACIA EL CILO 13,00 PROGRAMA MAS Santiago Acosta y

14,30 CORAZON DE Aurora Bautista. 12,55 EL EQUIPO A 1130 MATINAL DE CINE 0 MENOS Susana Pfingsten
OTOÑO 12,35 BARRIO SESAMO 14,00 COSAS DE 14,00 LA COCINA DE MULTIPLICADO 0 presentan este

15,00 TELEDIARiO-1 13.00 CON MUCHA HERMANAS CARLOS DIVIDIDO informativo. Manolo
Informativo. MARCHA 14,30 COSAS DE CASA ARGUIÑANO 13.30 LOS 40 Lama en el apartado

15,49 EL TIEMPO 15.15 SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS 1430 LAS NOTICIAS 14,15 NOTICIAS .deportivo.

15.55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,30 EXTRA ROSA 15,10 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
Telenovela. DOCUMENTALES Magazine con Ana CLASE 15,30 CINE: 17,45 LA HORA DE MARI

16,30 ESMERALDA “Supervivencia" Rosa Quintana y Serie juvenil de «El honibre de las PAU
Telenovela “Las joyas del Rosa Villacastín. producción propia. estrellas» Programa de tertulia
mexicana coral" 16,35 TELECINE 15,40 QUE ME DICÉSI 17.20 CINE: y debate sobre
protagonizada por 17,25 RUTA QUETZAL «Huida sin retorno» Crónica social de «Escuadrón de temas de la vida
una muchacha Expedición por D: Jonh Korty. los famosos. combate 332» diaria. Está
ciega. tierras de México, I: Rebecca de 1630 TARDE DE CINE: 19.03 DETRAS DE LA presentado por Mari

17,55 DIGAN LO QUE con Miguel de la .■ Mornay, Ellen «Seducción CAMARA rau Domínguez.
DIGAN Quadra Salcedo. Burstyn. prohibida» Í1996) 19.29 DOCUMENTAL: 19,00 MADRID DIRECTO

18,55 NOTICIAS 18,00 PARA NOSOTROS EE.UU. 1992. D: Alan Metzger 
: Garv Cole, Mary

GRANDES 20,30 TELENOTICIAS
Avance 19,00 EN BUSCA DE 18,45 FARMACIA DE ROMANCES DEL
informativo. CARMEN GUARDIA Key Place. SIGLO

19,00 EL FLECHAZO SANDIEGO 19.25 EN ANTENA 18,15 ANA Hiíler y Eva Braun *
Con Anabel Alonso 19,30 MAS QUE Esoacio presentado 20,00 EL SUPER. 20,00 TELESERIE:

20,00 GENTE HERMANOS por Inés Ballester. HISTORIAS DE «Friends»
20,30 FUTBOL DE la. 20,00 INFORMATIVO 20,25 IMPACTO TV TODOS LOS 20,30 LO + PLUS

UEFA TERRITORIAL Espacio de DÍAS. Hoy con Jaime
CHAMPIONS 20,30 UN CHAPUZAS imágenes Serie de Baily y Juan Mari
LEAGUE EN CASA impactantes. producción propia. Arzak.
Real Madrid* 21,00 QUATRO 21,00 NOTICIAS 20,30 .AS NOTICIAS 21.30 REDACCION.
Oporto Concurso. - Informativo. nformaíivo. NOTIAS

n
o

c
h

e

En el intermedio se 21,30 VIVR CON MR. 21,30 EN PLENA FORMA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARELOJ 21,30 TOMBOLA
emitirá el COOPER 22,35 CINE: En directo, sorteo 22,00 ESTRENO Ximo Rovira es el
TELEDIARlO-2 22,00 LA 2. NOTICIAS «Seducidos por la del número de la CANAL+: presentador de
A continuación 22,25 EL TIEMPO locura» ONCE. «Nixon» - 1996. este espacio, en el
retransmisición del 22,30 LA NOCHE D: Jonh Patterson. 21,35 QUERIDO D: Oliver Stone. que varios
encuentro: ABIERTA I: Ann Margret, MAESTRO I: Anthony periodistas
P.S.V. Eindhoven* Espacio de Peter Coyote, Serie semanal de Hopkins, Joan entrevistan a un
F.C. Barcelona entrevistas en Leslei Hope. producción propia. Allen. grupo de famosos.

01,15 TELEDIARlO-3 profundidad. EE.UU, 1996. 23,00 CRONICAS 01,05 PIEZA EXTRA: 01.00 SOLA EN LA
02,00 SERIE 00,30 NEGRO SOBRE 01,35 NOTICIAS MARCIANAS Animación soul. CIUDAD

«El increíble Hulk« BLANCO 02,00 CINE: Programa 01,33 CINE: 02,00 TELENOTICIAS
02,50 LOS MEJORES 01,30 CINE CLUB. «Luna Llena en presentado por «La canción de 02,05 TELE-EMPLEO

AÑOS PIONEROS CINE agua azul» Javier Xarda. Carla» /V.O.Z 02,20 CINE. SALA DE
James insiste al ESPAÑOL D: Peter 01,45 ENTRE HOY Y 03.36 ESPECIAL MADRUGADA
director sobre su JOSE LUIS SAENZ Masterson. MAÑANA CANAL+: 04,00 INFORMACION
inocencia. Este DE HEREDIA I: Gene Hackman, Informativo Otra forma de ver CULTURAL DE LA
sigue sin creerle y «Raza» Ten Garr, Burgess 02,15 PASIONES cine. COMUNIDAD DE
le recomienda que (1941 - 107’00") Meredith. Novela 04,02 CINE: MADRID
se ceclare D: Jose Luis Sáenz 03,30 TELEVENTA 03,15 REBELDE «Adán y Eva» Información sobre
culpable. de Heredia. 04,30 CINE: Serie 05,41 CINE: «Cuestión los acontecimientos

03,45 TELEDIARIO-4 I: Alfredo MAyo, «El último verano 05,00 CAZADOR de sangre» - culturales de los
Informativo. Jose Nieto. en Tánger» Serie. 07,16 PIEZAS próximos días.

Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

Anticuario
Restaurante

Cira, de Ávila, kni. 2,750 (45005 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-maíl: hbtolcdo(fllandcr.cs

HCirEl



ZOCODOVER
Follón en la Ronda del Granadal

Í3?4

Unas obras para introducir una tubería en el subsuelo de la Ronda del

Otro feo 
(a Gabriel García 

Márquez)
¿Por qué tan insigne autor 
hace a la Academia un feo? 
Hay una cosa, lector 
cuya punta no le veo. 
¿Por qué esta vez don Gabriel 
del «cuento» pluma señera, 
no luce la guayabera 
y se nos cae del cartel? 
¿Nadie le llama paleto? 
¿Es que hay cuerpo que lo aguante? 
¿Acaso el Premio Cervantes 
no ha de merecer respeto? 
Este tema me recuerda 
a algo que me tuvo en vilo; 
cuando dijo don Camilo 
que este premio era una mierda. 
Nuestra lengua es pozo seco. 
¡Qué pobre Literatura 
si sólo están los figuras 
pendientes del premio sueco! 
En fin, les digo paisanos 
que a mí me parece mal, 
que estando esperando Umbral 
nominen al colombiano.

Co5a5^ P^4|i

Un ladrón sacó 
un cuchillo al no 
"dar el pego" 
con una pistola 
de plástico

Efe-Prense

Un hombre que atracó ayer 
por la mañana una sucursal 
bancaria en Orense tuvo que 
sacar un cuchillo para intimi
dar a los empleados después 
de que éstos se dieran cuenta 
de que la pistola que llevaba 
era de plástico. Según infor- 
ny5 la Subdelegación del Go
bierno en Orense, el atracador 
entró alrededor de las diez de 
la mañana en la oficina y apuntó 
con una pistola a los emplea
dos, aunque éstos se negaron 
casi de inmediato a darle nin
gún dinero. Finalmente el la
drón, «visiblemente ofendido», 
tuvo que sacar el cuchillo, con 
el que amenazó a los clientes.

Granadal provocaron ayer un buen follón de tráfico al mediodía. La obra había 
dejado hábil un único carril, y el tráfico de bajada había sido desviado en el 
semáforo a la derecha. Pero la ausencia de un guardia en la zona motivó que los 
vehículos que bajaban se colasen, con el consiguiente follón. Y.SORIA

Rodríguez constata el consenso 
con PSOE sobre d terrorísmo

Efe-Madrid

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, constató hoy que 
entre el Gobierno y el PSOE 
existe «un amplio consenso» 
en materia de lucha antiterro
rista.

Tras el encuentro entre el 
presidente del Gobierno y el 
secretario general del PSOE, 
Rodríguez indicó, en rueda de 
prensa, que José María Az
nar transmitidaJoaquín Almu
nia que el Ejecutivo seguirá 
su «actitud y esttategia» ac
tual en la lucha contra ETA, 
que se basa en iniciativas con
cretas y tiene «resultados 
tangibles». Miguel Angel Ro
dríguez también comentó, so
bre la posibilidad planteada por 
Almunia de impulsar la rein
serción de miembros de ETA 

«no sólo con traslados de pre
sos sino con la aplicación del 
tercer grado e incluso de in
dulto», que el Gobierno nece- 
sitaconocer «la posición exac- 
ta» del PSOE antes de pronun
ciarse. También el portavoz 
del Gobierno señaló que hay 
consenso en la posición del 
Ejecutivo ante la próxima 
ampliación de la UE y la inte
gración de España en la OTAN, 
en la que, a su juicio, «se han 
seguido todas las recomenda
ciones» aprobadas en el Par
lamento y se han conseguido 
«todos los objetivos».

Según Miguel Angel Rodrí
guez, Almunia transmitió a 
Aznar su preocupación por la 
crispación en la vida política 
que, en opinión del portavoz 
del Gobierno, «no existe más 
alláde declaraciones aisladas 
no precisamente de miembros 

del Ejecutivo». Además, el 
presidente del Gobierno pre
guntó sobre la «decisión final» 
del PSOE en cuanto al decre
to de Humanidades que se va 
discutir este martes en el Con
greso.

Rodríguez 
señaló tras el

encuentro
Aznar- 

Almunia el
consenso 

sobre la lucha 
antiterrorista

Tazos
* Pasado ya el temporal, y 

finalizada las operaciones de 
salida y regreso del "puente", 
debemos dar un picotazo de 
buen gusto a la Jefatura Pro
vincial de Tráfico y la Direc
ción General de Tráfico.

* Han atendido a los me
dios de comunicación de ma
ravilla, y con muy buen talan
te y educación.

* Carlos Moro sigue justi
ficando, entre duelos y que
brantos, la actuación de las 
fuerzas de seguridad y sani
dad en la provincia.

* Buen esfuerzo, pero con 
muchas críticas en contra.

* Para resarcirse, ayer 
presentó el servicio 061 de 
emergencias.

* Pues llega tarde para el 
temporal, señor Moro, y muy 
pronto para que sea una rea
lidad.

* Eso sí, está en todos los 
saraos.

* El presidente del Toledo 
pide más "tensión” a sus juga
dores.

* Otros le llama "echarle
C...

* Con tal que los jugado
res se motiven, dice que no le 
importa que se enfaden con' 
él. Pues pueden enfadarse en 
serio.

y SOR'*
Carlos Moro.


